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рублей в год может составить ком-
пенсация операторам связи при 
исполнении закона о «суверенном 
интернете», считают в Экспертном 
совете при Правительстве РФ. И 

это при том, что они и так сильно нагружены, в том числе и финансовыми 
обязательствами в связи с исполнением «закона Яровой». Рабочая группа 
Экспертного совета утверждает, что реализация поправок к законам «О 
связи» и «Об информации…» приведет к существенным тратам бюджетных 
средств. По оценке экспертов, только единовременные затраты могут до-
стичь 25 млрд рублей на исследовательские, опытно-конструкторские и 
прочие подготовительные работы.

134  млрд
ЦИФРА НЕДЕЛИ

Однажды демократизация 
принесла нам некий плюра-
лизм мнений в обществе и во 
власти. Времена изменились, 
но кое-где плюрализм при-
лип прочно. Скажем, соци-
ально-экономическая сфера 
существует в России как ми-
нимум в двух ипостасях. Со-
гласно официальной, все в 
стране неуклонно движется 
вперед и вверх, к светлому 
будущему. В общеграждан-
ской версии движения либо 
нет, либо есть сползание в 
противоположном направ-
лении. Достоверность и пер-
вого, и второго поддается 
познанию.

Начнем с инфляции - в 
ней, как в капле воды, от-
ражается специфика нашей 
экономики. В декабре пре-
мьер Д. Медведев похвастал, 
что инфляция составляет 
3,5% и по итогам года не пре-
высит 4%. Но всего через не-
делю президент на большой 
пресс-конференции уточнил, 
что инфляция будет 4,1-4,2%. 
Расхождение в цифрах неве-
лико, но озвученное на вы-
соком уровне оно придает 
каждой десятой доле особую 
многозначность.

А походы в магазин убеж-
дают граждан: цены на про-
дукты и ходовые товары в 
реальности растут на 10-12% 
(как минимум!), а на 2-3% до-
рожают разве что бриллиан-
ты, яхты и особняки.

В конце декабря министр 
экономического развития 
М. Орешкин заявил, что на-
чало 2019-го будет сложным 
из-за роста инфляции, вы-
званного ростом НДС (кто 
поднял этот налог?!), а так-
же - внимание! - политикой 
Центробанка по ее сдержи-
ванию. Вглядимся: снача-
ла власти решают поднять 

НДС на 2%, потом ужаса-
ются результатам - скачком 
цен и сжатием потребитель-
ского рынка. ЦБ начинает с 
этим бороться повышением 
на 0,25% ключевой ставки, 
деньги дорожают, промыш-
ленность тормозит и выпу-
скает меньше товаров.

А когда меньше товаров, 
тогда и растет их цена.

Махровый плюрализм во 
всей красе! Подобные непо-
нятки и накачивают инфля-
цию.

Из мутного омута инфля-
ции всплывает проблема 
реальных доходов граж-
дан. Согласно Росстату, за 
2018-й реальные зарплаты 
поднялись на 7,4%. Хотя 
глава Минтруда реклами-
ровал «беспрецедентный 
рост» в 11%. Опять свобода 
мнений или ошибок в под-
счетах? 

Реально располагаемые 
доходы населения при этом 
практически не выросли, за 
год прибавив примерно 0,5-
0,6% в пределах статисти-
ческой погрешности. Бед-
неющему населению этих 
десятых и не пощупать.

С зарплатами понятно: 
в первой половине года на 
пике президентской кампа-
нии активно индексирова-
лись выплаты бюджетникам, 
выдавались «премиальные» 
и т. д. И статданные сильно 
похорошели. Но выборы 
президента закончились, по-
явились знаменитые майские 
указы, что требовало превра-
тить единовременные успехи 
в позитивную тенденцию. Но 
это гораздо сложнее.

Реальные же доходы 
всегда меньше зарплат, из 
которых следует вычесть 
обязательные платежи - по-
доходный налог, стоимость 

услуг ЖКХ (которая посто-
янно растет) и прочие рас-
ходы, от которых гражданам 
не отвертеться. Заинтересо-
ванные организации практи-
чески беспрепятственно эти 
расходы накручивают, чем 
толкают население на уро-
вень нищеты. Так что стати-
стика здесь не врет.

Признать положительной 
тенденцией скромный рост 
зарплат и доходов можно 
было бы тогда, когда бы они 
повышались на проценты от 
стабильного и достаточно 
благополучного уровня, ска-
жем, от 2013 года. Но потом 
38 месяцев реальные доходы 
только падали, в целом опу-
стившись более чем на 11%. 
И выкарабкаться из нее за 
год лишь на десятые доли 
процента еще не означает 
окончательно выбраться 
на поверхность, хотя бы на 
нулевую отметку! Так что 
и этот успех оценивается в 
обществе по-разному.

Еще характерный пример, 
пардон, многомыслия - ва-
лютная политика. Не вдава-
ясь в детали, напомним, что 
правительство регулярно 
намекает, что девальвация 
рубля может быть благом 
как для экспортеров, так 
и для экономики. Под эко-
номикой там имеют в виду 
доходы бюджета. Действи-
тельно, чем больше стоит 
полученный от экспорта 
нефти доллар, тем больше 
рублей поступит в казну. 
Правительству куда меньше 
хлопот! Только девальвация 
рубля неизбежно через пару 
месяцев оборачивается скач-
ком инфляции, и снова бег по 
кругу! В никуда...

Сколько таких противоре-
чащих здравому смыслу те-
лодвижений: рост налогов и 
тарифов уводит часть эконо-
мики в тень; выполнение май-
ских указов ради населения 
идет за счет самого населе-
ния; профицит бюджета рас-
тет, но правительство плачет 
об отсутствии инвестиций... 

Год 2018-й прошел под зна-
ком пенсионной реформы. 
Нам ее представляют как 
очевидное благо для людей, 
а люди видят в реформе оче-
видное зло.

И все же Новый год без 
подарков не обошелся. О 
первом объявила вице-пре-
мьер Т. Голикова: «Увеличе-
ние пенсий в 2019 году полу-
чат 30 миллионов 778 тысяч 
наших граждан - неработаю-
щих пенсионеров по старо-
сти». По ее словам, денежное 
довольствие пенсионеров с 
января вырастет с 14 414 до 
15 414 рублей, таким обра-
зом, рост в среднем составит 
тысячу рублей.

Пустячок, а все же при-
ятно. Хотя бы 30 миллионам 
граждан.

Лаврентий Павлов

Экономика - 
воплощение 
плюрализма?
Большинство из нас на рубеже старого и нового года 
подводит итоги минувших двенадцати месяцев. 
Невольно хочется понять, куда продвинулись
 или отступили и почему.
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Оправдание 
как вердикт следствию
Председатель Мосгорсуда Ольга Васильева заявила 
о росте оправдательных приговоров в столичных 
районных судах, не характерном для практики 
последних лет. Но с 1 июля в процессах разрешено 
участвовать присяжным, и вот эти присяжные 
поучаствовали... 

«Из уже состоявшихся вер-
диктов, по сути, каждый второй 
- оправдательный, - подчеркну-
ла О. Васильева. - О чем это 
говорит? О сильной работе за-
щиты, но и о низком качестве 
сбора доказательств стороной 
обвинения. Следователи, увы, 
разучились собирать и анали-
зировать доказательства».

Упрек серьезный. Реак-
ция была быстрой, причем 
с противоположных сторон. 
Председатель СК РФ поручил 
центральному аппарату затре-
бовать и проверить уголовные 
дела, возвращенные судами 
в Москве, и дать оценку про-
фессионализму следователей, 
а также сотрудникам контро-
лирующих служб.

Хочется верить, что это 
принесет пользу правосу-
дию. Но профессиональные 
защитники прав человека 
в РФ увидели в словах Ва-
сильевой нечто иное. Они 
вспомнили высказывание, 
приписываемое главе ВЧК 
Ф. Дзержинскому: «Ваша сво-
бода - это не ваша заслуга, а 
наша недоработка!», и сочли, 
будто председатель Мосгор-
суда беспокоится отнюдь не о 
качестве следствия, а сетует, 
что кому-то удалось избежать 
наказания не из-за невиновно-
сти, а потому, что его «недора-
ботали», недожали в СИЗО.

Наши правозащитники, 
конечно, много делают для 
защиты попавших в сети пра-
восудия граждан, но приписы-
вать системе патологическое 
стремление посадить всех, кто 
попал всего лишь под подозре-
ние, - это, наверное, перебор. 

Возможно, тут обнаружилась 
другая тенденция, позитивная. 

В современной России суд 
присяжных действует с 1993 
года. Начиналось с экспери-
мента в ряде регионов, внедре-
ние по стране заняло более 10 
лет. До недавнего времени кол-
легии присяжных действовали 
только в областных, краевых и 
приравненных к ним судах. Их 
компетенция была небольшой 
- рассматривали уголовные 
дела примерно по 50 составам 
преступлений, а потом и этот 
список был сокращен - забрали 
дела о терроризме, взяточниче-
стве, вооруженном мятеже...

Однако позже президент 
России предложил распростра-
нить институт присяжных засе-
дателей сверху вниз - до уров-
ня районных судов, чтобы как 
можно больше граждан могли 
избрать эту форму правосудия.

В июне 2016 года был при-
нят закон «О внесении изме-
нений в УПК РФ...». Измене-
ния заработали: с 1 июня 2018 
года в райсудах с присяжными 
могут рассматриваться дела 
по шести весьма тяжким ста-
тьям УК РФ. В результате за 
полгода присяжные в столице 
оправдали более половины 
подсудимых.

Это ли не свидетельство 
того, что в судебную практику 
возвращается реальная состя-
зательность защиты и обвине-
ния?! Плюс повышаются тре-
бования к качеству следствия...

«Присяжные - простые 
люди, которые далеки от юри-
спруденции, они принимают 
решение сердцем, исходя из 
того, что увидели в судебном 
заседании», - отметила Оль-
га Васильева. Трактовать эту 
фразу можно по-разному, но 
есть надежда, что речь идет 
о механизме справедливости, 
который заставит следователя 
вовремя разглядеть невинов-
ного.

Павел Максимов
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После трагедии в Магни-
тогорске у россиян по-
явились вопросы о том, 
кто и как следит за состо-
янием газового обору-
дования в жилых домах. 
Оказалось, что сейчас 
этим должны занимать-
ся сами собственники, а 
чиновники, по сути, ни за 
что не отвечают. 

Сегодня следователи за-
являют, что основной при-
чиной трагедии в Магнито-
горске был взрыв газа. По 
одной из версий, в какой-то 
из квартир могла быть не-
исправна плита. Не исклю-
чено, что шланг, по которо-
му газ с распределительной 
станции поступает в квар-
тиру, пришел в негодность.

Когда спасательные ра-
боты практически заверши-
лись, мэр Магнитогорска 
Сергей Бердников распо-
рядился проверить сохран-
ность газового оборудования 
во всех многоквартирных 
домах. Его примеру после-
довали руководители многих 
других городов - лента реги-
ональных новостей пестрит 
сообщениями о массовых 
инспекциях. Но журнали-
сты задаются вопросами: 
где были чиновники раньше 
и почему до сих пор этому 
вопросу не уделялось долж-
ного внимания? Неожидан-
но оказалось, что по всей 
стране даже сотрудники 
управляющих компаний не 

знают, кто конкретно дол-
жен нести ответственность 
за качество такого непро-
стого оборудования.

«В России в последние де-
сятилетия полностью дегра-
дировала система газового 
надзора. Если в отношении 
промышленных предпри-
ятий и нежилого сектора еще 
более или менее существует 
система контроля разных ве-
домств - это и Ростехнадзор, 
и строительный надзор, - то 
в отношении жилого сектора 
такая система практически 
отсутствует», - говорит член 
Торгово-промышленной па-
латы РФ Константин Крохин.

Эксперт замечает, что 
сложилась неестественная 
ситуация: государство де-
легировало обязанность 
следить за исправностью 
газового оборудования тем, 
кого оно должно, по сути, 
контролировать. А в совет-
ское время инспекторы га-
зовых хозяйств регулярно 
приходили к потребителям 
в многоквартирные дома, 
проверяли исправность и 
проводили техническое об-
служивание (ТО) газовых 
приборов. Деньги за данную 
услугу мастера не брали, по-
скольку стоимость ее была 

уже заложена в тарифе на 
газ. Ну а потом настали дру-
гие времена, ТО из общей 
суммы платы за газ изъяли, 
обслуживание газового обо-
рудования в многоквар-
тирном доме стало осу-
ществляться по отдельным 
расценкам на основании 
договоров, заключенных 
с жильцами. Кто-то отка-
зывался подписывать та-
кие договоры, у кого-то не 
было времени - профилак-
тические осмотры практи-
чески сошли на нет.

А чиновники умыли руки. 
Вот и в Магнитогорске ни-
кто до сих пор не назвал от-
ветственного за состояние 
газовых коммуникаций. Ви-
новатым окажется кто-то из 
погибших жильцов, в чьей 
квартире произошел взрыв. 
Не зря же в местной печати 
уже обсуждается то сильно 
пьющая семья со второго эта-
жа, то какие-то азиаты, засе-
лившиеся в дом накануне. 

При этом понятно, что в 
старых домах, построенных 
еще в советское время, все 
коммуникации максимально 
изношены. А жители чаще 
всего даже и не думают за-
ниматься их ремонтом - рос-
сияне по-прежнему считают, 
что это должно делать го-
сударство. Таким образом, 
чиновники и собственники 
просто переводят друг на 
друга стрелки, а газовые 
коммуникации и приборы 
десятилетиями находятся в 
запущенном состоянии. 

Эксперты отмечают еще 
одну проблему. По одной из 
версий, незадолго до взрыва 
по дому ходили лжегазовщи-
ки. Молодые люди утвержда-
ли, что работают в городской 
газовой службе инспектора-
ми, и предлагали жильцам 
установить новые счетчики 
и поменять подводку к пли-
там. На самом деле это пред-
ставители коммерческих 
фирм, которые, обманывая 

жильцов, зарабатывают на 
установке ненужного обору-
дования. Не исключено, что 
именно они с нарушениями 
подключили газовую плиту 
в одной из квартир. Местная 
жительница Арина Макаро-
ва рассказала журналистам, 
что люди писали жалобы на 
этих «коммерсантов».

«Наше предостереже-
ние не было услышано, и 
как следствие - такое горе, 
такая трагедия! Не думаю, 
что это суицид или кто-то 
грелся газом. Пожалуйста, 
соответствующие службы, 
проведите проверки во всех 
домах, где были эти мошен-
ники! Страшно дома нахо-
диться», - говорит женщина.

Между тем мошенниче-
ство в сфере ЖКХ - это про-
блема всей страны. Лишь 
немногие избежали необхо-
димости общаться с людьми, 
которые навязчиво пред-
лагают замену счетчиков, 
сантехники, газового обору-
дования. Сколько жителей 
попались на их уловки и ка-
кие деньги крутятся в этом 
бизнесе, невозможно под-
считать. Чиновников не вол-
нует, что работы проводятся 
некомпетентными людьми, 
а собственники квартир, в 
свою очередь, не сомневают-
ся, что госслужащие имеют 
в этом деле свою долю. Но 
об этом представители вла-
сти на самых разных уровнях 
упорно предпочитают мол-
чать. Сколько еще должно 
взорваться домов, чтобы в 
этой сфере наконец-то наве-
ли порядок?

КТО ОТВЕТИТ 
ЗА ВЗРЫВ?

Злоумышленники осва-
ивают новый вид мо-
шенничества: вымогают 
деньги у собственников, 
в чьих домах проходит 
капитальный ремонт. 
«МН» выяснил, как не 
стать жертвой преступ-
ников.

Пенсионер Владимир 
Шангин живет в Кузьмин-
ках в самой обычной пяти-
этажке. Капитального ре-
монта жители дома ждали 
много лет, и наконец-то он 
начался. В подъезде рабочие 
перекрашивали стены, ста-
вили новые стеклопакеты 
и входные двери. Поэтому 
пожилой москвич не очень 
удивился, когда на пороге по-
явился незнакомый парень. 
Он показал удостоверение 
сотрудника управляющей 
компании. Печати, подпи-
си - все было на месте. Гость 
заявил, что в квартире необ-
ходимо поменять водопрово-
дные трубы. «В подъезде мы 
устанавливаем новые за счет 
города. Но в квартирах долж-
ны платить собственники. 
Иначе могут быть проблемы 
с подключением воды. Но-
вые коммуникации и те, что 
были проведены еще лет 40 
назад, просто не подходят по 
диаметру», - уверенно объяс-
нил он. И добавил, что если 

хозяин откажется, то слеса-
ри все равно подключат все 
необходимое. Но через неко-
торое время трубы прорвет, 
и грандиозный потоп всему 
подъезду гарантирован. От-
вечать будет тот, кто не захо-
тел раскошелиться. 

Через несколько минут 
гость насчитал Шангину 
около 100 тыс. за всю рабо-
ту, но сделал скидку как пен-
сионеру. Уже на следующее 
утро в квартире орудовали 
два сантехника. Трубы по-
меняли, взяли деньги, вза-
мен оставили квитанции об 
оплате. Хозяин даже и не 
заметил, что там не было ни 
одной печати, а в названии 

организации не упоми-
налась управляющая 
компания. Примерно 
та же ситуация по-
вторилась в соседнем 
доме. Правда, там вы-
могатели заставили жите-
лей за 70 тыс. поменять окно 
и остеклить балкон. 

Житель столицы Анатолий 
Пушков - вовсе не пенсионер, 
а молодой парень, но и он чуть 
не стал жертвой мошенни-
ков. «В подъезде давно висе-
ло объявление, что в рамках 
капитального ремонта будут 
менять трубы. Конечно, офи-
циальное предупреждение 
вызывает доверие. Но при-
шедшие люди насчитали мне 

80 тыс. рублей. Потом сделали 
скидку до 40 тыс.», - рассказал 
Анатолий журналистам. Он, 
конечно, возразил не в меру 
навязчивым гостям, что и без 
того платит за капремонт 
каждый месяц по квитанции. 
Но у мошенников уже был 
готов стандартный ответ: эти 
деньги идут на работы в подъ-

езде, а жильцы оплачивают 
свою часть ремонта самосто-
ятельно. Анатолий до сих пор 
так и не получил ответа на 
вопрос, почему управляющая 
компания закрыла глаза на чу-
жие объявления в подъездах. 
Обычно за левой рекламой на 
дверях, стенах и информаци-
онных стендах коммунальщи-
ки следят строго. 

Сегодня москвичи обви-
няют в пособничестве мо-
шенникам не только управ-

ляющие компании, но и 
МФЦ. «Кто-то сливает базы 
данных! Мошенники звонят, 
они знают, что в квартире 
прописана пенсионерка, зна-
ют все фамилии. Все «Жи-
лищники» и МФЦ утверж-
дают, что они никому базы 
данных не предоставляют. 
Как же они тогда попадают 
к этим ребятам?» - возму-
щается москвич Станислав. 
Его семья чуть не погорела 
на 20 тыс. за никому не нуж-
ную смену батарей. 

В столичной мэрии про 
активизацию преступников 
знают. «Эти люди никако-

го отношения к Фонду 
капитального ремонта 
не имеют. За все работы, 
которые мы делаем в до-
мах, жители платят через 
единый платежный доку-
мент. Собранных средств 
вполне хватает», - про-
комментировал ситуа-
цию первый заместитель 

генерального директора 
Фонда капитального ремон-
та многоквартирных домов 
г. Москвы Дмитрий Лифшиц 
и тоже призвал не попадать-
ся на происки мошенников. 
Бдительность надо сохра-
нять не только москвичам. 
Не стоит сомневаться - злоу-
мышленники есть в каждом 
регионе, и они не упустят 
возможности заработать 
на излишней доверчивости 
земляков. 

Материалы подготовила Наталья Пуртова

МОШЕННИКИ НАЖИВАЮТСЯ 
НА КАПРЕМОНТЕ

У мошенников стандартный 
ответ: деньги за капремонт 
в квитанциях идут на рабо-
ты в подъезде, а ремонт в 
квартирах жильцы должны 
оплатить самостоятельно.
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Ученые выяснили, 
что ели, пихты и сосны 
можно использовать в 
производстве целого 
ряда товаров - от кра-

сок до сладостей. От-
деление биоинженерии 
университета в Шеф-
филде разработало до-
статочно доступную 

технологию извлече-
ния важного компонен-
та из иголок. Известно, 
что они на 85% состоят 
из сложного полимера 
лигноцеллюлозы, одна-
ко ученые нашли спо-

соб разлагать его 
на простые хими-
ческие вещества, 
такие как сахара и 
фенольные соеди-

нения.
Х и м и ч е с к а я 

структура иголок 
легко распадается 

под воздействием 
тепла и дешевого гли-
церола. Получаемое 
биомасло содержит 
важнейшие вещества, в 
которых так нуждается 
промышленность. Для 
его извлечения годятся 
даже давно срубленные 
и сухие ели.

Начать исследование 
британские ученые ре-
шили, ознакомившись 
с данными о количе-
стве вырубаемых перед 
зимними праздниками 
хвойных деревьев. Вы-
яснилось, что в одной 
только Великобритании 
покупаются 8 милли-
онов рождественских 
деревьев, 7 миллионов 
из которых потом вы-
брасываются на свалки. 
Ученые утверждают, что 
их способ - относительно 
простой, но пока мало-
исследованный процесс. 
Просто раньше никому 
и в голову не приходило 
им заниматься.

Однако главной про-
блемой остается не 
переработка елок, а 
их сбор по всей стране, 
ведь до сих пор не уда-
ется наладить даже раз-
дельный сбор обычно-
го мусора.

ИЗ ЕЛОК БУДУТ ДЕЛАТЬ КОНФЕТЫ

События в Сирии 
стали приобре-
тать совершенно 
новый оборот по-
сле объявленного 
вывода из страны 
американского 
военного контин-
гента. В Эр-Рияде 
теперь уже начина-
ют рассматривать 
Дамаск в качестве 
главного союзника 
в противостоянии с 
Турцией.

Лига арабских госу-
дарств (ЛАГ) объяви-
ла, что изучает вопрос 
восстановления в ее 
рядах членства Сирии. 
Объединенные Араб-
ские Эмираты (ОАЭ), 
Бахрейн и Кувейт спу-
стя шесть лет после за-
крытия вновь открыли 
свои дипломатические 
представительства в 
Дамаске. В сирийской 
столице ждут возоб-
новления работы по-
сольства Саудовской 
Аравии, которая уже 
заявила, что не имеет 
ничего против возвра-
щения Сирии в Лигу 
арабских государств. 
Эр-Рияд проинфор-
мировал все арабские 
страны о своей пози-
ции. Похоже, сауди-
ты, согласившись, что 
«враг моего врага - мой 
друг», решили «дру-
жить» вместе с Дама-
ском против Турции.

На Ближнем Вос-
токе назревает новый 
конфликт, теперь уже 
арабо-турецкий. Тур-
ция обострила проти-
востояние, когда на 
днях продемонстриро-

вала видео кадры, как 
саудовские агенты за-
носят тяжелые сумки 
с останками расчле-
ненного журналиста в 
резиденцию консула в 
Стамбуле.

После того как пре-
зидент США объявил 
о выводе американских 
войск из Сирии, миро-
вые СМИ сообщили 
о том, что сирийская 
армия перешла реку 
Евфрат и вступила в 
Манбидж - город на се-
вере Сирии, в зоне от-
ветственности США и 
ранее поддерживаемых 
ими курдских ополчен-
цев.

Курдский новост-
ной сайт сообщил, что 
одновременно к грани-
це с Сирией двинулись 
крупные силы турецких 
бронетанковых войск, 
а протурецкие боевики 
принялись обстрели-
вать опорные пункты 
курдов возле Манбид-
жа. Сирийцы прикрыли 
город с трех флангов, 
в операции участвуют 
элитные части Респу-
бликанской гвардии, 

первая и четвертая бро-
нетанковые дивизии.

Судя про всему, про-
шедшие в Москве сроч-
ные переговоры мини-
стров Турции и России 
не смогли разрядить 
обстановку в регионе. 
Турецкое руководство 
выразило демонстра-
тивное недовольство 
стремительным манев-
ром сирийской армии.

Сообщается, что курд-
ские подразделения по-
кидают Манбидж и отхо-
дят к Евфрату, их сменяет 
сирийская армия.

Сейчас уже рассма-
тривается возможность 
ввода сирийской армии 
в Ракку, на которую 
также нацеливается 

Турция под предлогом 
борьбы с «курдскими 
террористами».

Протурецкая си-
рийская оппозиция, 
в которую влились и 
отряды наемников из 
других стран, заявила, 
что ее многотысячная 
группировка готова 
ворваться в Манбидж. 
До недавнего време-
ни она достаточно 
успешно захватывала 
курдские территории, 
переходившие под ад-
министративный турец-
кий контроль, как это 
произошло в Африне.

Тем временем рос-
сийские ВКС вновь 
подняты в воздух, со-
вершая облеты про-
винции Идлиб для от-
слеживания позиций и 
передвижений терро-
ристов. Наши ВКС на-
чали наносить удары 
по боевикам, сконцен-
трировавшимся в на-
селенных пунктах Ла-
такии. Обычно такие 
рейды совершаются, 
когда наблюдается ак-
тивизация крупных сил 
противника.

  Тайный сговор

РАКОВЫЙ БИЗНЕС
Руководство Мемориального онко-
логического центра имени Слоуна-
Кеттеринга в Нью-Йорке уличили в 
тайном сговоре с крупными фарма-
цевтическими компаниями, кото-
рые платили миллионы долларов 
за доступ к последним достижени-
ям в борьбе с раком.

Центр имени Слоуна-Кеттеринга рас-
полагает 120 научно-исследовательскими 
лабораториями, в нем проводятся крупней-
шие в мире программы клинических ис-
пытаний. В год он принимает 23,5 тысячи 
пациентов. Его благотворительный бал в 
Нью-Йорке становится главным событием 
в календаре светских событий городской 
элиты, пожертвования госпиталю исчисля-
ются миллиардами. Самые богатые семьи 
Америки поддерживают этот центр.

Однако постепенно работой клиники 
стали управлять фармацевтические компа-
нии, взявшие ее под свое управление с по-
мощью подкупленных боссов.

«Нью-Йорк таймс» пишет, что компании 
стали включать в свои управленческие со-
веты известных исследователей и врачей. 
Высказываются опасения, что таким обра-
зом фармкомпании получают возможность 
влиять на научные исследования, чтобы из-
влечь из них максимальную прибыль. При 
этом руководство онкологических учреж-
дений получает очень приличные «преми-
альные», беззастенчиво пользуясь плодами 
труда своих сотрудников.

Один из ведущих специалистов в обла-
сти иммунотерапии доктор Джедд Волчок 
отличился особой алчностью, он устано-
вил финансовые отношения более чем с 
30 компаниями. А доктор Чарльз Соуэрс 
оказался еще и членом совета директоров 
швейцарского фармацевтического гиганта 
«Новартис».

Продажные медики пренебрегли про-
стой истиной, состоящей в том, что главной 
целью компаний, которые берут их на свое 
содержание, является получение как можно 
большей прибыли от своей продукции, а во-
все не спасение жизни людей.

Высказывается опасение, что компании 
уже манипулируют всей системой разра-
ботки средств лечения рака, они способны 
влиять на клинические испытания лекарств, 
чтобы получить благоприятный для их биз-
неса результат, например, скрыть высокую 
опасность побочных осложнений и завы-
сить реальную эффективность препарата, 
не говоря уже об установлении сверхвысо-
ких цен на многие лекарства.

12 из 19 крупнейших фармацевтических 
и биотехнологических компаний включи-
ли в советы управляющих как минимум 
одного врача из данного медицинского уч-
реждения. В результате врачи Центра име-
ни Слоуна-Кеттеринга подняли бунт и на 
большом общем собрании потребовали от 
своего потерявшего совесть руководства 
объяснений.

  Арабско-турецкая война

  Технологии XXI века

СИРИЯ ВЫХОДИТ ИЗ ИЗОЛЯЦИИ
В АРАБСКОМ МИРЕ

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Новый министр обороны США Патрик Шанахан в пер-
вый же день своей работы заявил, что приоритетом его 
команды будет Китай, Китай и еще раз Китай, а зоны 
на Ближнем Востоке, являвшиеся долгие годы приори-
тетом для США, отойдут на второй план. Он произнес 
это после того, как адмирал Поднебесной заявил, что 
китайские военные способны потопить американские 
авианосцы в Восточно-Китайском и Южно-Китайском 
морях, что положит конец территориальным спорам.

Ученые из Шеффилдского универ-
ситета (Великобритания) нашли 
интересный способ утилизации рож-
дественских елок. Они предложили 
использовать хвою при производстве 
искусственных подсластителей, приме-
няемых в кондитерской индустрии.

Материалы подготовил Николай Иванов
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Недавно принято ре-
шение о закрытии 

знаменитой Бутырской 
тюрьмы. Не исключено, 

что вскоре здесь бу-
дут музей и городской 

центр досуга.
О том, что дни «Бутыр-

ки» сочтены, заявил заме-
ститель главы Федеральной 
службы исполнения нака-
заний Валерий Максимен-
ко. Вместе с легендарной 
тюрьмой будет закрыто 
СИЗО №3 «Пресня». А сре-
ди сотрудников ФСИН хо-
дят слухи о том, что скоро 
перестанет существовать и 
«Матросская Тишина».

Разговоры о том, что ле-
гендарные тюрьмы пора 
убирать из центра Москвы, 
начались еще при Юрии 
Лужкове. Тогда старинное 
здание на Новослободской 
улице предлагалось вообще 
снести, а на его месте по-
строить жилой квартал или 
любое общественное здание. 
Тогдашние власти не видели 
в этом ничего криминально-
го. Снесли же когда-то не ме-
нее легендарную «Таганку», 
и сейчас мало кто пережива-
ет по поводу того, что на ее 
месте стоит детский сад! 

Но сноса «Бутырки» тог-
да не случилось. Московские 
застройщики дружно отка-
зывались работать на этом, 
казалось бы, престижном ме-
сте. Рассказывали, что кто-то 
опасался дополнительных 

расходов - пришлось бы рас-
селять общежития для со-
трудников СИЗО, которые 
находятся неподалеку. И во-
все не факт, что нашлось бы 
много желающих купить фе-
шенебельные квартиры в та-
ком зловещем квартале.

Несмотря на все угрозы, 
«Бутырка» продолжала ра-
ботать. Из этого СИЗО удоб-
но доставлять подсудимых в 
суд, здесь рядом Следствен-
ное управление МВД и метро. 
Правда, при Екатерине II, 
когда было принято решение 
поставить острог при казар-
мах Бутырского гусарского 
полка, не учитывалось, что 

Москва превратится в огром-
ный мегаполис и число оби-
тателей этих камер увели-
чится в сотни раз. Сегодня в 
старинных кирпичных стенах 
невозможно обеспечить по-
ложенные 7 кв. м на каждого 

сидельца. В стенах, где свои 
последние дни провел Еме-
льян Пугачев, надо устанав-
ливать системы кондициони-
рования. А как это сделать, 
если возраст кирпичных стен 
составляет почти 200 лет и 
нынешней нагрузки они мо-
гут не выдержать?

Поначалу ФСИН пла-
нировала построить новый 
изолятор, который заменит 
СИЗО «Пресня». Он должен 
был быть небольшим - на 
пару тысяч мест. Но столич-
ные власти предложили за-

крыть сразу все легендарные 
казематы, а вместо них за 
счет городского бюджета по-
строить один большой в Но-
вой Москве. Предполагается, 
что в нем будут содержаться 
сразу 5 тыс. сидельцев. Сроки 
строительства минимальные 
- один год.

Уже известно, что осво-
божденные здания поступят 
в распоряжение мэрии. Пред-
седатель комиссии Мосгорду-
мы по культуре Евгений Гера-
симов заявил, что «Бутырка» 
может стать центром досуга:

«Я предложил сделать по 
принципу «Бутылки» на Но-
вой Голландии в Питере. Кто 
был в Питере, тот видел это. 
Потрясающе сделали совре-
менный дом для посещения. 
Во дворе там ярмарки, кафе, 
историческая часть. Каждый 
может посетить любую дру-
гую камеру». Градозащитники 
немедленно напомнили, что 
на этом искусственном остро-
ве тоже когда-то находились 
тюрьма и множество исто-
рических достопримечатель-
ностей. Правда, во время ре-
конструкции питерцы снесли 
множество старинных зданий, 
и скандал, связанный с этим 
событием, приобрел между-
народный масштаб. В столице 
эксперты тоже напоминают: 
здание является охраняемым 
памятником истории и архи-
тектуры, поэтому есть шанс, 
что простоит оно еще очень 
долго.

Наталья Пуртова

МОСКВИЧИ ОТДОХНУТ 
В БУТЫРСКОЙ ТЮРЬМЕ

 В 1784 году Екатерина II в письме московскому генерал-
губернатору Захару Чернышеву дала согласие на строитель-
ство у Бутырской заставы каменного губернского тюремного 
замка вместо существовавшего деревянного острога.

 Здание тюрьмы было спроектировано выдающимся 
русским архитектором Матвеем Казаковым. Бутырский за-
мок имел 4 башни: Пугачевскую, Полицейскую, Северную, 
Часовую. 

 Здесь сидели революционер Феликс Дзержинский, 
анархист Нестор Махно, поэт Владимир Маяковский. В 
советский период известных «постояльцев» стало больше. 
Здесь содержались Сергей Королев, Осип Мандельштам, 
Варлам Шаламов, Александр Солженицын.

СПРАВКА «МН»

В редакцию «Мира 
новостей» обратились 

читатели из Орловской 
области - там из боль-

шой районной больницы 
хотят сделать филиал, 

жители не сомневаются: 
скоро медобслужива-

ние «в шаговой доступ-
ности» станет для них 

недоступным.

Должанский район Ор-
ловской области по местным 
меркам отнюдь не малень-
кий - насчитывает около 11 
тысяч жителей. Центральная 
районная больница здесь ра-
ботает давно. В начале 2000 
годов для нее даже построили 
новый трехэтажный корпус. 
Понятно, что при больнице 
работают взрослая поликли-
ника, а также детская боль-
ница со стационарным и ам-
булаторным отделениями. И 
все это скоро может исчез-
нуть в водовороте оптимиза-
ции от здравоохранения, под 
которой, словно под асфаль-
товым катком, исчезают или 
сокращаются, как шагрене-
вая кожа, медицинские уч-
реждения по всей стране.

К Должанской ЦРБ каток 
оптимизации подъехал уже к 
самым дверям. Сначала здесь, 
как и везде, частично сокра-
тили медперсонал, а теперь 

больницу хотят присоединить 
к более крупной - в Ливнах. И 
местные жители, и обществен-
ники против реорганизации 
медучреждения, о чем лично 
говорили и недавно избран-
ному от КПРФ губернатору 
области Андрею Клычкову, и 
руководителю департамента 
здравоохранения Ивану Зало-
гину. Но людей никто не хочет 
слушать - им дали понять, что 
решение принято и интересо-
ваться мнением населения ни-
кто не собирается.

Скептики могут сказать, 
что реорганизация - не унич-
тожение. Подумаешь, двух 
главных врачей и бухгалте-
рии не будет у Должанской 
ЦРБ, все остальное же оста-
нется. Увы, доказано практи-
кой - любая реорганизация в 
виде присоединения малень-
кой больницы к большой не-
изменно приводит к полному 
уничтожению первой.

11 тысяч человек четко 
осознают, что совсем скоро 
большинство медицинских 
услуг им придется получать 
не «в шаговой доступности», 
а за 50 км от дома. И это при 
том, что в Ливны еще надо 
постараться добраться: ав-
тобус ходит только утром и 
вечером, а поезд - только в 
пятницу и в выходные дни.

- Я не пойму цели этой 
реорганизации: убивать 

людей или все-таки лечить 
их? Могу сказать одно - нам 
больница нужна. Мы будем 
за нее бороться, - говорит 
глава Должанского района 
Владимир Марахин.

Такая же позиция и у об-
щественников. Они, кроме 
прочего, возмущены тем, 
что их мнение игнорируют.

- До выборов нынешнему 
губернатору Клычкову об-
щественность была нужна, 
а после выборов он не на-
мерен считаться с мнением 
народа? Зачем тогда нужна 

Общественная палата, раз 
с ней никто не считается? 
Чтобы - как ночной гор-
шок - достать, когда нужно, 
а потом спрятать его до того 
времени, пока он не понадо-
бится снова? - возмущается 
председатель Общественной 
палаты Должанского рай она 
Анатолий Писарев. Он не 
понимает, почему больницу в 

их районе с 11-тысячным на-
селением хотят превратить в 
филиал, в то время как Кор-
саковскую и Краснозорен-
скую ЦРБ, обслуживающие 
4 и 6 тысяч человек соответ-
ственно, не трогают?

Никто, конечно, не пред-
лагает превращать обе эти 
больницы в чьи-то филиалы, 
но почему тогда Должанская 
ЦРБ стала крайней? Или об-
ластные чиновники на ней 
решили попрактиковаться - 
начать с нее? А там и до тех, 
кто поменьше, добраться?

Недавно Центр экономиче-
ских и политических реформ, 
проанализировав данные Рос-
стата, пришел к выводу, что 
государство последние 15 лет 
проводило политику депопу-
ляции сельских территорий, 
лишая деревни последней на-
дежды на будущее. По данным 
ЦЭПР, оптимизация социаль-
ных учреждений идет гораздо 

быстрее, чем сокращение чис-
ленности сельского населе-
ния. Специалисты отмечают, 
что если власти продолжат 
закрывать больницы такими 
темпами (более 300 в год), то 
к 2022 году количество медуч-
реждений в стране достигнет 
3 тысяч - уровня Российской 
империи 1913 года...

В апреле прошлого года 
спикер Госдумы Вячеслав 
Володин заявил, что мно-
гие лечебные учреждения в 
России были закрыты из-за 
формального, «бумажно-
го» подхода. Не попадет ли 
в будущем и Должанская 
ЦРБ в этот «формально-бу-
мажный» список?

Накануне Нового года жи-
тели Должанского района 
отправили обращение на имя 
президента России, в котором 
они просят оставить в покое 
их больницу. Возможно, оно 
отрезвит орловских чинов-
ников и они вспомнят слова 
Владимира Путина, сказан-
ные об оптимизации в по-
следнем обращении к Феде-
ральному собранию: «В ряде 
случаев преобразованиями 
увлеклись: начали закрывать 
больницы на селе, оставив 
людей без медпомощи. Это 
недопустимо. Забыли о глав-
ном - о людях и об их потреб-
ностях».

Елена Хакимова

ОРЛОВЦЫ ПРОСЯТ ЗАЩИТЫ У ПРЕЗИДЕНТА

В начале 2000 годов для Централь-
ной районной больницы Должанского 

района  построили новый корпус
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Проценты по кредитам 
снижены в 10 раз!

Накануне нового, 2019 года президент преподнес подарок 
любителям жить в долг. Теперь максимальные проценты по кредитам будут 

меньше в разы. Сколько нынче с вас могут взыскать микрофинансовые 
организации и коллекторы, выяснял «МН».

Федеральный закон от 
27.12.2018 №554-ФЗ «О вне-
сении изменений в Феде-
ральный закон «О потреби-
тельском кредите (займе)» 
и Федеральный закон «О 
микрофинансовой деятель-
ности и микрофинансовых 
организациях» вступит в 
силу уже в феврале.

Наибольшие поблажки 
закон предусматривает для 
тех, кто берет микрозаймы 
«от зарплаты до зарпла-
ты». Теперь если сумма та-
кого займа не превышает 
10 тыс. рублей, а срок воз-
врата не более 15 дней, то 
после того, как вы выпла-
тили 30% от суммы долга, 
кредитор не может взыски-
вать с вас больше 0,1% в 
день. Иными словами, если 
вы взяли 10 тыс. и вернули 
3 тыс. (не важно, в срок или 
нет), после этого макси-
мум, что может взыскать 
с вас кредитор, - это 0,1% 
в день, или 36,5% годовых. 
И это не зависит от того, 
сколько дней или месяцев 
составляет ваша просрочка 
по кредиту! Причем в эти 
0,1% кредитор должен уло-
жить все долги, которые 
остались за вами: 
то же тело кре-
дита, проценты, 
пени и так далее. 
Для сравнения: 
сегодня макси-
мальный размер 
процентов для 
таких кредитов 
составляет 400% 
годовых, или 
1,1% в день. То 
есть некоторые заемщики 
уже с февраля 2019 года 
станут платить меньше в 10 
с лишним раз!

Правда, все эти ново-
введения касаются лишь 
новых займов и не распро-
страняются на кредиты, ко-
торые заемщики взяли до 
вступления закона в силу. 

Впрочем, предусматри-
вает новый документ и пе-
реходный период. Он раз-
делен на три этапа: первый 
продлится до июля 2019 
года, второй - до января 
2020 года, третий - с января 
2020-го и бессрочно.

В первый период макси-
мальная процентная ставка 
по потребительским креди-
там, выданным на срок до 
одного года и на сумму до 
миллиона рублей, составит 
1,5% в день, начиная с сере-
дины года - 1%. 

Помимо этого, макси-
мальная сумма выплат по 

таким кредитам тоже огра-
ниченна. В первый период 
все выплаты по кредиту 
(исключение - само тело 
кредита) не должны пре-
вышать его первоначаль-
ную стоимость более чем 
в 2,5 раза (250%), во второй 
период - в 2 раза (200%), в 
третий - в 1,5 раза (150%). 
Иными словами, если вы 
возьмете в долг 100 тыс. 
рублей, то уже с 2020 года с 
вас не могут взять более 250 
тыс., включая тело кредита 
(100 тыс.), проценты, пени, 
неустойки и так далее.

При этом не важно, 
сколько месяцев или лет у 
вас не было возможности 
погасить кредит. Даже если 
вы запоздали с выплатой 
долга, например на пять лет, 
после выплаты вами штра-
фов и пеней вы сможете 
отдавать остаток кредита 
не торопясь, не опасаясь 
начисления грабительских 
неустоек.

«Не все так просто, - ком-
ментирует глава агентства 
«Российское право» Алек-
сей Самохвалов. - Если вы 
задержитесь с выплатой 
кредита, то кредитная ор-

ганизация подаст на вас в 
суд. Сейчас на такие меры 
заемщики идут неохотно 
именно из-за того, что им 
выгоднее получать с долж-
ника огромные пени и не-
устойки. Но если с опреде-
ленного момента никаких 
пеней и штрафов взимать 
уже будет нельзя, то креди-
тору станет выгоднее отсу-
дить у должника, например, 
жилье или машину, чем до-
жидаться неизвестно сколь-
ко возвращения кредита».

«Не исключено, что за-
емщики станут пускаться 
на всевозможные ухищре-
ния, - продолжает Самохва-
лов. - Сегодня микрозаймы 
предлагают на каждом 
углу, и проконтролировать 
их Центробанку практи-
чески невозможно. Никто 
не мешает микрозаймо-
вой организации написать 
сумму кредита не 100 тыс., 
а 200 тыс., и тогда допу-

стимый размер процентов 
и пеней увеличится в два 
раза. Клиент, во-первых, 
может согласиться на это, 
ему просто скажут, что это 
условность, фикция, что так 
надо, чтобы обмануть госу-
дарство, а наши граждане 
обманывать государство 
очень любят. Во-вторых, 
клиент такой «мелочи» 

может просто не заметить. 
Если россияне даже квар-
тиры продавали, думая, что 
всего лишь закладывают, 
то кто будет вчитываться в 
договор микрозайма?»

Впрочем, чтобы кредит-
ным организациям было 
сложнее заморочить го-

лову клиенту, новый 
закон велит писать 
проценты и мак-
симальную сумму 
окончательной вы-
платы на первой стра-
нице договора. Если 
же ваш кредитор ока-
зался «черным», то 
есть не имеющим ли-
цензии, то вы ему мо-
жете вовсе ничего не 

платить - закон разрешает.
Кредитор должен быть 

либо юрлицом, либо ИП. 
А вот передать ваш долг он 
может кому угодно, вклю-
чая другие финансовые ор-
ганизации, коллекторские 
агентства и просто физиче-
ских лиц. Причем если пер-
вые две категории должны 
иметь лицензии, то физиче-
ским лицам их иметь необя-
зательно. 

При этом по новому за-
кону, перед тем как пере-
дать ваши долги, кредитор 
должен взять с вас письмен-
ное разрешение на пере-
дачу вашего долга именно 
этому юридическому или 
физическому лицу. Если же 
долг передали без вашего 
согласия, то смело обра-
щайтесь в суд. За допущен-
ные нарушения суд может 
заставить кредиторов спи-
сать вам остаток долга.

Анна Александрова

Долги 
до 100 тысяч 
рублей будут 
удерживать 
из зарплаты
Накануне нового года был 
принят в окончательном 
чтении скандальный закон 
№519890-7 о внесудебном 
взыскании долгов. Теперь 
из зарплаты могут вычесть 
100 тыс. рублей без суда и 
приставов.

Государство с каждым годом 
упрощает процедуру взыска-
ния с граждан долгов. Насто-
ящая революция случилась 
два года назад, 29 декабря 2016 
года, когда Пленум Верховно-
го суда РФ разрешил взыски-
вать долги с граждан, минуя 
судебное разбирательство с 
участием сторон. Если до этого 
должника должны были при-
гласить в суд повесткой, выслу-
шать его доводы, определить 
порядок погашения задолжен-
ности (может, у него семеро по 
лавкам, а работы нет, тогда вы-
плату долга могли отложить), 
то начиная с 2017 года органи-
зации стало достаточно соста-
вить судебный приказ.

Судебный приказ состав-
ляется без судебного разби-
рательства с приглашением 
сторон - судья просто подписы-
вает приказ и передает судеб-
ным приставам. На то, чтобы 
его оспорить, должнику дается 
всего 10 дней с момента вы-
несения. Увы, за это время у 
должника зачастую даже нет 
шансов узнать о существова-
нии приказа! Узнает должник 
о приказе лишь после того, как 
ему не заплатят половину зар-
платы или пенсии.

Но на этом постановле-
нии законодатели решили не 
останавливаться. В конце 2018 
года Госдума приняла в окон-
чательном чтении, а Совет 
Федерации подписал еще один 
революционный закон о внесу-
дебном взыскании задолжен-
ности. Теперь дело за малым 
- за подписью президента, ко-
торую он должен поставить на 
законе сразу после новогодних 
каникул.

Федеральный закон 
№519890-7 «О внесении изме-
нения в статью 9 Федерально-
го закона «Об исполнитель-
ном производстве» разрешает 
взыскивать до 100 тыс. рублей 
долга, минуя не только судеб-
ное разбирательство, но и сам 
суд. Теперь требование о пога-
шении долга организация мо-
жет сама направить должнику 
на работу без всяких судебных 
приказов, достаточно лишь за-
верить это требование у нота-
риуса.

Причем работодатель обя-
зан будет выплатить весь долг 
гражданина из его заработной 
платы. Чтобы отказаться от 
выплат по этому требованию, 
должнику необходимо будет 
оспорить его в суде. Уйдет на 
это немало времени. За это 
время вся сумма долга уже мо-
жет быть списана с зарплаты 
или пенсии, и должнику при-
дется добиваться через суд, 
чтобы деньги ему вернули об-
ратно (если, конечно, он этот 
суд выиграет).

«Это нарушение прав чело-
века, так как любой долг дол-
жен взыскиваться в судебном 
порядке, - комментирует юрист 
Юлия Гусейнова, - не важно, 
какая сумма, пусть даже 100 
рублей. Долг взыскивается че-
рез суд в любом государстве, у 
нас же пытаются осуществить 
подмену функции государства 
и лишить человека права на за-
щиту.

Если долг по оплате услуг 
ЖКХ, то человек может дока-
зать в суде, что оказанные услу-
ги не соответствовали нормам, 
что он не жил на тот момент в 
квартире или, например, могут 
просто истечь сроки исковой 
давности.

С банками ситуация еще 
сложнее. В последнее время все 
больше исков от банков откло-
няется судами. Так, банку могут 
отказать в суде, если гражданин 
просил реструктуризировать за-
долженность, но этого не было 
сделано. Или если долг был 
неправомерно передан коллек-
торам либо другой кредитной 
организации. Одним словом, 
подавая в суд на должника, банк 
не может быть на 100% уверен 
в том, что выиграет.

Долг надо проверять. Долг - 
это спор, а спор - это суд. Если 
человек по каким-то причинам 
не платит, то суд должен рас-
смотреть эти причины. Воз-
можно, гражданин считает, что 
не должен и он прав. Очевидно, 
что этот закон пролоббирова-
ли банки. Взыскивать долги им 
мешал судебный барьер, а те-
перь этот барьер убрали». 

Кроме того, сейчас взыскать 
долг банкам и управляющим 
компаниям будет стоить на-
много дешевле. Если раньше за 
судебный иск на долг в разме-
ре 100 тыс. рублей надо было 
заплатить судебную пошлину 
около 5 тыс., то теперь доста-
точно будет заплатить нота-
риусу в среднем 500 рублей за 
регистрацию требования о по-
гашении задолженности.

Аделаида Сигида

Если вы возьмете в долг 
200 тыс. рублей, то уже 
с 2020 года с вас не могут взять 
более 500 тыс., включая тело 
кредита (200 тыс.), проценты, 
пени, неустойки и так далее.
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Старшеклассник из 
Санкт-Петербурга создал 
организацию «Ученик», 
действующую по профсо-
юзным принципам. За-
дача - защищать права 
школьников и бороться 
против бюрократизма 
в школах.

Сначала десятиклассник 
питерской школы Леонид 
Шайдуров увлекся марк-
сизмом. И даже перечитал 
все труды Ленина! Моло-
дой человек замечает, что 
его больше привлекает не 
политика, а, скорее, обще-
ственное устройство.

По мнению юноши, все 
старые формы школьной 
демократии безнадежно 
устарели и не работают. 
«Я считаю, советы старост, 
которые сейчас созданы во 
всех школах, фактически 
превратились в бюрокра-
тическую структуру. Там 
нет по-настоящему заин-
тересованных ребят. Туда 
выдвигают нужных. А мы 
считаем, что права школь-
ников надо защищать по-
настоящему, сейчас же 
этого не происходит», - го-
ворит Леонид Шайдуров. 
Так появилась организация 
«Ученик». Ее многие срав-
нивают с профсоюзной 
ячейкой. Хотя формально 
это не профсоюз, посколь-
ку школьники не трудят-
ся, но по сути похоже: ведь 
школьники намерены бо-
роться за свои права.

Инициативу 
поддержали 
другие школы

Правда, когда мальчик 
собрал самых активных сво-
их школьных друзей, около 
60 человек, а случилось это 
на школьном стадионе, да 

еще по иронии судьбы под 
окнами кабинета директо-
ра, администрация школы 
восприняла это как некий 
бунт. Леониду даже пригро-
зили прокуратурой.

Комитет по образованию 
Санкт-Петербурга, коммен-
тируя конфликт в СМИ, за-
метил, что школа не имеет 
права отчислять ученика за 
его социальную активность - 
создавать такие организации 
вовсе не запрещено. Пред-
ставители комитета даже 
позвонили Леониду, предло-
жив поддержать его инициа-
тиву, предоставив площадку 
на городском уровне. «Надо 
учитывать мнение большин-
ства, силу ребят, которые 
уже объединились в нашем 
сообществе, чтобы отста-
ивать законы, касающиеся 
учебы, - отмечает Леонид. 
- Если директор школы го-
ворит, что совет старост 
может быть подконтролен 
только ей, какая же тут не-
зависимость?»

Сейчас в «Ученике» око-
ло 600 школьников: соз-
даются первички в других 
школах Питера и в других 
городах - присоединяются 
Томск, Нижний Новгород, 

Хакасия, Москва... «Все 
школы, кроме моей, под-
держали нашу инициативу! 
Мы ничего не нарушаем, 
школьный устав позволяет 
создавать общественные 
организации», - считает 
юный активист.

Ребята разработали пла-
ны «Минимум» и «Мак-
симум». В рамках «Мини-
мума» они хотят добиться 
работы регламента провер-
ки знаний: старшекласс-
ники, изучив нормативы 
закона об образовании, об-
наружили, что, например, 
нельзя проводить более 3 
контрольных работ в неде-
лю или нельзя делать «мас-
сированные атаки», проводя 
подряд 2, 3 и более уроков 
по одному предмету. В пла-
нах - защита ровесников от 

всевозможных школьных 
запретов, часто незакон-
ных. Ну а план «Максимум» 
подразумевает отмену ЕГЭ 
и ОГЭ - ребята хотят, что-
бы экзамены сдавались по 
советской системе, но с уче-
том требований сегодняш-
него времени.

Нужен диалог 
учителя и ученика

«Иногда бывает, что такие 
инициативы - это бунты дво-
ечников за халяву. Но это не 
тот случай! - отмечает Ан-
дроник Арутюнов, сопред-
седатель профсоюза «Уни-
верситетская солидарность», 
доцент МФТИ. - Вообще 
прекрасно, когда школьники 
и студенты небезразличны к 
происходящему и в позитив-

ном ключе хотят влиять на 
то, как они учатся, в какой 
атмосфере. Вообще если 
активность любых людей 
направлена на то, чтобы соз-
дать у себя некую атмосфе-
ру прозрачности и разумной 
коммуникации с педагоги-
ческим составом, это можно 
только приветствовать!»

Большой проблемой 
как раз является отсут-
ствие доступной коммуни-
кации, убежден Арутюнов. 
«Обычно все уходит в глу-
хой формализм, а иногда 
даже приобретает форму 
«я начальник - ты дурак», и 
это очень плохо. Ведь лю-
бой преподаватель несет в 
себе еще и воспитательную 
функцию! Задача - воспи-
тать из ребенка человека, 
который может отвечать за 
свои слова. Считаю, что ад-
министрация школы ведет 
себя недостойно. Безнрав-
ственно грозить школьнику 
за его активную позицию 
всякими карами. Кроме того, 
для педагогов, да и вообще 
для каждого из нас, неприем-
лемо навязывать взрослым 
людям - а в 14 лет это уже 
взрослый человек - свою 
точку зрения да еще в уль-
тимативной форме». По мне-
нию Андроника Арутюнова, 
лучше, если администрация 
школы все же начнет диалог 
с организацией школьников.

«Да, я знаю об этой ини-
циативе и даже сам кон-
сультировал Леонида перед 
созданием его организации, 
- рассказал «Миру новостей» 
Андрей Рудой, сопредседа-
тель профсоюза «Учитель». 
- И я его инициативу под-
держиваю. Сама ситуация 
показательная, молодежь 
растет в плане общественно-
политической просвещенно-
сти, и это неизбежно могло 
вылиться в такие объедине-
ния, чтобы защищать свои 
интересы. Я буду настаивать, 
чтобы наш учительский 
профсоюз официально под-
держал ребят».

Евгения Кузнецова
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     КСТАТИ
В сентябре 2018 года 

десятиклассница перм-
ской гимназии №4 Зина 
Агишева покрасила воло-
сы в розовый цвет, за что 
директор гимназии Та-
тьяна Дьякова подписала 
официальное распоряже-
ние отстранить девушку 
от занятий «до устранения 
замечаний», а с родите-
лями провели педагоги-
ческую беседу. Однако 
жители Перми, взрослые 
и дети, устроили флеш-
моб в соцсетях в защиту 
школьницы, публикуя свои 
фотографии с хэштегом 
#свободуволосам.

Требования к внешне-
му виду учащихся множе-
ства пермских школ нару-

шали законодательство 
Российской Федерации. 
Запреты красить волосы 
носили массовый харак-
тер, в нескольких школах 
даже определяли, какое 
количество сережек мо-
гут надевать девочки, а 
мальчикам это и вовсе 
запрещалось. В дело 
вмешалась прокуратура, 
сообщив о незаконности 
подобных запретов. По-
ложения, содержащие 
любые ограничения в от-
ношении внешнего вида 
учащихся, за исключени-
ем школьной формы, не-
законны, ущемляют пра-
ва ребенка на свободу 
мысли и самовыражения, 
являются вмешатель-
ством в частную жизнь 
детей.

ПРАВА ШКОЛЬНИКОВ

Накануне нового года 
правительство анонсиро-
вало новую пенсионную 
реформу - пенсионные 
отчисления планируется 
сделать огромными, до 
6% от заработной платы.

Министр финансов Ан-
тон Силуанов рассказал о 
новой пенсионной накопи-
тельной системе или так 
называемой системе инди-
видуального пенсионного 
капитала (ИПК).

Копить будут будущие 
пенсионеры, то есть ра-
ботающие граждане. На-

помним, что в 2014 году 
были приостановлены 
взносы в накопительную 
пенсионную систему. По 
словам Антона Силуано-
ва, заново начать копить 
на пенсии можно будет в 
2020 году.

Видимо, правительство 
надеется, что к этому вре-
мени работающие россия-
не забудут про свои преды-
дущие накопления, часть 
из которых где-то лежит 
в замороженном виде, а 
другая часть уже увезена в 
Лондон сбежавшими вла-
дельцами частных пенси-
онных фондов.

Размер новых взносов со-
ставит от 0,5 до 6% от зар-
платы. Кто сколько будет 
платить, пока неизвестно. 
Предлагается, например, 
разрешить гражданину 
самому выбирать размер 
отчисляемой суммы. Но 
не исключено, что сумма 
будет выбираться не граж-
данином, а государством и 
будет зависеть от возраста 
работника, его дохода и так 
далее.

В Минфине признались, 
что провести реформу пла-
нировали уже в 2019 году, но 
из-за недовольства граждан 
предыдущей пенсионной 

реформой (увеличение пен-
сионного возраста) с рефор-
мой отчислений на пенсию 
решили повременить.

Напомним, что работо-
датель и так отчисляет за 
каждого работника в Пен-
сионный фонд РФ 22% от 

его зарплаты. Если и сам 
работник будет платить по 
6%, получится, что на бу-
дущую пенсию, до которой 
дожить шансов мало, рабо-
тающий россиянин отдаст 
почти треть заработка.

Аделаида Сигида

РОССИЯНЕ НАЧНУТ КОПИТЬ 
НА СОБСТВЕННЫЕ ПЕНСИИ
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«Нежирная, 
с высоким 
заработком»

Директор двух московских 
ресторанов сети Burger King 
29-летняя Ирина Ахматова 
23 декабря ехала домой в Тулу 
на своей Audi, возле метро по-
добрала попутчика, которого 
заранее нашла через сервис 
BlaBlaCar. Через несколько 
дней машину Ирины обна-
ружат в Ярославле, а вскоре 
будет задержан 39-летний 
житель подмосковного Сер-
пухова Виталий Ч.

Труп Ирины он закопал 
недалеко от Серпухова...

Виталий Ч. оказался 
мужчиной с оригинальной 
биографией: он воевал в го-
рячих точках, состоял в ор-
ганизации ветеранов боевых 
действий «Боевое братство». 
Впрочем мирная жизнь бой-
ца складывалась не слишком 
удачно. Про основное свое 
занятие в жизни он писал в 
интернете: «Занимаюсь са-
мосовершенствованием». 
Виталий имел двух сыновей, 
17 и 15 лет, его мечтой было 
найти «перспективную жен-
щину», объявление о поиске 
такой дамы «с высоким зара-
ботком» Виталий разместил 
в интернете: «Нищебродкам, 
халявщицам и живущим с 
мамами просьба не беспоко-
ить».

Помимо высо-
кого дохода лю-
бимая женщина 
ветерана должна 
была обладать еще 
кучей достоинств, в 
первую очередь не 
быть старой. В ста-
рухи Виталий Ч. 
записывал весь 
женский пол стар-
ше 27 лет. Также 
она должна быть 
«нежирной», иметь 
рост не ниже 170 см 
и большую грудь.

29-летняя Ири-
на Ахматова, хоть 
и была уже «ста-
рухой», подходила 
по всем остальным 
критериям. Надо 
сказать, что в 2004 

году Виталий Ч. уже встре-
чал женщину своей мечты 
- она отклонила его ухажи-
вания, за что он изнасиловал 
даму и отсидел за это. На сво-
боду вышел лишь в 2010 году.

Мечтал о 
дорогой машине

Была у Виталия Ч. еще 
одна мечта - дорогой авто-
мобиль. А тут вдруг все в 
комплекте - и богатая «не-
жирная» дама, и авто.

«Сервис по поиску по-
путчиков все больше ста-
новится похож на сервис 
по поиску случайных по-
ловых партнеров, - ком-
ментирует председатель 
Ассоциации адвокатов 
России за права челове-
ка Мария Баст. - Там не-
мало сексуальных извра-
щенцев, а также женщин, 
которым не хватает в 
жизни адреналина. Такая 
же тенденция на сайтах 
знакомств, но там зача-
стую нужно тратить мно-
го времени, рассказывать 
о себе, переписываться... А 
многим хочется сразу. Толь-
ко в моей практике было 
пять уголовных дел, когда 
люди знакомились на раз-
личных сайтах в интернете, 
встречались, а потом - гра-
беж, причем в двух случаях 
из пяти дело закончилось 

убийством. Далеко не всегда 
речь идет о сайтах знакомств 
- знакомятся и в обычных 
соцсетях».

По словам адвоката, пре-
зентабельные женщины в 
первую очередь становятся 
жертвами криминальных 
ухажеров. Стоит разместить 

в интернете фото на фоне 
дорогого особняка, и сотни 
писем в день от поклонников 
обеспечены!

«99% хотят познако-
миться с целью поживить-
ся. Для многих мужчин это 
стало профессиональным и 
единственным заработком. 

Гастарбайтеры со-
гласны на женщин 
победнее и попроще. 
Для них и 10 тысяч от 
дамы сердца в месяц - 
уже хлеб. У них таких 
спонсорш обычно не 
одна, а три-четыре 
как минимум», - гово-
рит адвокат.

Причем интернет 
дает преступникам 
возможность уйти 
от ответственности. 
По словам Марии 
Баст, расследуются 
лишь тяжелые пре-
ступления, то есть 
убийства. А на мел-
кие грабежи, мо-
шенничества и даже 
изнасилования у по-
лиции времени нет: 

«Сегодня киберпреступни-
ков сложно вычислить, они 
недосягаемы, они могут и в 
Африке сидеть. Этому Ви-
талию не хватило компью-
терной грамотности, чтобы 
«подчистить» все свои сле-
ды в интернете».

Скоро 
наступит пора 
«подснежников»

Адвокат Тимур Маршани 
предупреждает: не нужно 
брать попутчиков и не сто-
ит самому садиться в чужую 
машину.

«В России преступность 
носит латентный харак-
тер, - говорит Маршани. 
- То есть статистика престу-
плений не имеет никакого 
отношения к истинному 
положению дел, масштаб 
преступности полицией 
скрывается, уголовные 
дела не заводятся. Полиция 
начинает работать, только 
когда объявляется маньяк 
и число убийств начинает 
зашкаливать. Весной нач-
нет таять снег и по обочи-
нам дорог будут оттаивать 

сотни водителей и 
попутчиков. Еже-
годно в стране про-
падают без вести до 
70 тысяч человек».

Сервис поиска 
попутчиков при-
шел к нам из благо-
получной Европы, 
где автомобилисты 
предлагают под-
бросить пешехода 
за небольшие день-
ги, чтобы покрыть 
стоимость бензина 
на поездку. Евро-
пейцы голосуют за 
BlaBlaCar, потому 
что это дешевле, 
чем на автобусе и 
на поезде. Но Рос-
сия не Европа! У нас 
сервис тут же ком-
мерциализировали. 
А некоторые счита-

ют, что это идеальное место 
для грабежей. В преступном 
умысле попутчика Ирины со-
мневаться не приходится, он в 
самом начале вместо своей 
фотографии поставил в про-
филе снимок некоего костро-
мича.

«В последние три года чис-
ло грабежей на дорогах рез-
ко выросло. По мере скаты-
вания экономики в пике все 
больше людей остаются без 
работы, и для них грабеж ста-
новится единственным спо-
собом заработать», - считает 
Тимур Маршани.

Аделаида Сигида
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Можно ли 
доверять 
BLABLACAR?

Убийство молодой успешной женщины 
ветераном боевых действий всколых-
нуло общественность. Как оказалось, 
жертва сама распахнула дверь убийце-
попутчику с сервиса BlaBlaCar.
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 Советы от адвоката Тимура МАРШАНИ
Как не стать жертвой  пассажира или, наоборот, водителя
1. Не берите попутчиков и не садитесь в 
чужую машину.
2. Если все-таки решились, сфотографи-
руйте номер машины, саму машину и во-
дителя (или пассажира) и отправьте род-
ственникам или знакомым. Еще лучше, 
если вам позволят сфотографировать па-
спорт или водительское удостоверение.
3. Если вам запретили фотографировать, 
то лучше откажитесь от поездки с этим 
пассажиром (водителем) или хотя бы по-
звоните родным и опишите внешность и 
машину, если вы - пассажир.
4. Помните, что подвозить попутчиков 
за деньги - это незаконная коммерче-
ская деятельность, которая к тому же 
требует лицензии. Вы можете сделать 

это безвозмездно. Если же вы дого-
ворились на определенную сумму, то 
будьте готовы к тому, что пассажир ока-
жется сотрудником правоохранитель-
ных органов и через пять минут составит 
на вас протокол об административном 
правонарушении по ст. 11.14.1 и 11.14.2 
КоАП, штраф 5 тысяч рублей по России 
и 10 тысяч в Москве.
5. Не сажайте никого себе за спину. Пусть 
пассажир сидит сбоку или сзади справа 
от вас. Если он подвинулся вам за спину, 
срочно остановите авто и попросите его 
пересесть вперед.
6. Держите при себе травматический пи-
столет, обычно он действует отрезвляю-
ще на любого. Не помогло? Стреляйте!
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 Комментарий психотерапевта, доктора 
психологических наук Марка Сандомирского:

«Мы живем в обществе постепенно 
нагнетаемой агрессии, потенциальная 
агрессия скоро перейдет в актуальную. 
Причем процесс уже идет, и это только 
начало, нас ждет всплеск насилия.

По мере роста социального неблагопо-
лучия и усиления финансового кризиса 
усилится так называемая скрытая месть: 
исторически в России менее благопо-
лучные мстили более благополучным.

Похожее состояние общества было 
почти сто лет назад, перед революцией и 
Первой мировой войной. А во время ре-
волюции преступники получили индуль-
генцию, культивировалось мнение, что 
несправедливость надо убирать: почему 
у одних все есть, а у других ничего?..

В среде молодежи это сейчас стано-
вится модно, молодые люди начинают 

подражать преступникам. И это пере-
секается с идеологией части людей, 
которые побывали в горячих точках: 
они уже перешли грань «легализации 
агрессии», они убивали и, возможно, 
испытывали чувство упоения после 
убийства.

Конечно, реально опасны лишь не-
сколько процентов людей, которые 
психологически готовы на убийство, но 
в нормальных условиях они убийств не 
совершают, так как боятся наказания. 
В смутные времена такие люди полу-
чают индульгенцию, инстинкт насилия 
растормаживается. Агрессивное мень-
шинство обретает вседозволенность 
именно из-за страха и покорности 
большинства. В целом в обществе ра-
стут тревога, неопределенность».
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Кому еще оставить свое 
жилье, если нет своих 

детей, как не любимому 
племяннику? Надежда 

Степановна Т. из подмо-
сковного Краскова пода-
рила племяннику «треш-

ку» и горько пожалела.

«Молюсь, чтобы быстрее 
умереть, а смерть все не при-
ходит и не приходит», - пла-
чет 82-летняя Надежда Сте-
пановна. В 1984 году у нее 
умер муж, в 2009-м - старший 
сын. Осталась она в трехком-
натной квартире с сыном-ин-
валидом на руках.

«Алеша был инвалид 
первой группы с детства. В 
восемь лет ему сделали тре-
панацию черепа, а в 2002 
году выявили онкологию 
головного мозга и мочевого 
пузыря. Я возила его по квар-
тире в инвалидной коляске», 
- вспоминает женщина.

А тут еще случилось не-
счастье с родной сестрой 
Валентиной - дети мужа от 
первого брака выгнали ее из 
квартиры в 70 лет.

«Купили ей дачу в Смо-
ленской области, она уехала 
туда, там у нее началась бо-
лезнь Паркинсона, она стала 
без конца падать, а удобств 
нет, близких рядом нет, надо 
дрова колоть, воду из ко-
лодца таскать! Пожалела я 
ее, пригласила к себе жить», 
- рассказывает Надежда Сте-
пановна.

Родной сын Валентины, 
50-летний Александр Х., по-
селить у себя больную мать 
отказывался категорически. 
Хотя сам живет с женой в 
«двушке» в Быкове под Мо-
сквой.

Валентина переехала к 
сестре. И тут жизнь Надеж-
ды Степановны преврати-
лась в настоящий кошмар: 
сыну становилось все хуже 
и хуже, сестра слегла.

«С кровати падает, а у 
меня нет сил поднять ее. Вы-
сунусь в окно и кричу: «По-

могите! Помогите!» Хорошо, 
что мы живем на первом эта-
же. Или по подъезду бегаю, 
стучу во все квартиры», - про-
должает пожилая женщина, 
сама инвалид второй группы.

Вскоре у Надежды Степа-
новны уже не было сил схо-
дить в магазин, помыть полы. 
Она обратилась в органы 
соцзащиты, но там в помощи 
отказали - оказалось, у На-
дежды Степановны огром-
ная пенсия, целых 20 тысяч 
рублей! А чтобы получить 

помощь соц-
р а б о т н и к а , 
нужно иметь 
минималку. Или 
отправляйтесь 
вдвоем с сестрой 
в дом престарелых, а 
сына - в интернат для инва-
лидов.

Тут вдруг на помощь маме 
и тете пришел Александр Х.

«Такие сказки рассказы-
вал: будем вам вместе с же-
ной помогать, ухаживать, в 
квартире убирать! Досмо-

трим и доходим!» - вспомина-
ет женщина.

В обмен на уход племянник 
попросил у тети дарственную 
на квартиру: «Меня все сосе-
ди предупреждали: не отда-
вай ему жилье! А сыну моему 
все хуже и хуже! Сестре тоже 
хуже и хуже! Что мне было 
делать? Я ему квартиру и 
подписала. Он ко мне аж це-
ловаться полез: тетя, спасибо! 

Каждый день будем с 
женой приходить, 

помогать!»
Дело было 

еще в 2010 
году. Вот толь-
ко никакой 
помощи от 
«родного че-

ловечка» На-
дежда Степа-

новна за эти годы 
в итоге так и не 

увидела: «Звоню ему: 
Саша, приезжай, мать опять 
с кровати упала, лежит на 
полу вся мокрая и голодная! 
А он - мне некогда, сами там 
кувыркайтесь как хотите, 
а если будешь еще звонить, 
то выгоню на улицу или от-
правлю в психушку!»

Сын-инвалид вскоре умер. 
Надежда Степановна решила 
сдать одну большую комна-
ту, чтобы на вырученные 10 
тысяч в месяц можно было 
нанять помощницу по хозяй-
ству. Но не тут-то было!

«Племянник пришел: я не 
разрешаю! Взял и большую 
комнату вообще запер! Ког-
да, говорит, вы, старые, по-
мрете?» - сетует Надежда 
Степановна.

Куда она только не об-
ращалась - писала в проку-
ратуру и депутатам, звонила 
участковому. Мол, образумь-
те племянника, ладно за мной, 
пусть хоть за матерью ухажи-
вает! Но на помощь никто не 
пришел. Если чиновники и 
правоохранители и отвечали, 
то советовали расторгнуть 
договор дарения. Однако сде-
лать это оказалось непросто.

Пришлось нанимать адво-
ката и обращаться в суд. Так 
она и сделала в 2017 году. По 
закону расторгнуть договор 
дарения можно лишь в том 
случае, если есть весомые при-
чины, например, человек на 
момент подписания договора 
был в измененном состоянии 

сознания либо его заста-
вили подписать договор 
обманом и так далее.

Суд направил Надеж-
ду Степановну на психи-
атрическую экспертизу. 
Но и нанятый адвокат, и 
врачи-психиатры неожи-
данно заняли позицию 
племянника Саши. «Я 
захожу в кабинет, а пси-
хиатры мне и говорят: ну 
кому же вам еще остав-
лять свою квартиру, как 
не племяннику!» - изум-
ляется женщина.

В итоге комиссия при-
знала: на момент подпи-
сания дарственной На-
дежда Степановна была 
абсолютно адекватна. Но 
старушка не теряет на-
дежды: теперь она ходит 
по судам, надеясь там най-
ти защиту.

Аделаида Сигида
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ПЛЕМЯННИК «РАЗДЕЛ» СТАРУШКУ

Советы от юриста Оксаны ФИЛАЧЕВОЙ
1    Никогда не подписывайте 

дарственную, даже близким 
родственникам, оспорить ее 
очень сложно. Если вы хотите 
подарить свое жилье в обмен 
на уход, подпишите договор 
ренты, даже если такая сделка 
совершается с вашими родны-
ми детьми.

2       Если все-таки вы подписа-
ли дарственную, а потом 

решили ее отменить, требуйте 
проведения стационарной пси-
хиатрической экспертизы, а не 
амбулаторной. Вам придется 
лежать в психбольнице месяц, 
но зато есть шансы, что экс-
пертиза вынесет заключение: 
вы подписали дарственную 
в состоянии аффекта либо в 

другом измененном состоянии 
сознания. Что же касается ам-
булаторных экспертиз, которые 
проводятся буквально за час, то 
они нередко выносят решения 
в пользу мошенников.

3  Помните, что любые по-
добного рода договоры, 

будь то рента, дарственная и 
даже завещание, - это игра 
с огнем. Все это ставит под 
угрозу жизнь бабушки или 
дедушки, которые после под-
писания договора вдруг могут 
«неожиданно» скончаться.

4 При заключении договора 
ренты или дарственной на 

квартиру пишите весь текст от 
руки в двух экземплярах, не 
подписывайте напечатанный 

договор. В случае его растор-
жения вам проще будет про-
вести почерковедческую экс-
пертизу, почерк поможет вам 
доказать, что в момент подпи-
сания вы были слегка не в себе 
и не понимали смысла совер-
шаемых действий.

5   Если вы собираетесь про-
живать в подаренной квар-

тире до конца своих дней, 
то платите за нее налоги и 
оплачивайте услуги ЖКХ - это 
поможет вам в суде при рас-
торжении договора дарения. 
В противном случае «одарен-
ный» может ссылаться на то, 
что он все эти годы после да-
рения содержал подаренное 
жилье.
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Каждый
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увидела:

«У пле-
мянника один 

ответ:  мне некогда, 
сами там кувыркай-

тесь как хотите, а если 
будешь еще звонить, 

то выгоню на улицу 
или отправлю в 

психушку!»

Накануне нового года 
президент Владимир 
Путин подписал закон, 
ускоряющий переход от 
долевого строительства к 
банковским займам.

Закон о переходе от до-
левого строительства к бан-
ковским займам и раньше 
вызывал немало вопросов. 
Напомним, речь идет о том, 
что по новому закону за-
стройщик не сможет распо-
ряжаться деньгами покупа-
телей квартир, вместо этого 
деньги будут переводиться 
на счета нескольких упол-
номоченных банков, а уже 
у них застройщик сможет 
взять в долг нужную ему 
сумму.

Как уже сообщал «МН», 
закон должен вступить в силу 
1 июля 2019 года, однако в 
предыдущей редакции зако-
на новые правила касались 
лишь тех объектов, которые 
будут запущены после этой 
даты.

Но многие застройщики, 
чтобы не играть по новым, 
не выгодным для них пра-
вилам, начали энергично 
скупать и арендовать новые 
участки и регистрировать 
начало строительства. При 
этом фактически никакого 
строительства не велось. Со-
гласно предыдущей редакции 

закона, достаточно было про-
дать лишь одну квартиру по 
старым правилам (то есть с 
привлечением средств доль-
щиков на счета застройщи-
ка), чтобы все последующие 
продажи квартир в этом доме 
происходили по старой схеме.

Однако этот номер у за-
стройщиков, что называется, 
не прошел. Новым предно-
вогодним указом Путин рас-
пространил новые правила 
на почти все продажи квар-
тир, включая их реализацию 
в тех домах, которые начали 
строиться и «распродаваться» 
раньше 1 июля 2019 года.

Но и здесь остались не-
которые нюансы. Так, пред-
новогодний указ разрешает 
делать исключения для до-
мов, имеющих высокую сте-
пень готовности и большой 
процент уже заключенных 
договоров долевого строи-
тельства, причем точные кри-
терии готовности и количе-
ство необходимых договоров 
в законе не обговариваются.

«То есть получается некая 
лазейка для застройщиков, 
которые могут получить 
преференции и сохранить 
право привлекать деньги 
дольщиков. Это не совсем 

правильно, ведь для участ-
ников строительного рынка 
создаются неравные пра-
вила игры, а дольщики по-
прежнему могут стать об-
манутыми», - комментирует 
юрист Алексей Самохин. 

Ранее эксперты рынка 
недвижимости предрекали 
20%-ный рост цен на квар-
тиры в новостройках с лета 
этого года. Однако предново-
годний указ может поднять 
цены еще выше, ведь переход 
на новую систему расчетов 
произойдет раньше, чем пла-
нировалось.

Анна Александрова

НОВОСТРОЙКИ РЕЗКО ПОДОРОЖАЮТ
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Суть дела. По совету од-
ного из друзей семьи Алек-
сандра в 2014 году дала две 
нотариальные доверенно-
сти на право приобрете-
ния от ее имени земельных 
участков в Подмосковье. 
Доверенности были выпи-
саны по паспортным дан-
ным (их предоставил все тот 
же друг семьи), людей этих 
Лисицына ни ранее, ни те-
перь в глаза не видела. Друг 
семьи умер через три года 
после описываемых собы-
тий, у него теперь деталей 
не уточнишь.

Минуло четыре года. 
13 ноября, в квартире, где 
Александра Лисицына про-
живала вместе с тремя ма-
лолетними детьми и мужем, 
следственными органами 
ГСУ ГУ МВД России по Мо-
сковской области был про-
изведен обыск. После этого 
по ходатайству следствия 
Александру Лисицы-
ну заключили под 
стражу. Решение 
принял Тверской 
районный суд г. Мо-
сквы.

А с какой, спра-
шивается, стати это 
дело перекочевало 
из Московской об-
ласти в Москву? На-
прашивается объяс-
нение: Москва - город 
огромный, одного лишь 
«Басманного права» уже не 
хватает, теперь подключили 
«Тверское право».

Следствие обвиняет Ли-
сицыну в том, что она «мо-
шенническим путем по-
хитила девять земельных 
участков», причинив ущерб 
государству в лице Рослес-
хоза на сумму более 37 мил-
лионов рублей, то есть часть 
4 статьи 159 УК РФ - мошен-
ничество в особо крупном 
размере в составе группы.

Следствие ссылается на 
якобы имеющееся в связи с 
этим заявление Рослесхоза, 
но почему-то нигде, в том 
числе и в суде, это загадоч-
ное заявление не фигури-

рует. Полагаю, его попро-
сту нет, а если и появится 
впоследствии, то в том одна 
лишь моя вина - дал под-
сказку фабрикантам в пого-
нах. Потому что Рослесхоз в 
правоохранительные орга-
ны никогда по этому поводу 
не обращался.

Согласно генплану по-
селения Селятино Наро-
Фоминского района Мо-
сковской области, данные 
земельные участки к лес-
ному фонду никакого отно-
шения не имеют и входят в 
земли населенных пунктов, 
а стало быть, государствен-
ными не являются. Некие 
лица, используя доверен-
ности Александры Лисицы-
ной, эти земли приобрели, 
но она-то об этом не знала 
и не ведала.

Однако следствие про-
должает голословно ут-
верждать, что земли принад-

лежат Рослесхозу, потому и 
применяется статья УК о 
хищениях у государства.

Адвокаты Александры 
Лисицыной подали апелля-
ционную жалобу в Москов-
ский городской суд. В суде 
они представили не только 
веские аргументы о невино-
вности своей подзащитной, 
но и характеристики и хода-
тайства об изменении меры 
пресечения известных всей 
России людей.

Депутатов Госдумы РФ 
Геннадия Андреевича Зю-
ганова, Франца Адамовича 
Клинцевича, Артура Нико-
лаевича Чилингарова об-
лекли своим доверием мил-
лионы граждан России, а 

вот Мосгорсуд в лице судьи 
Манеркиной мнение столь 
уважаемых людей проигно-
рировал.

Бесспорно, правы адво-
каты А. Лисицыной, аргу-
ментируя в Мосгорсуде свое 
ходатайство об изменении 
меры пресечения. Жестоко 
и бесчеловечно заключать 
под стражу мать троих де-
тей, да еще к тому же, как 
было сказано выше, стра-
дающую тяжелой формой 
сколиоза. Но все это можно 
отнести к категории скорее 
моральной, нежели право-
вой. А с правовой точки зре-
ния Лисицына невиновна. 
Никаких земельных участ-
ков она не покупала и их не 
использовала.

Следователь Череватки-
на продолжает утверждать, 
что Лисицына соверши-
ла преступление в составе 
группы. Но все опрошенные 

из этой «группы» во 
время допроса по-
казали, что с Лиси-
цыной не знакомы, 
никогда не встреча-
лись и не разгова-
ривали.

Александра Ли-
сицына оформила 
две доверенности, 
что никоим обра-
зом не противоре-

чит закону. Все обви-
нения в ее адрес надуманны, 
а следовательно, имеют 
какую-то потаенную цель. 
Правообладательных до-
кументов на землю Рослес-
хоз, а стало быть, и след-
ствие не имеют. Следствие 
не доказало вины Лиси-
цыной. Ее содержание под 
стражей - беззаконие. Оно 
вне закона!

Эдак любого человека 
можно схватить и на основа-
нии одних лишь подозрений 
упечь за решетку. Вот и ви-
дится, как предположение, 
что за всей этой историей 
кроются весьма практиче-
ские мотивы. Потому что не 
может и не должен сидеть 
в СИЗО ни в чем не повин-

ный человек, тем более мно-
годетная женщина. Но ведь 
сидит!

Сами собой напрашива-
ются некие сравнения. Рас-
хаживала же по самым мод-
ным бутикам Москвы некая 
дама из Рособоронсервиса, 
коей инкриминировали хи-
щения у государства на мно-
гие миллионы рублей. И 
детей у нее вроде не было, 
а вот поди ж ты, избрали ей 
мерой пресечения домаш-
ний арест, условия которого 
она нарушала без всяких для 
себя последствий практиче-
ски ежедневно.

Многочисленные интер-
нет-сайты забиты инфор-
мацией о преступлениях, 

которые безнаказанно со-
вершают чиновники и их 
детишки. Похоже, для них 
другой, неведомый просто-
му люду закон писан.

В конце декабря минув-
шего года президент В. Пу-
тин встречался с представи-
телями Совета по развитию 
гражданского общества и 
правам человека. Президент 
вел речь о гуманизации пра-
воохранительной системы в 
целом и о тех, кто оказался 
в заключении без достаточ-
ных на то оснований. Стало 
быть, президента страны 
это волнует. А что волнует 
тех, кто бездушно держит в 
заключении Александру Ли-
сицыну? Невиновную!

13 января 2019 года ис-
текает срок заключения 
А. Лисицыной под стра-
жей. Значит, либо Алек-
сандру Лисицыну нужно 
выпускать, либо следствие 
вновь обратится в Тверской 
районный суд г. Москвы с 
ходатайством о продлении 
срока содержания обвиня-
емой под стражей. Впол-
не вероятно, что так оно и 
произойдет, но это вопрос 
следствия. Однако, как из-
вестно, высшим олицетво-
рением законности в любом 
демократическом государ-
стве является суд. Тот са-
мый суд, который, внимая 
аргументам следствия, не 
может отмести в сторону 
те бесспорные факты, что 
вина Александры Лисицы-
ной никем не доказана и что 
мать троих детей, человек в 
высшей степени добропо-
рядочный, не может и ни по 
каким законам не должна 
находиться за решеткой.

Олег Якубов
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На встрече с представителями Совета по 
правам человека В. Путин говорил о гума-
низации правоохранительной системы в 

целом и о тех, кто оказался в заключении без 
достаточных на то оснований. Стало быть, 

президента страны это волнует. А что волну-
ет тех, кто бездушно держит в заключении 

Александру Лисицыну? Невиновную!

ВНЕ ЗАКОНА
Нынешнюю новогоднюю ночь москвичка Алексан-
дра Лисицына (впервые в жизни!) провела не за 
домашним столом в кругу близких и родных ей 
людей, а за тюремной решеткой следственного 
изолятора №10 города Можайска Московской об-
ласти, где она находится вот уже два месяца. Что 
же такого злодейского или социально опасного 
для общества должна была совершить молодая 
добропорядочная женщина, чтобы ей, матери 
троих малолетних детей, да к тому же страдаю-
щей тяжелой формой сколиоза, суд избрал столь 
неадекватно жестокую меру пресечения, как за-
ключение под стражу?

Суть П
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ключение под стражу
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УЖЕ В ПРОДАЖЕ!

Рег. ПИ № ФС77-71783 от 08.12.17 в Федеральной службе по надзору за соблюдением законодательства в 
сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия. Заказчик: ООО «ММБК-Колледж», 123100, г. 
Москва, Шмитовский пр-д, д. 5. Реклама
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Как сохранить истори-

ческие здания в ма-
леньких российских 

городах, не потерять 
особый колорит глубин-
ки и сделать провинцию 

привлекательной для 
туристов? Пока чинов-

ники обсуждают это на 
официальных меропри-

ятиях, жители страны 
берут инициативу в 

свои руки.

Как возникло название 
народного движения «Том 
Сойер Фест», сейчас никто 
толком и не помнит. Но до-
стоверно известно, что по-
явилось оно в Самаре три 
года назад. Город ускорен-
ными темпами готовился к 
чемпионату мира по футбо-
лу: на центральных улицах 
старый разбитый асфальт 
меняли на модную плитку, 
переделали местный мемо-
риал на площади Славы. 
Вот только старыми де-
ревянными домами никто 
не занимался. Городские 
чиновники словно сгово-
рились не замечать оче-
видного: вовсе не наспех 
возведенный новодел, а 
несколько сотен сохранив-
шихся с позапрошлого века 
избушек с затейливой резь-
бой наличников и покаты-
ми крышами привлекают 
сюда толпы туристов. Прав-
да, с десяток зданий, распо-
ложенных на центральной 
площади, все-таки «отре-
ставрировали». Эксперты и 
знатоки старины, увидев ре-
зультат этой работы, приш-
ли в ужас: рабочие просто 
залили фасады из специаль-
ного оборудования, нанеся 
краску прямо поверх слоя 
грибка и грязи.

Когда стало ясно, что се-
рьезной работы от властей 
не дождешься, за дело взя-
лись сами горожане. Исто-
рик, урбанист и местный 
журналист Андрей Кочет-
ков, который считается ор-
ганизатором и идеологом 
нового движения, собрал 
свою первую команду из 
случайных добровольцев. 
Им сказочно повезло: ад-
министрация города про-
тив инициативы не воз-
ражала, с удовольствием 
отдав заботу об истори-
ческом наследии Самары 
этим неугомонным людям. 
Кто-то из реставраторов 
бесплатно сделал необ-
ходимый проект, удалось 
даже договориться с ком-
мерсантами, которые дали 
деньги на необходимые ма-
териалы. Как ни странно, 
больше всего непонимания 
было со стороны жителей 
старых домов.

«Когда мы только на-
чинали заниматься «Том 
Сойер Фестом», нас пугали 
проблемы в основном мате-
риальные: например, у дома 
на улице Льва Толстого был 
ужасный пристрой, с кото-
рым мы совершенно не по-

нимали, как справиться. Мы 
поняли, что основная про-
блема в собственниках, ко-
торые не заботятся о своих 
домах вообще. Лень забить 
даже два гвоздя, потому что 
это коммуналка. А кто-то 
просто утратил навыки со-
держания жилья в правиль-
ном состоянии», - делится 
Кочетков.

Силами волонтеров в Са-
маре восстановлено уже три 
объекта. На общем фоне 
это совсем немного, но мест-
ные добровольцы считают 
это только началом.

Инициативу 
самарцев 
подхватили 
в других городах

А в 2016 году за рестав-
рацию городской старины 
принялись активисты Том-
ска. Сначала они и не дума-
ли, что абсолютно все - от 
поиска спонсоров до вы-
воза строительного мусора 
- придется делать своими 

руками. Незадолго до это-
го местные чиновники ут-
вердили специальную про-
грамму, по которой деньги 
на восстановление зданий 
выделялись из городского 
бюджета. Но финансирова-
ние сокращалось год за го-
дом, и в конце концов стало 
ясно, что денег нет. Тогда 
жители Томска поняли, что 
действовать придется само-
стоятельно.

Первым под народную 
реставрацию попало зда-
ние конца XIX века - двух-
этажное, с деревянными 
наличниками, мастерски 
изготовленными в те да-
лекие времена. Время не 
повлияло на состояние 
бревен, даже инженеры вы-
нуждены были признать, 
что стоять этому зданию 
еще очень много лет. Вот 
только фасад оказался раз-
рушен и вредоносный гри-
бок виден невооруженным 
глазом. С этим надо было 
что-то делать.

Люди, прочитавшие объ-
явление в интернете о набо-
ре добровольцев, приходи-
ли на улицу Дзержинского 
каждый день. Делали, кто 
что мог. Девушки освоили 

малярные инструменты, 
парни изучили станок и 
шлифовальную машинку. В 
общей сложности около 50 
человек стали активистами 
этого случайно возникшего 
движения.

Прошло всего 4 месяца, 
реставрация завершилась. 
Теперь этот старинный до-
мик стоит как новенький. А 
у любителей старины поя-
вилась собственная мастер-

ская - 
п о д в а л 
под нее 
в ы д е л и л и 
местные вла-
сти. Кто-то 
подарил спе-
циальное обо-
р у д о в а н и е . 
Теперь сюда 
п р и б е г а ю т 
мальчишки, 

которые пока еще ничего 
не понимают в столярном 
деле, но очень хотят ему на-
учиться.

А потом стало известно, 
что добровольцы появились 
в Рязани и Костроме. Ново-
сти о подобных командах 
пришли из Боровска, Каза-
ни, Димитровграда и Бузу-
лука. К 2018 году движение 

приобрело всерос-
сийский масштаб. 

В 27 городах Рос-
сии сотни лю-
дей тратят все 
свободное вре-
мя на то, чтобы 
спасти еще одно 
историческое 
здание. За про-

шедший год во-
лонтеры восста-
новили в общей 
сложности 29 

постро-
ек.

С помощью 
табуретки - 
к «храму поэзии»

Всероссийский конкурс 
«Культурный след» - это не 
совсем народная инициати-
ва. Он организован государ-
ством, но суть мероприятия 
в том, чтобы сами жители 
страны подавали идеи ли-
тературных достопримеча-
тельностей, которые укра-
сят малые города и станут 
еще одним центром притя-
жения туристов. И хотя при-
влечением гостей должны 
заниматься госслужащие, 
власти решили, что ничего 
лучше народной инициати-
вы в этом случае быть не 
может. Так и вышло. Люди 
предлагают идеи, которые 
ни одному чиновнику и в го-
лову бы не пришли.

В Норильске сотрудни-
ки Центральной городской 
библиотеки предложили 
создать поэтическую ото-
пительную систему своего 
здания под названием «Веч-
ная теплота». Описать это 
сложно. По фасаду здания 
протянуты яркие трубы с 
батареями отопления. Но 
если посмотреть внима-
тельней, они оказывают-
ся имитацией. На самом 
деле это книжные полки с 
огромными томами класси-
ков, а по трубам бегут стро-
ки со словами из произведе-
ний знаменитых поэтов.

Электронную строку в 
арт-объекте можно пере-
программировать - таким 
образом, к юбилеям писа-
телей можно запускать на 
фасаде библиотеки их про-
изведения. Уже через месяц 
после начала работы «Веч-
ная теплота» была заявле-
на на туристических сайтах 
Красноярского края среди 
других достопримечатель-
ностей региона.

В Мончегорске Мурман-
ской области состоялось 
торжественное открытие 
памятника «Поэтическая 
табуретка». Жители пред-
ложили установить этот 
арт-объект просто потому, 
что табуретка - первая сце-
на в жизни человека, имен-
но с нее дети читают стихи 
в детстве. Правда, она ока-
залась 3 метра высотой, а 
взбираться на эту «мебель» 
надо по лестнице. Монче-
горцы говорят, что они при-
думали не просто местную 
достопримечательность, а 
целый «храм поэзии». В до-
казательство показывают 
гигантские ножки - сквозь 
них действительно просту-
пают античные колонны.

Этот арт-объект стал сце-
ной, на которой уже не раз 
проходил Международный 
поэтический фестиваль. На 
него приезжают поэты из 
России, Швеции, Норвегии 
и Финляндии. Местные жи-
тели сами не ожидали, что 
какая-то табуретка превра-
тит небольшой северный 
городок в столицу поэзии.

Наталья Пуртова

РУССКУЮ СТАРИНУ 
СПАСУТ ВОЛОНТЕРЫ

В 2016 году в Эквадоре проходила конференция ООН 
Хабитат III. Ее посвятили жилищному строительству и раз-
витию городов. На конференции ЮНЕСКО представили 
доклад, в котором рассказали о практиках 111 населенных 
пунктов, расположенных на разных континентах. Единствен-
ной вошедшей в подборку инициативой из России стал «Том 
Сойер Фест» из Самары. Эксперты признали , что обще-
ственная деятельность, идущая от самих граждан, способна 
дать импульс к большим изменениям в восстановлении 
исторической среды. 

У народных инициатив уже появились критики и защит-
ники, которые ведут между собой яростные споры. Кто-то 
считает, что подменять собой государство вредно. «Это 
искусственно снимает естественный, правильный и умест-
ный накал вокруг темы сохранения историко-культурного на-
следия и городской среды. Выгодно это может быть только 
областным и городским чиновникам, которые уничтожили 
у себя отделы, занимающиеся сохранением культурного 
наследия, и не желают работать, нести ответственность за 
гибель исторической части города», - написал самарский 
активист и общественный деятель Дмитрий Лобойко.

«Но если развить вашу мысль, то необходимо объявить 
любую благотворительную деятельность вредоносной. Не 
нужно жертвовать деньги на лечение, помогать детдомам 
и больницам, незачем помогать чужой бабушке, сажать 
деревья», - отвечает ему жительница этого же города Ольга 
Чешова. Кажется, активисты малых городов так до сих пор не 
договорились, кто из них прав. Но большинство из них про-
сто готовится к новым проектам.
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В прошлом году на Ал-
тае практически подряд 
прошли Шукшинский 
фестиваль и дни памяти 
Михаила Евдокимова. Ре-
жиссер-документалист, 
председатель Алтайского 
отделения Союза кинема-
тографистов Владимир 
Кузнецов был близко 
знаком с обоими леген-
дарными земляками.

- В этом году будет 
90-летие Василия Шукшина. 
А в прошлом, неюбилейном, 
члены его семьи на фести-
валь приезжали?

- Нет. Лидия Николаевна 
(вдова, актриса Федосеева-
Шукшина. - Ред.) не смогла 
приехать по состоянию здо-
ровья. Но на Алтае осталось 
довольно много родни Васи-
лия Макаровича. Из самых 
близких - родной племянник 
Сергей, сын сестры, он при-
езжает. Всегда бывает и Ма-
рия Ивановна - первая жена 
Шукшина. Ей тоже под 90. 
Она скромный человек: при-
дет, тихо сядет в сторонке. 
Не многие из приезжающих 
на фестиваль сейчас знают, 
кто она. Но Мария Ивановна 
свою любовь к Василию Ма-
каровичу пронесла через всю 
жизнь. И до сих пор любит 
его, это видно. Семьи, детей 

у нее нет - не сложилось. Она 
одна.

- Вы снимали кино о Ми-
хаиле Евдокимове и Ва-
лерии Золотухине, были с 
ними дружны. Какими они 
остались в вашей памяти?

- Оба, безусловно, лич-
ности. Миша - настоящий 
русский мужик из глубинки. 
Большая душа, широкая. Ра-
нимая. У него слезы высту-
пали на глазах, когда видел 
чужое горе, так горячо сочув-
ствовал. Местным старикам 
деньгами помогал из личных 
средств. И даже, бывало, за-
боры приколачивал - сам, 
лично, понимая, что одино-
кой старухе, например, боль-
ше некому помочь. Люди 
его любят и помнят. Иногда, 

правда, возникают споры, 
каким он был губернатором 
- грамотным или «недотя-
гивал». Я считаю, мог бы со 
временем стать отличным 
управленцем. Просто време-
ни, к сожалению, не хватило 
вникнуть в хозяйственные 
дела - ушел на взлете.

Я вообще считаю его ге-
роем нашего времени. У нас 
сейчас пытаются ставить в 
пример героев зарубежных 
- суперменов каких-нибудь. 
А ведь имеются свои велико-
лепные люди, талантливые, 
которые могли бы стать при-
мером для молодого поколе-
ния. Мы, например, сделали 
цикл фильмов о наших вели-

ких земляках - о Евдокимове, 
Калашникове, Шукшине, Зо-
лотухине.

- Федеральные каналы 
такие фильмы практически 
не показывают, нынче там 
популярен иной жанр - шоу.

- Сейчас даже работы оте-
чественных мастеров жанра 
редко увидишь, разве что по 
каналу «Культура». А моло-
дым и вовсе на экраны не 
пробиться. Зрителей отучили 
от хорошего кино, приучив к 
клиповому мышлению. К со-
жалению, потребуются годы, 
чтобы повернуть процесс 
вспять.

- На ваш взгляд, что они, 
будь живы, сказали бы о со-
временном кино? Шукшин, 
Золотухин...

- Я думаю, Василий Ма-
карович за словом в карман 
бы не полез, у него лексика 
была... народная, выражений 
не выбирал - припечатает 
так, что держись. И Валерий 
Сергеевич не был от совре-
менного кино в восторге. Да-
леко не на все предложения 
соглашался. Хотя в его твор-
ческой биографии последних 
лет есть работы спорные, ко-
торые не все принимают.

- «Дозоры», например?
- За «Дозоры» я в свое вре-

мя получил нагоняй от Лидии 
Николаевны Федосеевой-
Шукшиной. Мы этот фильм 

включили в Шукшинский 
фестиваль. Потому что дру-
гих свежих картин с участием 
Валерия Золотухина не было. 
Она мне позвонила: «Володя, 
что ты делаешь - в Шукшин-
ский фестиваль такой фильм 
включил?!» Ей не нравился 
категорически, она меня от-
ругала. А в этом году для фе-
стиваля мы и вовсе с большим 
трудом набрали материал - 
несколько фильмов, которые 
более или менее отвечают 
духу Василия Макаровича. А 
ведь фильмов снимают мно-
го! Но смотреть нечего и вы-
бирать не из чего...

- У вас есть идеи, рецеп-
ты, как поддерживать до-
стойных авторов, продви-
гать качественное кино?

- Продвигать достойное 
кино надо, в том числе до-
кументальное, которое как 
ничто развивает аналитиче-
ское мышление. Была приня-
та куча программ, например 
«Кино в школе» - показывать 
бесплатно мировую классику. 
Но проект провалился. По-
тому что в школах отказали: 
мол, дети и так перегружены. 
Что делать? Надо начинать с 
законодательного уровня. Во-
левыми усилиями заставить 
телевидение и школы пока-
зывать достойные кинорабо-
ты. Других способов я не вижу.

Виктория Катаева

«Мише ЕВДОКИМОВУ времени не хватило...»

Самой большой проблемой, с которой стол-
кнулись создатели российско-турецкого 
сериала «Султан моего сердца», который 
стартует на Первом, - это выбор актрисы на 
главную роль.

Оно и понятно, ведь 
актриса должна была 
обладать не только 
неординарными 
внешними данны-
ми (а это история 
про то, как в дочь 
российского по-
сла влюбляется 
султан, кстати, 
основанная на ре-
альных событиях), 
а еще и лингвисти-
ческими способно-
стями. В сериале глав-
ные герои общаются 
даже не на турецком, 
а на староосманском 
языке, соответствую-
щем началу XIX века, 
когда и происходит ро-
мантическая история.

На роль Анны про-
бовались несколько 
десятков молодых ак-
трис. Победу в этом 
непростом кастинге 
одержала Александра 
Никифорова.

- В течение двух ме-
сяцев я каждый день, 
даже в дни съемок и 
по выходным, ездила 
заниматься турецким 
языком, и мы с педаго-

гом разбирали все сце-
ны на неделю вперед, 
- рассказывает актриса. 
- Была очень серьезная 
система подготовки к 
каждому съемочному 
дню. Мне необходимо 
было понять, что зна-
чит каждое слово, что-
бы текст произносить 
осмысленно.

Александра благо-
дарит и своего партне-
ра - турецкого актера 
Али Эрсан Дуру, испол-
нившего роль султана. 
Работая над фильмом, 
Никифорова полгода 

прожила в Турции, и 
местный актер помог 
ей освоиться в чужой 
стране.

Кстати, создатели 
сериала надеются на 
то, что «Султан мое-

го сердца» будет не 
менее популярным, 
чем «Великолеп-
ный век» - ту-
рецкий проект, 
который очень 
полюбили рос-
сийские телезри-
тели. Именно по-
этому не жалели 

средств. Напри-
мер, за несколько 

месяцев на турец-
кой киностудии был 

создан целый новый 
город: был отстроен 
дворец султана, проло-
жены мощеные улоч-
ки, воссозданы шум-
ные рынки и пестрые 
старинные дома. Было 
сшито более вось-
ми тысяч костюмов 
XIX века. Еще одна 
любопытная деталь: 
телезрители Турции и 
России увидят разные 
версии сериала. Дело 
в том, что монтаж для 
своих аудиторий рос-
сийская и турецкая ки-
нокомпании осущест-
вляли по-разному.

К.П.

Шоу «Битва экстрасенсов» снова ока-
залось в центре скандала. Экс-редактор 
проекта Олег Лоскутов сделал сенсацион-
ное заявление. Истории участников, по его 
словам, выдуманные. Но это еще что! Как 
утверждает редактор, за выход в финал они 
платили по «несколько сотен тысяч рублей».

Олег Лоскутов пре-
доставил весьма под-
робную информацию о 
закулисной жизни шоу. 
Во-первых, он настаива-
ет на том, что большин-
ство биографий телеви-
зионных экстрасенсов 
- чистая выдумка. Все 
дело в том, что перед 
редактором стояла за-
дача - сделать так, что-
бы истории героев были 
максимально интерес-
ными для телезрителей. 
По словам Лоскутова, 
именно он придумывал 
им и клинические смер-
ти, и бабок-колдуний в 
роду. Но дальше - боль-
ше: редактор озвучил 
и «ценники» участия в 
проекте. По его словам, 
за две тысячи долларов 
участнику могли обеспе-
чить успешное прохож-
дение испытания, а за 

несколько сотен тысяч 
рублей - попадание в 
финал. Не такие уж 
большие деньги, как го-
ворит Лоскутов, учиты-
вая, что стоимость услуг 
финалиста «Битвы экс-
трасенсов» подскакива-
ла до 200 тысяч только 
за один прием.

Мы поинтересова-
лись у бывших участ-
ников шоу, ставших 
известными экстрасен-
сами, что они думают по 
поводу заявления экс-
редактора программы.

Фатима Хадуева, 
финалистка 13-го се-
зона:

- Для меня это про-
сто смешно! Ко мне 
это не имеет никакого 
отношения! Я не могу 
отвечать за другие сезо-
ны, но я участвовала в 
13-м и подобных вещей 

не замечала. Кроме 
того, фамилии данного 
редактора я вообще не 
слышала...

Аника, финалистка 
11-го сезона:

- Я могу отвечать 
только за себя. Я шла на 
этот проект совсем без 
денег - просто потому, 
что у меня их не было. 
Нам на проекте плати-
ли 500 рублей суточных, 
и все. И это были вооб-
ще все деньги, которые 
на тот момент у меня 
были. Да и у других 
участников шоу была 
точно такая же ситуа-
ция. Я с ними общалась, 
и точно знаю: не было 
за ними каких-то бога-
тых покровителей. Да 
и вообще, если бы на 
проекте были вот такие 
товарно-денежные от-
ношения, это было бы 
слишком очевидно. Об 
этом бы все знали, и все 
бы об этом говорили.

Ксения Позднякова
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А просто Наде не надо 
было браться за такое 
сложное блюдо. Сама же 
признается: готовить не 
любит, не умеет. Ну и за-
чем тогда? Лучшее - враг 
хорошего. Новое - враг 
старого доброго. Поэто-
му если выбирать между 
какой-то непонятной за-
ливной рыбой и оливье, 
то уж, конечно, оливье 
лучше.

Но Первый канал в 
очередной раз решил при-
готовить «залив-
ное». Выглядело 
оно неплохо. Бла-
годаря «посуде», 
в которой было 
подано, то бишь 
антуражу празд-
ничной Москвы. 
А вот на вкус... 
Не солено, не пер-
чено, не кисло, не 
сладко, не горько. 
Никак. Цвет на-
строения даже не 
синий, а серый. Вот 
хоть одна песня 
(ладно, кроме упо-
мянутой) запомни-
лась? Вряд ли. А за-
помнилось, знаете, 
что? «Посмелей не-
множко, посмелей!» 
- вот эта фраза Та-
тьяны Тарасовой из 
рекламы банка. Вот это 
будут цитировать с соот-
ветствующей интонацией. 
То есть рекламу сделали 
на совесть. А песни?..

За день до Нового года 
на каком-то канале ночью 
показывали «Песню года - 
1974». Да, давно это было. 
И многое кажется не про-
сто странным, а удиви-
тельным. Например, то, 
что раньше, оказывается, 
была профессия - «певец». 
Просто профессия такая. 
Профессия - сочинять сти-
хи, которые хочется слу-
шать, в которые хочется 
вникать. Профессия - пи-
сать музыку, которая на 
душу ложится, которую 
хочется напевать. Есть 
такое понятие - «вымер-
шие» профессии, ну или 
исчезнувшие. Допустим, 
кому сейчас нужны чи-
стильщики обуви или 
точильщики ножей? Го-
ворят, совсем скоро «вы-
мрут» такие профессии, 
как почтальон, турагент, 

стенографист. Может, 
певцы и иже с ними тоже 
уже никому не нужны? 
Тоже устаревшая про-
фессия, место которой на 
свалке? Ну да, ведь сейчас 
востребованы не голоса, 
а образы, не вокалисты, а 
персонажи. Желательно с 
нестандартной историей, 
нестандартной внешно-
стью, нестандартным по-
ведением, нестандартной 
ориентацией. Ну чтобы 
были непохожи на средне-
статистических, на нас с 
вами, чтобы любопытно 
было за ними наблюдать 
через стекло этого «аква-
риума». Да, они чего-то там 
еще поют. Но кто знает 
их новые песни? Зато все 
в курсе, что этому детей 
родила суррогатная мать, 
тот развелся в очередной 
раз, а эта вышла замуж... 
Ну и достаточно, и хватит. 
Зачем песни? Они же не 
певцы. Они - персонажи 
какой-то мыльной оперы, 
комикса. Клоуны, в конце 
концов. Ну да, если срав-

нивать «Песню-1974» 
с «огоньками»-2018, 
то те - певцы, а эти - 
клоуны. Так одеты, 
так корчат... лица, 
так ведут себя. Ну 
ладно, не клоуны - 
звезды шоу-бизнеса. 
Но какая разница?

Впрочем, ко-
нечно, не одна Та-
тьяна Тарасова 
запомнилась на 
Первом. У группы 
«А-Студио» впол-
не себе симпатич-
ная песенка, Кети 
Топурия очень не-
плохо поет. Вера 

Брежнева (спасибо мужу 
Константину Меладзе) 
на дискотеках «кому за 
30» не затеряется. Татьяна 
Навка, наконец, запела. 
Вот за кого можно по-
радоваться - давно уже 
ждали. Как же само-
забвенно, помнится, она 
танцевала в программе 
«Вечерний Ургант» в «до-
песковский» период. А те-
перь поет. И не хуже, чем 
остальные.

Ну и Юрий Антонов, 
конечно. Но этот-то как 
раз давно для себя решил: 
заливная рыба никому 
не нужна. Как-то у певца 
спросили, почему у него 
нет новых песен. И он от-
ветил: «Новые песни пусть 
пишут те, у кого старые 
плохие». У Антонова ста-
рые - хорошие. Старые, 
но хорошие. Ему новые 
не нужны. И нам, в общем, 
тоже. Во всяком случае, 
такие новые. Поэтому 
лично я в данном случае 
- за «Россию-1». Там хоть 
все понятно. «Что за ре-

пертуар у вас? Надо 
что-нибудь массовое 
петь, современное: 
«Трали-вали, тили-тили, 
это нам не... тили-тили, 
это вам не трали-вали». 
Ну вот примерно так 
там и поют. Всегда. По 
интернету бродят злоб-
ные петиции против 
новогодних «огоньков», 
каждый, кому не лень, 
их костерит, молодежь 
ящик давно не смотрит. 
А второй кнопке хоть 
бы хны. Все старое, зна-
комое до боли. Мелодии, 
лица. А что поют, в прин-
ципе не так уж и важно. 
Клоуны не изображают 

из себя певцов - уже за это 
им отдельное спасибо. Да, 
не смешно. Но кому? Тем, 
кто строчит эти петиции и 
под ними подписывается. 
То есть электоральному 
меньшинству. А многим 
наверняка смешно. Ну вот 
наверняка! И про глупых 
американцев, санкции 
которых для нас - тьфу и 
растереть. И про креди-
ты, и про выборы, и про 
пенсионную реформу. 
И даже сценка Циска-
ридзе с Верником в об-
разе Терезы Мэй вполне 
симпатичная получилась. 
Почти без оскорблений 
в адрес британской пре-
мьерши. И даже у Баскова 
со Стояновым две шутки 
прошли - про «беспреце-
дентные зарплаты» и от-
каз от доллара... «даже от 
двух». И Петросян с Бузо-
вой были на «России-1», 
и Степаненко, и Игорь 
Николаев с женой, и До-
лина с внучкой. И даже 
Пахмутова с Добронраво-
вым! И Черчесов! И стро-
ители Крымского моста!.. 
А у Первого из придумок 
только трио Агутина, 
Преснякова и Валерии, 
которым в ушедшем 
году исполнилось «5-0»... 
А, нет! На Первом была 
еще одна шутка. Точно! 
Одна была. Когда Ургант, 
Хрусталев и Михеева с 
бокалами шампанского 
по очереди выкрикивали: 
«С Новым Стасом! С го-
лым торсом! Пусть сду-
ваются все мячи!» А дей-
ствительно, какой смысл? 
Их ведь и правда «никто 
не слушает»...

Дмитрий Мельман
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Владимир Познер и Иван Ургант 
сейчас по телевизору в очеред-
ной раз путешествуют. По Скан-

динавии. Но сам фильм давно уже 
сняли, а вот осадочек остался.

Осадочек у Познера, который не 
скрывает, что является атеистом, оста-
вило отношение скандинавов к рели-
гии и Богу. И осадочек, надо заметить, 
приятный.

- Скандинавские народы хоть и яв-
ляются христианскими, но это люте-
ране, протестанты, - отмечает теле-
ведущий. - И вот это ответвление 
христианства, созданное Лютером еще 
в ХVI веке, оно особое. Там отношение 
к Богу совершенно иное, абсолютно 
чуждое преклонению, поклонению. 
Там совершенно иные представления 
о труде, честности, порядочности. По-
этому, мне кажется, эти страны и доби-
лись таких феноменальных успехов во 
всех сферах, будь то школьное обра-
зование или равенство полов, уровень 
жизни, покупательная способность, 
развитие демократических институ-
тов… Думаю, что лютеранские корни, 
возможно, сыграли в этом не послед-
нюю роль.

К.П.

«Какая гадость, какая гадость эта 
ваша заливная рыба!» Ведь каждый 
год Ипполит нас предупреждает: это 
поглощать невозможно. А мы раз за 
разом удивляемся: почему же такой 
«несъедобной» мешаниной потчуют нас 
телеканалы в новогоднюю ночь?

«С Новым Стасом! 
С голым торсом!»

Представляя про-
должение своего 

проекта «Бесы» 
на кинофестива-
ле «Лучезарный 

ангел», режиссер 
Владимир Хоти-
ненко рассказал 

о том, как однажды 
ему буквально пришлось 

стать актером.
В сериале «Гибель империи», ко-

торый снимал Владимир Хотиненко, 
ему довелось выступить и в качестве 
актера. Причем досталась роль ле-
гендарного следователя Якубова.

- Решение принималось буквально 
за полчаса. Актер, который должен 
был играть эту роль, запил и на съе-
мочную площадку не явился. А уже 
были построены дорогостоящие де-
корации, и отменять съемку - значи-
ло бы терять большие деньги, - пове-
дал режиссер. - Вот и пришлось мне 
играть. И тогда я испытал подобие 
шока, ведь никогда прежде в кино 
такую большую роль мне играть не 
приходилось.

Как признался Хотиненко, второй, 
еще более сильный шок он испытал, 
когда картина вышла на экраны. Од-
нажды Владимир Иванович решил 
посмотреть в Википедии статью про 
знаменитого сыщика Якубова. И об-
наружил там... свое фото. Вероятно, 
другого у составителей просто не на-
шлось, вот они и взяли кадр из фильма. 

Андрей Князев
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ФОТО: ПЕРВЫЙ КАНАЛ

На второй кнопке ничего не меняется: все те же, 

все там же, все так же. Может, это и  хорошо?
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Газманов рассказал 
о семейном бюджете
У есаула российской эстрады трое детей: 
Родион - от первого брака, Марианна - от 
второго и приемный Филипп. Газманов 
уверяет, что не позволяет наследникам 
лишних трат и баловства.

Олег Газманов долгое 
время оставался един-
ственным кормильцем 
большой семьи. Но те-
перь и его сыновья не-
плохо зарабатывают. 
Родион гастролирует, 
пишет музыку и стихи. 
И у отца денег не берет. 
Для записи дебютного 
альбома, как говорят, он 
даже продал свою ма-
шину!

Младший тоже на-
шел применение своим 
талантам - еще недавно 
он подрабатывал моде-
лью, а сегодня ушел с 
головой в бизнес.

- У Филиппа инте-
ресный стартап, он за-
нимается бизнесом и 
старается не афиширо-
вать того, что он мой 
сын, делает все сам, - 
хвастается сыном Олег 
Михайлович. - Хотя в 
свое время я говорил 
детям, что им лучше 
взять псевдоним, дабы 
груз громкой фамилии 
не давил.

Дочь Газманова - еще 
школьница. Однако и ей 

знаменитый папа не де-
лает никаких поблажек.

- Марианне мы выда-
ем определенную сумму 
на месяц, она должна в 
нее вписаться. Не смог-
ла - извини, добавки не 
будет, - рассказывает 
музыкант. - А о новых 
моделях телефонов, 
если старый исправно 
работает, и мечтать за-
прещено. Я вообще про-
тив баловства и мотов-
ства. И всегда говорю, 
что любую вещь надо 
заслужить, заработать, 
например, отжавшись 
150 раз. (Cмеется.)

В более привилеги-
рованном положении 
находится разве что су-
пруга певца Марина.

- Бюджет у нас об-
щий - каждый берет, 
сколько ему надо, - го-
ворит Газманов. - Что 
же касается крупных 
трат, то мы советуемся 
друг с другом. Это же 
касается и подарков - 
стараемся дарить то, 
что реально нужно.

И.П.

Артистка уверяет, что не чи-
тает ничего из того, что сочиня-
ет о ней пресса, просто не хочет 
негатива.

- Я сама все о себе знаю, чу-
жие выдумки мне неинтересны, 
- говорит Анастасия. - Мне руко-
плескали лучшие театры мира, 
меня носили на руках и бого-
творили такие люди! Всего, что 
имею, я достигла своим талан-
том и трудолюбием, разбитыми 
в кровь ногами и часами стояния 
у станка. Поэтому мне дела нет 

до того, кто и что про меня гово-
рит.

По словам Волочковой, она 
просто живет в свое удоволь-
ствие. А если ее частная жизнь 
кому-то интересна, то ради бога. 
И в этом плане балерина берет 
пример с мудрой Аллы Пуга-
чевой, которая всегда говорит: 
«Плохо не то, что пишет пресса, 
плохо - если не пишет. Я никогда 
ни с кем не ругаюсь, не сужусь, я 
лучше про это спою».

Иван Попельнюхов

«Крис Кельми - сле-
дующий». Это в эфире 
одной из телепрограмм 
после смерти Евгения 
Осина произнесла Дана 
Борисова. И она знала, 
что говорит...

Всем было известно, 
что музыкант страда-
ет алкоголизмом. Он 
постоянно устраивал 
пьяные выходки за ру-
лем: без конца попадал 
в ДТП, уходил от 
погони по встречке, 
даже сбил охранни-
ка у спорткомплекса 
«Олимпийский». Зна-
комые били тревогу: 
если певец не бросит 
пить, он попадет за ре-
шетку! Убьет по пьяни 
или искалечит непо-
винных людей. Что 
ему чужие жизни, если 
собственную давно 
уже пустил под откос...

Впрочем, сам Крис 
Кельми вовсе не стра-
дал от своего пагубно-
го пристрастия. Он не 
то что не считал себя 
алкоголиком, даже не 
видел в этом большой 
проблемы.

«Беспокоиться не 
стоит, - уверял музыкант, 
- здоровье у меня креп-
кое. Что посторонние 
знают о «моем образе 
жизни»? Алкоголь? По 
ощущениям он возник в 
моей жизни совсем не-
давно, верю, что легко 
смогу завязать, если по-
требуется».

Свое увлечение 
спиртным он объяснял... 
уважением. Ну да, имен-
но уважением к поклон-
никам. «Конечно, когда 
приезжаешь на гастроли 
в какой-нибудь сибир-
ский город, приходится 
идти людям навстречу. 
Послушать твои песни 
для них важно, но еще 
важнее посидеть, по-
общаться. Не каждый 
день туда прилетают из-
вестные артисты. Встать 
из-за стола и уйти - мне 
кажется, это неправиль-

но», - рассказывал Кель-
ми. Называл и другие две 
причины. Первая - стало 
мало концертов, зато в 
избытке появилось сво-
бодное время, которое 
просто некуда было де-
вать. Вторая - нелады в 
семье. «Думаю, зеленому 
змию помогли распоя-
саться семейные стрес-
сы», - говорил он.

О своей жене Крис 
Кельми рассказывал 
прямо-таки удивитель-
ные истории. И что в гла-
за желала ему смерти, и 
что внимания на него не 
обращала, и что посто-
янно пропадала из дома. 
Ну и, видимо, изменяла. 
Во всяком случае, по сло-
вам музыканта, однаж-
ды он не смог попасть 
в свою квартиру - его 
просто не пустили: что-
то, как говорил Кельми, 
не предназначалось для 
его глаз. Он полез че-
рез окно на лестничной 

клетке на свой 
балкон. И упал. С 
пятого этажа.

«Летом я проде-
лывал этот трюк, 
когда потерял 
ключи, но в этот 
раз не учел, что 
зимой все поверх-
ности, за которые 
предстояло дер-
жаться, обледе-
нели. Я сорвался 
и полетел вниз. 
Живем мы на 
пятом, но, учиты-
вая высоту по-
толков старого 
дома (три метра 
сорок сантимет-

ров), я совершил полет с 
высоты седьмого этажа. 
Страха не было, летел с 
ощущением, что смогу 
приземлиться благо-
получно», - живописал 
Крис.

По словам Кельми, у 
него было сломано семь 
ребер, пробито легкое... 
И все равно в историю с 
незабываемым полетом 
верится с трудом. Ведь 
это практически рассказ 
Мюнхгаузена, который 
летал верхом на ядре...

С сыном Крис тоже 
несколько лет назад 
перестал общаться. Не 
по собственной воле: 
Кристиан (кстати, насто-
ящий Крис Кельми, по-
тому что реальное имя 
музыканта - Анатолий) 
просто устал от пьяных 
выходок отца.

«Однажды я очень 
сильно выпил в самоле-
те. Сын меня много раз 
просил: только домой 

пьяным не приезжай. А 
я приехал. Он и говорит: 
«Пап, ты чмо», - и так 
долбанул по ноге, что я 
неделю не мог ходить. 
Возможно, он прав...»

Перед прошлым Но-
вым годом Дана Бори-
сова все-таки уговорила 
Кельми полететь в Та-
иланд - там певец про-
шел 72-дневную реаби-
литацию. Вернувшись, 
старался не выходить из 
квартиры, чтобы не со-
рваться. Но не получи-
лось - все вернулось на 
круги своя...

В последнее время 
63-летний Крис Кельми 
жил в загородном доме, 
из него практически не 
выходил. Говорят, у певца 
развился цирроз печени. 
Он уже с трудом пере-
двигался - на лестницу 
мог взобраться только 
с помощью ходунков. И 
почти каждый день вы-
зывал скорую. 1 января 
врачи не смогли его спа-
сти...

Однако, несмотря ни 
на что, не эта печаль-
ная история останется 
в памяти. Останутся 
его песни: «Замыкая 
круг», «Ночное рандеву», 
«Усталое такси» - всего 
около 200 композиций. 
Останутся воспомина-
ния друзей его молодо-
сти - Крис был очень 
компанейским челове-
ком. Наконец, останется 
его ироничная улыбка, с 
которой он смотрит со 
всех своих фотографий...

Оксана Химич

Анастасия Волочкова:
«Говорите, что хотите!»

Ни дня не проходит без появления имени 
Анастасии Волочковой в прессе или в социальных сетях. 

Журналисты обсуждают ее эпатажные выходки и мужчин. 
А обыватели юродствуют в комментариях. Впрочем, 

балерина на злопыхателей внимания не обращает.
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Крис Кельми

Замыкая круг...
В первый день нового года не стало Криса Кельми, 
о скорой смерти которого заговорили еще 
минувшей осенью...
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На новый год необычная 
и очень колоритная 

пара возлагает особые 
надежды. Главная 

цель - приобретение 
собственного жилья.

Бывшая жена Армена 
Джигарханяна и бывший 
возлюбленный Ларисы 
Копенкиной, как сами го-
ворят, живут душа в душу. 
Многим, правда, кажется, 
что их отношения - спла-
нированная пиар-акция, но 
Виталина категорически 
это отрицает.

- Редакторы ток-шоу по-
прекают нас: мол, как вы 
скучно живете - без измен, 
без драк, даже передачу 

снять не о чем, - улыбается 
украинская пианистка. - Но 
счастье, как известно, лю-
бит тишину. Мы просто жи-
вем, не делая шоу из наших 
отношений.

Виталина и Прохор се-
годня всюду вместе - на 
премьерах, презентациях, 
вернисажах. А в 2019 году 
они планируют обзавестись 
и собственной недвижимо-
стью в Подмосковье.

- У меня есть кое-какие 
сбережения, у Виталины, 
так что думаем объединить-
ся и купить небольшой до-
мик, - рассказал Шаляпин. 
Кстати, мама певца одобри-
ла его выбор - осенью он 
возил Виталину к себе на 
малую родину в Волгоград. 
Да и родители Цымбалюк-
Романовской рады, что дочь 
наконец-то переключилась 
с немощного старика на мо-
лодого красавца.

М.Н.

Светлана ДРУЖИНИНА 
(1935 г. р.): 
«Если хотите иметь 
настоящего друга, то это 
Кабан!»

- К астрологии я рань-
ше относилась скептиче-
ски. Но у меня был друг 
Альберт Чечельницкий 
- ученый-астрофизик, на-
писавший много книг по 
астрологии. Он был засе-
креченным работником, 
трудился в научном городе 
Дубне, а в выходные ино-
гда приезжал к нам в го-
сти. Как-то наш астрофи-
зик пришел к нам в дом с 
печальной новостью, что 
умер его близкий друг. И 
при этом сокрушенно твер-
дил: «Зачем они сдела-
ли ему операцию 
в эти дни?!» И 
когда я спро-
сила, что это 
за дни, он 
рассказал, 
что есть 
натальная 
астрологи-
ческая кар-
та, согласно 
которой дата 
этой операции 
была критичной. 
Если бы ее перенесли на 
другой день, его друг с 
большой долей вероятно-
сти остался бы жив. После 
этой истории у меня по-
явился интерес к астроло-
гии. Но я не могу сказать, 
что полагаюсь на эти зна-
ния. У меня хорошо разви-
та женская интуиция, ею 
в основном я и пользуюсь, 
например при выборе ак-
теров на роли. Я сама с по-
мощью интуиции предуга-
дываю дни, часы и месяцы 
для определенных важных 
событий в моей жизни. А 
то, что 2019-й - год Свиньи, 

это я знаю, 
это дей-
ствитель-
но мой 
знак, го-
ворят, хо-
роший. И 
еще гово-
рят: если вы 
хотите иметь 
настоящего дру-
га, то это Кабан. Только не 
надо его дразнить, обижать 
и изменять ему - затопчет, 
забьет, разорвет! Задача 
людей этого знака - жить 
под знаменами чистоты!

Кристина ОРБАКАЙТЕ 
(1971 г. р.): 

«Свинка 
приносит 
мне удачу»

- Не всем 
г о р о с к о п а м 
нужно верить: 
что-то совпа-

дает, что-то нет. 
Я иногда могу 

прочитать и про-
сто улыбнуться. Но 

есть гороскопы, которые 
составляют профессио-
нальные астрологи лич-
но для тебя, именно под 
твою дату рождения. К их 
советам иногда стоит при-
слушиваться. И я точно 
верю в свой год. Свинка - 
прекрасное животное, и я 
даже коллекционирую их, 
они приносят мне удачу. 
Кстати, в гороскопах про 
это животное часто пи-
шут, что они щедрые. Со-
глашусь. Я совсем не умею 
копить, откладывать день-
ги. Люблю делать подарки 
близким людям. Это самое 
приятное.

Сергей ЛАЗАРЕВ 
(1983 г. р.): 
«Верьте 
в чудеса!»

- Я знаю, что 
наступающий год 

- мой по восточ-
ному календарю. 

Но очень спокойно 
отношусь к гороскопам 

и прочим предсказаниям. 
Могу только сказать, что 
в новогоднюю ночь зага-
дал одно свое заветное же-
лание - надеюсь, что оно 
сбудется. И всем хочу по-
желать: верьте в чудеса, и 
пусть у вас исполнится все 
самое хорошее!

Алсу 
(1983 г. р.): 

«Надеюсь на удачу»
- Я верю в 

астрологиче-
ские про-
гнозы, но 
т о л ь к о 
в те, ко-
т о р ы е 
с о с т а в -
л е н ы 
профес-
сиональ-
но и лич-
но для тебя. 
Несколько раз 
общалась с астро-
логами: все, что они гово-
рили мне, полностью сов-
падало. Но пока еще не 
узнавала, что меня ждет 
в будущем году. Надеюсь, 
что год Свиньи для меня 
будет удачливым, ведь это 
мой год!

Яна Невская

Филипп Киркоров: 
«У нас с Аллой после 

развода ничего 
не поменялось»
Концертом Филиппа Киркорова завершилась 
история спорткомплекса «Олимпийский» - теперь 
его будут разбирать. А вот у самого короля 
российской эстрады планов громадье, в том числе 
и на наступивший год.
- Филипп, с какими чув-

ствами в последний раз 
пели в этом зале?

- С чувством грусти и 
огромной благодарности! 
Я помню, как 16-летним па-
реньком сидел где-то навер-
ху и учился у Пугачевой, у 

той Женщины, которая 
поет. Спустя четыре 

года в «Олимпий-
ском» же начали 
снимать «Рожде-
ственские встречи», 
которые проходили 
тут, пусть и с переры-

вами, аж до 2012-го. 
И я помню, как Алла 

Пугачева объявила меня 
как молодого артиста с 
болгарской фамилией. Но 
тогда я и подумать не мог, 
что когда-то буду ставить 
жирную точку в истории 
этого зала.

- Алла Борисовна при-
шла на премьеру вашего 
шоу. Это польстило ваше-
му самолюбию? Хвалила 
ли она вас после концерта?

- За все эти годы я столь-
ко у нее взял и столькому 
научился, что понимаю 
Аллу даже без слов. Если 
она пришла на концерт, 
если смотрит, слушает меня 
и поддерживает - значит, 
ей это интересно, значит, 
наверное, я что-то делаю 
правильно в этой жизни как 
творец, как музыкант. Она 
для меня - незыблемый ав-
торитет, единственный че-
ловек в профессии, к чьему 
мнению я прислушиваюсь. 
Оно для меня очень важно. 
Причем независимо от ста-
туса наших отношений. У 
нас ничего не поменялось, 
мы остаемся настоящими 
друзьями, которых в моей 
жизни не так уж и много. 
Наши дети тоже общают-
ся, дружат - о чем еще меч-
тать?!

- Кстати, расскажите 
про своих детей. Как им 
живется с таким знаме-
нитым папой?

- Балую их, конечно... Ал-
ла-Виктория - очень умная 
девочка. Учителя сказали, 
что она опережает разви-
тие, поэтому мы ее отдали 
сразу во второй класс, ли-
шив первого звонка на пер-
вое сентября. Не знаю, кем 
она будет - интересуется и 
гимнастикой, и фигурным 
катанием... Знаете, перед 
подготовкой к шоу я жил в 
«Олимпийском»: в гримерке 
стоял диван, по утрам я пла-
вал тут в бассейне, так что 
дети меня почти не видели. 
Но передали мне адресо-
ванное Деду Морозу письмо 
с пожеланиями новогодних 
подарков - там какие-то 
пистолеты, искусственные 
пираньи... И дедушка Фи-
липп все исполнил! А в день 
концерта даже позволил им 
позже лечь спать, чтобы 
смогли увидеть мое шоу.

- Сами как отдыхаете, 
что читаете?

- Не успеваю. Все свобод-
ное время забирают гад-
жеты, будь они неладны! 
Просто социальные сети 
- единственная возмож-
ность узнавать новости из 
жизни друзей, коллег. Мы 
же встречаемся только на 
сборных концертах и съем-
ках, а потом снова разлета-
емся на месяцы.

- Ну хоть на юбилейный 
концерт Аллы Борисовны 
уже купили билетик?

- Надеюсь, что меня все-
таки пригласят. (Смеется.) 
Если серьезно, то я восхи-
щаюсь, глядя на потряса-
ющую форму Пугачевой 
и Леонтьева, каждому из 
которых в будущем году ис-
полнится по 70. Смотрю на 
них и понимаю, что мне еще 
20 лет предстоит выступать 
- столько я себе наметил. И 
хочу оставаться таким же 
энергичным и любящим 
жизнь, как Алла Борисовна 
и Валерий Яковлевич!

Иван Попельнюхов

Шаляпин и Виталина 
задумались о семейном гнездышке

Звезды рассказали 
про свое «свинство»
Год Желтой Земляной Свиньи вступит в свои 
права только 5 февраля. Но родившиеся в этот 
год уже ждут его с нетерпением, ведь не просто 
же так говорят, что к ним Свинья будет особенно 
благосклонна!
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- Владимир Абрамович, вы 
сейчас востребованы в те-
атре и кино, да еще на теле-
видении постоянно появля-
етесь. Как на все хватает 
времени и сил?

- Наверное, мои родители, 
Абрам Юрьевич и Зинаида 
Ивановна, наделили меня та-
кими выносливыми генами. А 
иначе как бы я выжил - ведь 
жизнь не только баловала, но и 
такие «сюрпризы» преподно-
сила! (Достаточно сказать, что 
в советское время актер отси-
дел четыре года за валютные 
операции. - Ред.). Папа был 
сильный, надежный, очень му-
дрый. Мощный внутренне: спу-
ску не давал, если его обижали. 
Я никогда не видел, чтобы папа 
дрался, но понимал, что мы с 
мамой за ним как за каменной 
стеной. Это ведь папины слова 
были: «Учти, ты серогла-
зый, длинные ресницы, тол-
стая попка, отчество у тебя 
Абрамович - над тобой бу-
дут смеяться, подтрунивать. 
Могут и жидом обозвать. 
Поэтому бей первым. Бей в 
глаз, как в бубен, ввяжись с 
драку, а там как пойдет».

- Когда не стало папы, 
сколько вам было лет?

- 21. Это сейчас в 21 год 
уже зрелые люди, сформи-
ровавшиеся, которые с 13 лет 
начинают с бабами жить, а 
в 21 уже вторую жену в гроб 
вгоняют. (Смеется.) А в наши 
годы (это середина 1960-х) мы 
еще мальчишками были. В 
поле ветер, в попе дым! Све-
женькие, молоденькие, ничего 
не нюхавшие, недавно окон-
чившие школу, институт... Все 
было по-другому.

«Не хотел бы сейчас 
стать отцом»
- Вы один ребенок в семье?
- Нет, у меня есть брат Игорь, 

это мамин сын от первого бра-
ка, он на 13 лет меня старше, с 
14 лет - в армии: окончил во-
енное училище. Он и сейчас 
жив-здоров, мы с ним поддер-
живаем связь. Это мой самый 
близкий родственник - он и 
его жена Лиза. Все праздники 

встречаем вместе, да и 
не праздники тоже.

- А у вас всего лишь 
одна дочь, несмотря 
на пять браков. Ни-
когда не хотели пода-
рить Полине сестрен-
ку или брата?

- Ну вот вчера ду-
мали ночью, но как-то 
сил не было. (Смеет-
ся.)

- Сейчас же это 
модное поветрие: 
Виторган в 78 стал 
отцом, Стеклов - в 
70. К такому «вели-
ковозрастному» отцовству 
как относитесь?

- Это выбор каждого, но я 
бы не хотел, чтобы у меня сей-
час появился ребенок. И не по-
тому, что не люблю детей, а по-

тому, что считаю: родить - это 
только родить. Я когда Польку 
родил, мне было 44, и то я ду-
мал: «Боже мой, папа мой умер 
в 56 лет. Успеть бы Польку 
вырастить, чтобы она школу 
окончила, потом - институт, 
потом выдать бы замуж...» 
И так все успеть, успеть... И я 
представляю, как сейчас Во-
лодя Стеклов себя чувствует, 
какая для него это радость и 
боль в то же время... Ведь не 
мальчик далеко, понимаете? 
А как захочется это малень-
кое существо увидеть в школе 

1 сентября с 
букетом цветов. Как захочется 
потом на выпускном увидеть... 
Но наш век ограничен, к со-
жалению... Нет, я очень рад и 
за Виторгана, и за Стеклова, но 
я говорю про себя, что хочу 
увидеть взрослым человеком 
того, кого рожу.

- А внуков ждете?
- У меня нет такого дедов-

ского: ой, хочу внуков, уми-
раю. Наверное, когда Поль-
ка родит и покажет мне это 
существо, все будет иначе. 
Я вообще очень люблю 
маленьких детей, но пред-
почитаю поиграть с ними, 
повозиться. А внуки - это 
серьезно. Ими надо зани-
маться. Их надо не просто 
любить, а вкладывать в них 
то, что считаешь нужным. 
Способен ли я сейчас на 
это? Думаю, да. Но это та-
кая серьезная тема. Надо 
все испытать, увидеть, что 
называется, понюхать, по-
чувствовать, тогда уже и 

говорить об этом.
- Когда дочка родилась, 

долго выбирали ей имя?
- Нет. Я безумно любил 

мамину подругу, тетю Полю 
Золотовицкую, и она меня лю-
била. Плюс к этому я обожал 
фильм «Звезда пленительного 
счастья», где Костолевский бе-
жит за Эвой Шикульской: «По-
лин, я люблю вас, Полин...» У 
меня перехватывало горло от 
этой фразы, это было так кра-
сиво. И я тогда подумал: «Если 
у меня будет дочка, обязатель-
но назову ее Полин». И Ната-

ша была не против. Красиво 
звучит - Полина Владимиров-
на Долинская. Эта буква «л» 
словно переливается.

«На свой возраст себя 
не чувствую»
- Владимир Абрамович, 

вам в апреле стукнет 75. 
Чувствуете свой возраст?

- Чувствую. Раньше с утра 
репетиция, днем съемка, ве-
чером спектакль. Приходишь 
домой - еще пойти куда-то 
хочется. А сейчас что - с утра 

съездил к глаз-
ному врачу, по-
том - на репе-
тицию, дальше 
- к зубному. И 
вечером, ча-
сиков в шесть, 
приехал домой 
уже какой-то до-
хловатый. (Сме-
ется.) В общем, 
не то, что было 
раньше. Утомля-
емость появля-
ется. Но все-таки 
для меня эта 
цифра - 75, - она 
какая-то страш-
ная, нереальная. 
На этот возраст я 
себя не чувствую... 
Вот папа мой умер 
в 56. Когда говори-
ли: так рано ушел, 
я думал: зачем же 
они врут? Он про-
жил огромную 
жизнь, он старый 
человек. Конечно, 
хорошо, если бы 
еще пожил, но что 

же делать... А сейчас я пони-
маю, что он-то - мальчишка. 56 
лет - что это такое?

- Но вам в вашем возрас-
те не тяжело дается эта 
антрепризная бытовуха - го-
стиницы, переезды?

- Абсолютно нет. Как в лаге-
ре говорили: сапоги под голову, 
бушлатом укрылся, и все. Пай-
ку съел - и хорошо.

- Вы давно курить бро-
сили?

- Бросил, потом начал, еще 
лет пять курил, лет 10 назад со-
всем закончил.

- А как насчет выпить?
- С удовольствием! Могу 

принять пару-тройку рюмочек 
в хорошей компании. Могу и 
без компании, у меня компания 
- жена. Она с удовольствием 
выпьет бокал вина. В Испа-
нии, где мы по нескольку раз в 
год отдыхаем, отличное вино. 
Каждый день выпиваем буты-
лочку этого божественного 
напитка. Живем в радость, в 
удовольствие. Но мы заслужи-
ли это своим трудом. Работой, 
иногда тяжелой, но всегда ра-
достной.

«Должен был 
сниматься 
в «Войне и мире»
- Владимир Абрамович, 

есть такие моменты в жиз-
ни, которые хотелось бы из-
менить?

- Да. Не надо было начинать 
курить в 16 лет. Вот это бы я из-

менил. А все остальное так бы 
и оставил.

- И то, что вас выгнали с 
первого курса института за 
драку?

- Так ведь «бей в глаз, как 
в бубен», вот и бил, защищая 
девушку. Я, кстати, в этот мо-
мент должен был сниматься у 
Сергея Федоровича Бондар-
чука в «Войне и мире». У меня 
там была небольшая роль - 
граф Кутайсов, меня даже уже 
утвердили. Роль по фильму 
была разбросана - в военных 
сценах, в батальных, в сценах, 
где гуляла золотая молодежь... 
А так как меня выгнали на 
год, я думал: как раз посни-
маюсь, поезжу на лошадях 
- это же так интересно. В ре-
зультате папа позвонил сво-
ему другу Льву Романовичу 
Шейнину, главному редакто-
ру «Мосфильма», и попросил: 
«Лева, сделай так, чтобы ноги 
моего засранца на съемках не 
было». Так и сделали.

Я ужасно любил папу, и он 
меня очень любил. И если 
папа сказал: «Нет, сынок, ты 
не будешь сниматься, ты по-
едешь в экспедицию и своим 
потом, своей кровью добьешь-
ся того, чтобы тебя вернули в 
институт» - значит, так и будет. 
И я поехал в геологическую 
экспедицию буровым рабо-
чим шестого разряда: копал 
шурфы, доставал монолиты 
с двухметровой глубины. Да, 
тяжелая мужская работа. Но 
на этой буровой у меня была 
первая женщина, деревенская 
здоровая девка, разве можно 
это из жизни выкинуть? Или 
когда ты один в степи, а во-
круг палящее солнце. У тебя 
кирка, лопата, бутылка воды, 
хлеб черный. И ты плачешь, 
но копаешь эту самую двух-
метровую могилу, чтобы со 
дна достать монолит, вот такой 
кусочек, который отправляют 
в Москву для анализа: можно 
здесь строить дорогу Балашов 
- Саратов или нет? На руках 
были кровавые мозоли, но я 
понимал, что все это я делаю 
для того, чтобы вернуться. 
Мне нужна хорошая характе-
ристика, иначе меня не возь-
мет Захава (Борис Евгеньевич 
Захава, ректор Щукинского 
училища. - Ред.), не вернет об-
ратно в институт. А я очень хо-
тел этого и плакал, оттого что 
мои сокурсники сейчас делают 
этюды, а я здесь, как червь, в 
этой земле... Но это все мое. И 
я пришел уже другим в инсти-
тут - закаленным мужиком. С 
сильными руками, обгоревший 
на солнце, возмужавший.

- Потом в вашей жизни 
была еще и тюрьма. Она 
тоже вас закалила?

- Ну конечно! Та школа 
жизни, которую я прошел, а 
это и потеря отца, и тюрьма, 
и вынужденные переходы из 
театра в театр, и расставания с 
женами - все дало о себе знать. 
Если человек не ломается - он 
становится сильнее, закаляет-
ся. Я не сломался - значит, стал 
сильнее. И сейчас в себе чув-
ствую силу. Скажем, если кто 
обидит мою жену или дочку, в 
глаз дам обязательно!

Ирина Тульчинская

С ним не соскучишься. Во всех смыслах. Своей 
игрой вызывает улыбку, а своими рассказами - 
интерес и уважение. Сколько человек пережил, 
сколько трудностей испытал, а не сломался, не 

раскис. Стал только сильнее...

Владимир Долинский: 

«Я не сломался - 
значит, стал 
сильнее»
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В апреле этого года Долинскому исполнится 75 лет

Он ни о чем не жалеет. 
Только о том, что курил
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Айгуль ХУСНЕТДИНОВА, 
парапсихолог, 

гадалка на картах Таро:

«Это будет 
непростой год»

1
Карта 2019 года - это пере-
вернутый Дьявол, она гово-
рит о злоупотреблении вла-

стью, о концентрации усилий 
исключительно на достижении мате-
риальных благ. Это «закручивание 
гаек», рост коррупции, сомнитель-
ные сделки, потери. Это предупреж-
дение о том, что худшие стороны че-
ловеческой личности могут начать 
преобладать во всех сферах обще-
ственной жизни на всех уровнях, го-
ворить о глобальной победе добра 
не приходится. Это будет непростой 
год.

2
Пенсии - 10 жезлов и Смерть. 
Пенсионная реформа пре-
терпит существенные изме-

нения, но позитивных изменений 
здесь ожидать не приходится.

3
Недвижимость - Аркан По-
вешенный. Карта говорит 
о том, что сохранится 

«подвешенное» состояние 
рынка. Если вы намерены приоб-
рести недвижимость в 2019 году, 
нужно хорошо все взвесить и, 
возможно, отложить сделку. Эта 
карта говорит о необходимости 
экономить. Это возможная поте-
ря средств и даже источников 
доходов.

4
Россия на политической 
арене - перевернутый 
Отшельник. Ситуация 

критическая, но стороны на-
мерены достичь согласия по 
всем важным вопросам, и оно 
будет достигнуто.

5
Ключевой вопрос года - 
7 пентаклей, это фи-
нансы, бедность, лише-

ния. Главное, над чем будут 
думать люди, - как заработать, 
как не потерять уже имеющее-
ся, как выжить. Очень важно 
именно в 2019 году быть пре-
дельно внимательным и разу-
мным при принятии любых 
финансовых решений. В этом 
году очень легко лишиться не-
движимости, земли, того, что 
было заработано многолет-
ним трудом.

Ольга НИКОЛАЕВА, астролог: 
«Главное - не заблудиться 

в «коридоре затмений»
- Практически сразу по-

сле нескольких празднич-
ных дней мы попадаем в 
так называемый коридор 
затмений. Такой «коридор» 
появляется, когда два зат-
мения следуют одно за дру-
гим с разницей в две недели, 
взаимно усиливая друг дру-
га: 6 января - частичное сол-
нечное затмение, а 21 янва-
ря - лунное. Наступивший 
год будет вообще богат на 
затмения: их будет пять в 
течение года. Это говорит о 
том, что год обещает стать 
значимым для многих, осо-
бенно для тех, чей 
день рождения 
попадает на 
п е р и о д 
затме-
ния.

Для Овна. В этом году на 
первое место выйдут пар-
ные отношения и налажи-
вание взаимопонимания с 
партнером.
Для Тельца. Главным делом 
этого года окажется реше-
ние финансовых проблем.
Для Близнецов. Это год, ко-
торый может дать мощный 
толчок к развитию в интел-
лектуальной и духовной 
сферах.
Для Рака. Этот год на пер-
вый план выводит вопрос 
профессионального роста.

Для Льва. Главное в этом 
году - друзья.

Для Девы. Год 
повышенной 

потребно-
сти в безо-
пасности.

Для Весов. Год даст воз-
можность ярко проявить 
себя и продемонстриро-
вать свои таланты.
Для Скорпиона. В этом году 
он получит удовольствие 
от бытовых радостей 
жизни и обретет гармо-
нию и ощущение ком-
форта.
Для Стрельца. Его ждут в 
этом году путешествия и 
поездки.
Для Козерога. Главной в 
этом году будет семья.
Для Водолея. На первом ме-
сте - дети.
Для Рыб. Особенно важна 
профессиональная сфера.
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Вот 
и наступил 2019 год! 

Каким же он будет 
для вас лично 

и для страны в целом? «МН» 
спросил шамана, гадалку, 

астролога и нумеролога, что 
ждет нас в новом 

году.

- Число года - тройка 
(2+1+9 = 12, 1+2 = 3). Трой-
ка - это очень амбициоз-
ное число, она дает много 
творческой энергии, сим-
волизирует рост и развитие. 
Тройку курирует Марс, а он 
обозначает перемены, ко-
торые непременно придут 
в новом году к каждому в 
нашей стране. Мы совер-
шим поворот от той линии, 
по которой шли послед-
ние шесть лет. Все шесть 
лет что-то мешало нашей 
стране, стояли блоки, но 
теперь начнется подъем. 
Россия - это семерка, если 
сложить тройку и семерку, 
то получится единица. Еди-
ница означает Солнце, на-
чало пути. Мы как бы всей 
страной в 2019 году пойдем 
в первый класс. Да, будет 
тяжело, надо будет заново 

учиться считать и писать, но 
пусть один шажок, но это 
будет шажок вперед!

В 2019 году произойдет 
очень много политических 
изменений, кадровых пере-
становок, будут приняты 
новые законы, придет дру-
гая идеология. 

В 2020 году у нас по-
явятся надежные партнеры 
из числа других стран. А в 
2021 году начнет потихонь-
ку улучшаться финансовая 
ситуация - не сразу, по чуть-
чуть, постепенно! Заметное 
улучшение жизни случится 
лишь к 2025 году, но тогда 
мы уже пройдем половину 
школы!

Главное - не упрямиться, 
убирать гордыню. Когда 
мы, россияне, уберем свою 
гордыню, то пойдем наверх. 
С гордыней очень тяжело 

во внешней политике, но 
эта ситуация будет выправ-
ляться. Россию ждут хоро-
шие годы. Прорыв идет, но 
пока его не видно. А сейчас 
- первый класс, тяжело.

Цифры года образуют 
семейный угол. Семьи в но-
вом году будут скрепляться. 
Вырастет желание быть 
вместе у мужей и жен, роди-
телей и детей. Дети в этом 
году будут рождаться до-
брые. Заключенные браки 
станут счастливыми. Число 
разводов уменьшится. 

Хочу напомнить: энерге-
тика, которую вы вложите, 
обязательно вернется к вам 
сторицей.

Алена НОВИКОВА, нумеролог: 
«В 2019 году мы все пойдем 

в первый класс»
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Андрей ДОНДУКОВ, шаман:

«Искупайте кармические 
задолженности!»

- По тибетской астроло-
гии, в основе которой ле-
жит взаимодействие пяти 
элементов - металла, воды, 
огня, земли и дерева, - ухо-
дящий год Желтой Собаки 
был умеренно хорошим по 
соотношению элементов.

А вот грядущий год Зем-
ляной Свиньи - плохой. 
Действующий элемент - 
земля, а собственный эле-
мент свиньи - вода. В итоге 
мы имеем дисгармоничный 
разрушительный год, ведь 
вода разрушает землю. 
В 2019-м надо быть очень 
осторожным, особенно при 
посещении гор (земля), а 
также с водой. 

Год Собаки нес бес-
покойство, чувствитель-
ность, значимость обще-
ственных процессов, 
идеализм. Свинья несет 
идею расслабления 
после беспокойства, 
реализм, доминан-
ту собственного «я» 
над общественным. 

Свинья - это леность, без-
действие, злоупотребление 
пищей и алкоголем.

Также по комбинации 
год кармический - это зна-
чит, что над каждым челове-
ком будет довлеть его кар-
ма: собственная, родовая, 
народная и общечелове-

ческая. Такой кармический 
год последний раз был 60 
лет назад. Так что в этом 
году с нас спросят за наши 
грехи, а также за грехи на-
ших отцов и всего народа. А 
родовая карма очень отяго-
щена у наших людей, ведь 
Россия - страна с непро-
стой историей!

Чтобы расплата не ока-
залась слишком жестокой, 
надо поставить перед со-
бой цель - искупление и 
очищение. Нужно помо-
гать людям и животным, 
молиться, совершать па-
ломничество, духовным 
самосовершенствованием 
искупать кармические за-
долженности, тем самым 
можно избежать больших 
проблем в новом году. 

Но есть и плюсы. В кар-
мический год активизиру-
ются вещи, которые много 
лет ждали своего часа. 
Если вы много лет ожидали 
предложения руки и серд-
ца от любимого человека 
или терпеливо надеялись 
на повышение по службе - 
наступивший год наведет 
порядок и восстановит 
справедливость: вы на-

конец получите то, чего 
ждете и достойны уже 
давным-давно.
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Подготовила А.С. 
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Факт первый: 
самые древние - 
русские

Историки до сих 

пор не могут сказать 

определенно, когда 

человек впервые встал 

на коньки. По данным 

из археологических ис-

точников, это было сде-

лано несколько тысяч 

лет назад, а первые 

коньки были из-

готовлены из ко-

стей животных. 

Ареал распро-

странения древних 

любителей конь-

кобежного спорта охватывает всю 

Европу. Примитивные костяные 

коньки находили на территории 

России, Дании, Норвегии, Швеции, 

Великобритании, Германии и дру-

гих стран старого континента. Сре-

ди образцов старинных коньков, 

хранящихся в Британском музее, 

можно встретить такие, чей воз-

раст перевалил за две тысячи лет. 

По данным археологов, прооб-

разы первых коньков люди 

начали использовать еще 

в бронзовом веке. И за 

все это время их кон-

струкция не претерпе-

ла больших изменений: 

первые коньки отли-

чаются от современных 

лишь материалом. 

Для их изготовле-

ния бралась ши-

рокая кость мле-
копитающего, с 
одной стороны 
она затачива-

лась, а с другой 
- выдалблива-
лось отверстие 

для крепления 

обуви. Правда, 

при катании на по-

добных коньках не-

редко в качестве под-

собного инструмента 

использовались палки. 

В Северной Европе са-

мые древние коньки были най-

дены в России на территории 

Новгородской республики в 

Великом Новгороде, Старой 

Ладоге и Пскове. Возраст обна-

руженных артефактов превы-

шает три тысячи лет.

Интересно отметить, что 

само слово «коньки» произо-

шло от производного «конь». 

Дело в том, что на Руси пер-

вые коньки украшали головой 

лошади, отсюда и пошло их 

название.

Факт четвертый: 
королевский дресс-код

В пуританской Европе в XIX веке 
увидеть девушку в коротком элегант-
ном платье можно было разве что 
зимой на катке. Появилась эта мода в 
Великобритании благодаря принцессе 
Мэри. Юной красотке до того надоело 
придерживать во время катания подол 
своего платья, что она его просто взя-
ла и отрезала. Первое появление прин-
цессы на льду в столь фривольном ко-
стюме вызвало скандал и недоумение, 

но английских кокеток, по 
достоинству оценив-
ших выбор Мэри, уже 
было не остановить, 

они тут же подхватили 
ее начинание. 

Хочется заметить, что многие зна-
менитости были поклонниками фи-
гурного катания на заре его появления. 
Литературный отец доктора Фауста - 
Вольфганг Гете - жить не мог без конь-
ков, вставляя рассказ об этой зимней 
забаве во многие свои произведения. 
Вальтер Скотт, сделавший себе имя на 
рыцарских романах, был организато-
ром первых конкурсов по фигурному 
катанию. Даже математик с мировым 
именем Софья Ковалевская, по воспо-
минаниям современников, ежедневно 
посещала зимний каток в Стокгольме. 
Появлением катающихся на льду пар в 
романе «Анна Каренина» мы обязаны 
любви Л.Н. Толстого к этому виду спор-
та. Большим любителем коньков был 
и А.С. Пушкин, посвятив своему увле-
чению несколько стихотворных строк.
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малоизвестных 
фактов о коньках5

Факт второй: 
городская забава 

Считается, что традиция ор-
ганизации городских катков 
впервые появилась в Европе 
в середине XVIII века, а затем 
распространилась по миру. Это 
не так! Еще в 1174 году кентер-
берийский монах в своих со-
чинениях «Хроники знатного 
города Лондона» утверждал: 
«Когда большое болото, омы-
вающее с севера городской вал 
у Мурфильда, замерзает, груп-
пы молодых людей идут туда 
заниматься спортом на льду. 
Одни, шагая как можно шире, 
быстро скользят. Другие, более 
опытные в играх на льду, подвя-
зывают палки с острыми нако-
нечниками, по временам оттал-
киваются ими ото льда и несутся 
с такой быстротой, как птица в 
воздухе или копье, пущенное из 
баллисты...» Интересно отме-
тить, что коньки с костяными 
лезвиями наравне с ме-
таллическими сегодня 
еще можно встретить в 
Норвегии и Исландии. 

Чаще всего под кат-
ки использовали цен-
тральные площади 
городов, а также за-
мерзшие реки и боло-
та. Занимательно, что 
в средневековой Евро-
пе даже существовала 

игра, похожая на хоккей. Снача-
ла любители коньков, чтобы не 
падать, опирались на две палки, 
затем на одну, а когда научились 
кататься без всякой опоры, на-
чали ударять палкой по различ-
ным предметам, пасуя их друг 
другу. Данная забава оказалась 
запечатлена на картине XVII 
века Хендрика Аверкампа «Ка-
тание на коньках». 

Впрочем, мировая история 
знает и вовсе удивительные 
случаи использования коньков. 
В своих дневниках известный 
путешественник Марко Поло 
отмечал, как в XIII веке стал 
свидетелем необычной охоты в 
Средней Азии. Охотники специ-
ально загоняли диких животных 
на лед крупных водоемов. Ноги 
у животных разъезжались, а их 
преследователи на коньках из 
костей животных окружали и 
добивали свою добычу.

Факт пятый: 
коньки - дело доходное!

Сегодня катки, открытые в парках 

столицы, предлагают своим посетите-

лям не только прокатиться по гладкому 

льду, но и отведать различные напитки, 

послушать музыку, а порой даже посмо-

треть театрализованное представление. 

Конечно, за приличную плату. 

Вообще, публичные катки в Москве 

с первых дней своего существования, по 

сути, являлись доходными увеселитель-

ными заведениями. Первый московский 

каток был открыт на Петровке в сере-

дине XIX века и благополучно дожил до 

наших дней. К слову, по адресу Петровка, 

26/9, где появился каток, в 1812 году нахо-

дился штаб наполеоновской армии под 

руководством маршала Бертье. 

Каток быстро стал настолько попу-

лярным, что в 1860 году его облюбовали 

члены Императорского речного яхт-

клуба, а в 1899 году на его льду прошел 

первый в истории России чемпионат по 

скоростному бегу на коньках. Уже тогда 

этот и другие дореволюционные катки 

Москвы приносили его организаторам 

приличный доход, порой составляющий 

до 7 тысяч рублей с одного ледяного 

поля. Впрочем, город внакладе не оста-

вался - власти сдавали места под катки 

в аренду предприимчивым горожанам. 

А те уже старались собрать максималь-

ную прибыль, устанавливая достаточно 

высокие цены за входные билеты. Со-

временные любители коньков в этом 

отношении находятся в гораздо более 

привилегированном положении, чем их 

дореволюционные собратья. Дошло до 

того, что городская дума в 1895 году из-

дала особое постановление о предостав-

лении льгот при посещении городских 

катков учащимся учебных заведений 

города. 
Самые грандиозные катания органи-

зовывались на Чистых прудах. Здесь до 

революции устанавливалась эстрада, на 

которой разыгрывались представления, 

работала чайная, а само катание было 

организовано на «столичный и европей-

ский манер».

Дмитрий Соколов

Факт третий: на катке все 
равны

В России главным по-
пуляризатором городских 
публичных катаний на 
коньках стал Петр I. До 
него коньки в нашей стра-
не в основном использова-
лись в качестве средства 
передвижения по замерз-
шим рекам, являвшимся 
единственной транспорт-
ной артерией страны в 
зимний период. Импера-
тор, прожив некоторое 
время в Голландии, привез 
на родину популярное раз-

влечение европейских 
горожан, распорядившись 
организовать регулярные 
торжественные катания. 
У букинистов Голландии 
сохранился фолиант, в ко-
тором говорится о русском 
императоре, создавшем но-
вый вид коньков. Изобре-
тение Петра отличалось 
тем, что ботинок не от-
делялся от лезвия, как это 
практиковалось прежде.

В России, как и в Европе, 
городские катки являлись 
одним из немногих мест, 
где городская беднота ка-
талась вместе со знатью. 
На катке все были равны!

В городах страны заработали ле-
дяные катки - любимое зимнее 
развлечение россиян. Несмотря 
на повальное увлечение коньками, 
существует немало любопытных 
фактов, связанных с этой зимней 
забавой, о которых неизвестно ши-
рокой публике. Исправим это досад-
ное недоразумение.

ФОТО И. СТОМАХИНА
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Для большинства
людей слово «свинья» 

ассоциируется с мясом, 
салом, шашлыком. 

Но попробуйте об этом 
сказать хозяевам 
мини-пигов! Они 

прекрасно знают, 
что лучший пятачок 

не в холодце, а у тебя 
под мышкой, ушки надо 

не жевать, а чесать, 
брюшко хрюшки - 
не сало, а мягкая 

подушка. В общем, 
свинья - это не еда, а друг 

человека, член семьи и 
символ года, и ее надо 

любить, холить и лелеять.

Мини-пиг вымахал 
в свинью

В последнее время в 
квартирах все чаще можно 
встретить необычного до-
машнего питомца. На ан-
глийский манер его называ-
ют мини-пигом, а по-русски 
- это карликовая свинка. 
Этот род делится при-
мерно на пять пород, 
но если вы решили 
завести маленькую 
хрюшку, вряд ли узна-
ете на 100%, насколько 
чистый представитель 
породы достался вам. 
Ведь свинюшки могут 
наследовать от предков 
самые разные генетиче-
ские особенности, и что 
получится в результа-
те - сложно предсказать. 
Судите сами: последние 
10 тысяч лет человек вы-
ращивал свиней, делая все, 
чтобы мяса было больше, 
поэтому, когда пошла мода 
на мини-пигов и селекцио-
неры принялись выводить 
уменьшенные копии про-
мышленных хряков, природа 
в ответ начала подбрасывать 
сюрпризы - у миниатюрных 
пятачков весом 15-20 кг на 
свет появляются детки, наби-
рающие до 60-70 кг. Поэтому 
и случаются конфузы, о ко-
торых мы то и дело слышим: 
«Брал в семью мини-пига, 
а через три года он вырос в 
огромную свинью, которая 
не помещается в квартире!»

Мисс Пиги покоряет 
интернет

Александр Фалалеев знает 
про забавных пятачков если 
не все, то очень много. Мо-
сквич уже десять лет ведет 
сайт Клуба любителей хрюш, 
одноименные странички в 
соцсетях и свиночат, на кото-
ром «свинородители» делятся 
историями о своих питомцах, 
а также раз в год все вместе 
собираются на свинотусовки 
в парке. Нет, Александр не за-
водчик, он искренне влюблен-
ный в мини-пигов человек, 
для которого рассказывать о 
своей Пухле и ее карликовых 
собратьях превратилось в хоб-
би. На сайте есть даже сказки 

о поросятах, сочиненные, как 
уверяет Александр, его свин-
кой. Они такие милые, что 
даже если вы никогда не дума-
ли завести поросенка, увидев 
их, точно призадумаетесь.

Свое увлечение мой собе-
седник объясняет просто: в 

детстве часто гостил в деревне 
у бабушки, видел маленьких 
поросят и мечтал, что когда-то 
один такой пятачок поселится 
и в его городской квартире.

Мечта сбылась два года 
назад - Александр взял на вос-
питание Пухлю.

- Хрюшки - существа все-
ядные, и у них зачастую от-
сутствует чувство насыщения, 
- говорит Александр. - Схо-
мячат все, что им дадут, за еду 
родину продадут. Был слу-
чай, когда в деревне свинью 
оставили под осыпавшейся 
яблоней. Она так объелась 
паданцами, что не могла даже 
ходить, но когда ее мужики от-
таскивали от дерева, она и тог-
да пыталась подъесть валяв-
шиеся на земле яблоки. А еще 
поросята - попрошайки, когда 
они кладут передние копытца 
тебе на колени и жалобно по-
хрюкивают, трудно не дать им 
вкусняшку. Но перекормишь 
свинку - ее разнесет, не до-
дашь правильного корма - до-
ведешь до рахита. Еда, к слову, 
главное средство в дрессуре 
свинок. Они легко и быстро 
обучаются всему, но только 
за еду. Я Пухлю не хочу учить 
трюкам, ведь тогда придется 
ее держать на голодном пайке, 
а это может привести к забо-
леваниям.

С питанием мини-пигов 
вообще все непросто. Многие 
крупы подходят для их раци-
она, но соль - яд номер один. 
Фрукты-овощи - пожалуй-
ста, а вот от белокочанной 
капусты лучше отказаться 
- пучит. Пятачки остро нуж-
даются в кальции, но молоко 
им противопоказано, а тво-
рог разрешен. Поросятам 
необходимо и железо, но 
даже вареное мясо не под-
ходит - в нем и после термо-
обработки могут оставаться 
неопасные для человека па-
разиты, быстро поражаю-
щие печень свиней, так что 
железо мини-пиги получа-
ют либо через инъекции, 
либо уплетая за обе щеки 
баночки с детским мяс-
ным пюре.

Если правильно кор-
мить свинку, она прожи-
вет до 15 лет и останет-

ся в прекрасной форме 
- будет весить не более 25 кг. 
Даже самая маленькая сви-
нья в мире, вошедшая в Кни-
гу рекордов Гиннесса, весит 
почти 10 кг. Интересно, что 
даже крупные представите-
ли карликовых хрюш весом 
40 кг и более относятся к кар-
ликовым. В Москве 
известен дающий 
представления 
для детей до-
вольно круп-
ный артист 
Наполеон. 
По сравне-
нию с про-
мышленны-
ми хряками, 
вес которых 
доходит до 200-
300 кг, Наполеон 
просто кроха! Опре-
делить, останется ли ваш пиг 
в категории мини, практиче-
ски невозможно, пока ему не 
исполнится 2-3 года. Размер, 
конечно, имеет значение, но 
главное - даже взрослые свин-
ки остаются на всю жизнь 
озорными поросятами.

Всюду сунет пятачок 
любопытный простачок

На вопрос, что больше 
всего любят поросята, Алек-
сандр, не задумываясь, отве-
тил: «Спать. Есть. Общаться». 

И м е н -
но в та-

ком порядке. 
Если свинке тепло и уютно, 
она может продрыхнуть 18 
часов, а наспавшись, первым 
делом побежит к столу и 
будет визжать, громко хрю-
кать-ругаться, выпрашивая 
лакомый кусочек. Потом 
может и к играм приступать. 
Свинки очень социальные 
животные и по-настоящему 
любят своих хозяев.

- Пухле нравится гулять 
по квартире и валяться на 
теплых полах в ванной. Ми-

ни-пиги вообще 
теплолюбивы и 

запросто могут 
пробраться к вам 

в кровать под одея-
ло, а потом еще и под 

футболку, - с умилением 
делится Александр.

И хрюшки, и кабанчики 
без труда умеют открывать 
шкафы, холодильники и лю-
бые ящики и рыться в них. 
Наказывать за такое хули-
ганство бесполезно - можно 
спровоцировать их на ответ-
ную реакцию, превратив в 
настоящих монстров: свинки 
начнут кусаться, ткнут вас 
не подпиленным вовремя 
клыком, раскидают по всей 
квартире вещи, сгрызут ме-
бель и обои, могут копать под 
плинтусами и назло ходить 

по большой и малой нужде 
мимо лотка с пеленкой. Что-
бы уменьшить поросячью 
агрессию, мальчиков обычно 
кастрируют, ну а с девочками 
приходится договариваться с 
помощью добрых слов и ла-
ски.

Фраза «свинья везде грязь 
найдет» неоправданна. Это 
очень чистоплотные живот-
ные. Приучить их к горшку 
- плевое дело. Пухля научи-
лась ходить «куда следует» за 
день. Заботясь о чистоте, не-
которые свинки иногда мстят 
своим забывчивым хозяевам, 
если те вовремя не сменят 
грязную пеленку, - комка-
ют ее, запихивают в дальний 
угол и делают свое мокрое 
дело... посреди комнаты.

В обычных клиниках для 
животных при виде мини-пи-
га зачастую разводят руками.

- Недавно у Пухли пошли 
сопли, - рассказывает Алек-
сандр, - пришлось искать спе-
циалистов по всему городу. 
«Свинородителям» я бы со-
ветовал найти свинского док-
тора в сельхозинституте или 
на свиноферме.

Есть и другая пока нераз-
решенная свинопроблема - 
отсутствие одежды и аксессу-
аров для пигов. Костюмы для 
собак им не подходят, так что 
каждый выкручивается как 
может.

Все перечисленные «но» и 
неожиданные открытия не-
которых хозяев, не рассчиты-
вающих на то, что миниатюр-
ный поросеночек вымахает 
хоть и в карликовую, но все 
же 70-килограммовую висло-
брюхую свинью, порождают 
«отказников». Некоторых 
подбрасывают в зоомагази-
ны, других выгоняют из дома 
прямо на улицу, а кого-то за 
бесценок продают перекуп-
щикам, и, как те поступают с 
животными, даже думать не 
хочется.

- У нас в группе есть Ната-
лья из Самары. В ее частном 
доме живут 11 мини-пигов-
«отказников», но всех изгнан-
ных свинок она не может 
приютить. Накануне Нового 
года многие накупили поро-
сят для видео- и фотосъемок. 
Страшно представить, сколь-
ко их окажется скоро выбро-
шенными, - обеспокоен хозя-
ин Пухли.

...Мода на квартирных ми-
ни-пигов распространяется 
все больше, но ответствен-
ные свиноводы уверяют, что 
хотя эмоции, которые че-
ловек испытывает при виде 
мини-пигов и при общении с 
ними, - это эмоции безуслов-
ного счастья, но приобретать 
поросят спонтанно не стоит. 
Если вы готовы рискнуть, 
уверены, что будете любить 
животное, уделять ему мно-
го внимания и не сдадите на 
колбасу, даже если оно бу-
дет весить 100 кг, тогда ищи-
те себе друга-поросенка. Во 
всех остальных случаях луч-
ше просто разглядывайте 
умильные фото свинок в ин-
тернете.

Елена Хакимова

Мечем 
бисер 
перед 
свинками
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В России спрос 
на мини-пигов к 

концу года по сравне-
нию с предыдущими ме-

сяцами вырос в 3,5 раза. 
Сезон карликовых хрюшек на-
чался в сентябре, и за осень 
спрос увеличился на 45%. 

Средняя стоимость пи-
томца составила 

19 500 рублей.

ни-пигов 
о. Многие 

их раци-
мер один. 
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Александр 
и его Пухля
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Это был уникальный
военный корабль 

специального 
назначения. Оказывается, 

во время Гражданской 
войны на стороне 

Красной армии на Волге 
боевые действия вели 

настоящие авианосцы, 
переделанные 

из танкеров и 
нефтеналивных барж. И 

было их не один или два, 
а целых четыре.

Умельцы из Сормова
Это были авианосцы «Ком-

муна», «Свобода», «Посейдон» 
и «Смерть», причем каждый 
со своей авианосной груп-
пой. То есть, как и полагается 
авианосцам, со своими вспо-
могательными судами: букси-
рами, катерами, в том числе 
и штабным судном. Все эти 
авианосцы и суда сформиро-
вали гидроотряд (воздушный 
дивизион), который вошел в 
Волжскую военно-морскую 
флотилию. На борту каждого 
из авианосцев базировались 
по несколько гидросамолетов. 
По сути, это было рождение 
морской (а в данном случае - 
речной) авиации, что вообще 
не имело на тот период анало-
гов в мире.

1918 год, как известно, стал 
самым тяжелым для молодой 
советской республики. В это 
время наиболее ожесточен-
ные бои проходили как раз 
здесь, на Волге. Колчаковские 
и деникинские армии рвались 
к Москве, и под напором бе-
логвардейцев Красная армия 
оставила Самару. Вместе с 
войсками ушли в Нижний 
Новгород по реке и корабли 
Волжской флотилии. В сло-
жившейся ситуации необхо-
дима была действенная авиа-
разведка, а также авиация, 
способная нанести бомбовые 
удары по противнику в его ло-
гове. 

А для авиации РККА нуж-
ны были мобильные аэро-
дромы вместо утраченных 
в прежних боях. И именно в 
Нижнем Новгороде, на заво-
де «Красное Сормово», было 
решено переоборудовать од-
ной из первых старую нефте-
наливную баржу «Франция» в 
плавающий аэродром, то есть 
в гидроавиатранспорт, или, как 
его еще называли, гидроавиа-
носец, получивший название 
«Коммуна». Квалифицирован-
ных кадров катастрофически 
не хватало, и в переделке бар-
жи непосредственное и актив-
ное участие принимали сами 
революционные матросы.

Грозные альбатросы 
революции

Впрочем, как таковой боль-
шой реконструкции судна и 
не потребовалось. Матросы 
вместе с рабочими «Красного 
Сормова» демонтировали на 
«Франции» наливные трубы и 
переднюю мачту и поставили 

по бортам поворотные краны. 
Авианосцы комплектовались 
гидросамолетами (летающи-
ми лодками): для их спуска на 
воду к бортам баржи крепи-
лись наклонные плоскости 
(скаты), по которым крыла-
тые машины покидали палубу 
и вылетали на боевые задания. 
А после полета этот самолет-
амфибию поднимали на борт 
подъемным краном, заправля-
ли и пополняли боекомплект. 
Пилоты гидросамолетов, их 
называли красвоенлетами - 
сокращенно от слов «красные 
военные летчики», отдохнув, 
снова отправлялись на зада-
ние.

На палубе первого рево-
люционного авианосца красо-
вались шесть отечественных 
летающих лодок М-9 и три 
французских колесных истре-
бителя «Ньюпор-17».

В первый свой боевой поход 
«Коммуна» отправилась через 
Волгу по Каме в район Чисто-
поля, где бои с колчаковцами 
были особенно ожесточен-
ными, и далее, вернувшись в 
акваторию Волги, пошла в 
район Царицына (ныне - Вол-
гоград). В голове каравана 
кораблей шел штабной паро-
ход «Герцен», где кроме штаба 
гидродивизиона в уютных ка-
ютах размещался личный со-
став воздушного отряда. Саму 
«Коммуну» тянул старенький, 
еще с колесами по бокам вме-
сто задних гребных винтов, но 
довольно ходкий 120-сильный 
буксир «Кольцов».

Прибывшая на фронт 
«Коммуна» внесла большой 
вклад в разгром колчаковских 
войск. Однако красвоенлеты 
были неприятно поражены 
тем, что у белых уже имелись 
новейшие самолеты британ-
ского производства DН-4 (De 
Havilland 4). Тем не менее при-
сутствие на Волге авианосца 
с базирующимся на нем воз-
душным дивизионом изрядно 

поубавило пыла белогвардей-
ским летчикам. И не только 
им...

Конец батареи-
невидимки

К тому моменту, когда 
«Коммуна» прибыла в Цари-
цын, судоходство по Волге 
было перекрыто артиллери-
ей белых, которые спрятали 
и надежно укрыли в глубокой 
прибрежной ложбине свою 
батарею. Как только корабли 
или суда красных появ-
лялись на этом отрезке 
Волги, их неизменно 
расстреливали прицель-
ным огнем орудия про-
тивника. Но стоило са-
молетам с «Коммуны» 
вылететь на разведку, 
губительный огонь хо-

рошо замаскированной бата-
реи замолкал.

Но нужно было во что бы 
то ни стало восстанавливать 
движение судов. И командо-
вание послало на разведку 
одного из самых опытных 
красвоенлетов - Дмитрия Сви-
нарева с наблюдателем Нико-
лаем Максименко, который и 
должен был разглядеть, отку-
да стреляют белые.

Летчики знали примерное 
место, где могла быть бата-
рея-невидимка. М-9 совершил 

уже несколько проходов над 
ложбиной, но противник ни-
как себя не обнаружил. И тут 
Свинареву пришла в голову 
мысль: а что если поиграть 
на нервах у неприятельских 
артиллеристов? Летчик раз-
вернул в очередной раз ма-
шину и пошел над берегом на 
бреющем полете. И белые не 
выдержали и открыли по М-9 
ураганную стрельбу из всех 
калибров, чем себя и обнару-
жили. Как только Свинарев 
приземлился и доложил о ме-
сте дислокации врага, батарея 
была уничтожена.

«Смерть» опоздала
Учитывая весьма удачный 

опыт применения авианосцев, 
командование РККА прика-
зало построить и другие по-
добные корабли. Еще одним 
гидроавиатранспортом стала 
баржа «Свобода» с шестью 
крылатыми машинами на 
борту. На ней также демон-
тировали все ненужные над-
стройки, а защищали самоле-
ты от налетов авиации белых 
пулеметы и зенитные пушки. 
Кроме того, для удобства спу-
ска на воду гидросамолетов 
баржу перед этим немного 
притапливали, закачивая в 
резервуар для нефти речную 
воду. В результате судно по-
лучало значительную осадку, 
после чего гидропланы поки-
дали палубу намного мягче.

На третьем авианосце 
(«Посейдоне») учли все тех-
нические тонкости операций 
по спуску и поднятию само-
летов, так что проблем с его 
переоборудованием практи-
чески не возникло.

Еще дальше пошли при 
переделке в авианосец бар-

жи «Смерть», до-
бавив еще одно 
усовершенствова-
ние. Дело в том, 
что, находясь на 
открытой палу-
бе, деревянно-фа-
нерные самолеты 
быстро портились. 
Поэтому для защи-
ты авиамашин от 
воздействия при-
родных явлений на 

палубе возвели специальные 
ангары, укрыв самолеты от 
дождей и нещадной жары.

Это был самый большой 
авианосец длиной более 150 
метров. На нем расположи-
ли уже 10 гидросамолетов 
М-9. Но к тому моменту 
боевые действия под Цари-
цыном прекратились. Тем 
не менее Реввоенсовет по 
заслугам оценил боевое 
мастерство красвоенле-
тов и экипажей Волжской 
флотилии. Наиболее отли-
чившиеся были удостоены 
революционных наград. 
Фронт постепенно пере-
мещался на юг России. А 
флотилию, ставшую уже 
Волжско-Каспийской, 
ждали новые, захватыва-
ющие события и военные 
операции.

Подготовил 
Виталий Карюков

Авианосцы 
на Волге

100 лет назад, в 1918 году, на заводе «Красное Сормово» 

был построен первый советский авианосец «Коммуна».

СПРАВКА «МН»

Гидросамолет М-9
Надо признать, что гидро-

самолет специальной кон-
струкции (летающую лодку) 
первыми построили в 1912 году 
специалисты французской 
фирмы «Доннэ-Левек». Они не 
только создали его, но и в том 
же году ввели в серийное про-
изводство и в большом количе-
стве начали экспортировать за 
рубеж, в частности в Россию. 
Закупив импортного «францу-
за», российские авиаторы во 
время испытаний потерпели на 
нем аварию. Пока гидросамо-
лет ремонтировали, русский 
инженер Дмитрий Григорович 
сумел изготовить в 1913-м его 
копию, которую испытали уже 
в следующем году. Созданный 
таким образом гидросамолет 
назвали летающей лодкой Гри-
горовича («Григорович М-9»).

Годы выпуска и эксплуатации 
- 1916-1927. Производился на 

заводе Щетинина. Отсюда еще 
одно название, под которым ги-
дросамолет принимался в экс-
плуатацию в войсках, - «Щети-
нин М-9», или ЩС М-9, где ЩС 
- это Щетинин с «Сальмсоном» 
(то есть с двигателем «Сальм-
сон» мощностью 150 л. с.).

Длина - 9 м, размах крыльев 
- 16 м, высота - 3,4 м. Масса пу-
стого М-9 - 1160 кг. Скорость - 105 
км/час. Выпускались М-9 раз-
личного назначения: разведчи-
ки, бомбардировщики, патруль-
ные машины и даже штурмовики. 
В зависимости от назначения и 
боевой задачи самолета экипаж 
составлял 2-3 человека.

Вооружение: 7,7-мм или 
7,5-мм пулемет («Максим» или 
«Виккерс») и 20-мм или 37-мм 
пушка. Бомбовая нагрузка - до 
160 кг.

Всего выпущено 500 гидро-
самолетов.
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М-9 с бортовым номером 8 спускают с плавучей баржи на воду.
 На борту видна подвешенная авиабомба.

 Самарский авиадивизион, лето 1919 г.

М-9 («Девятка») Балтийского флота
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В принципе, круизы на Се-
верный полюс - не новинка. 
Примером тому служит рос-
сийский атомный ледокол 
«50 лет Победы», который 
уже не первый год успешно 
возит туристов по маршруту 
Мурманск - Северный по-
люс и обратно с заходом на 
острова архипелага Земля 
Франца-Иосифа.

Видимо, этот факт долго 
не давал покоя шведской 
компании OceanSky, пред-
ставившей недавно новый 
туристический продукт 
для искушенных клиентов, 
пресытившихся красотами 
южных островов и морей. 
В качестве транспортно-
го средства будет исполь-
зоваться самый крупный 
дирижабль современности 
Airlander 10, построенный 

для нужд вооруженных сил 
США, но не нашедший там 
своего применения из-за до-
роговизны обслуживания. 
Теперь его содержание бу-
дут оплачивать богатые ту-
ристы.

Бывший военный дири-
жабль в круизном исполне-
нии будет иметь обзорный 
отсек, состоящий по боль-
шей части из прозрачного 
пластика и стекла. Здесь же 
разместится зона отдыха 

Skybar с барной стойкой и 
прекрасным видом на арк-
тический пейзаж под нога-
ми. Правда, он не отличается 
разнообразием, но и путеше-
ствие не будет долгим. На-
чавшись на Шпицбергене, 
оно продлится 30 часов, 
включая высадку на полю-
се с традиционными играми, 
фотосессиями и особым по-
лярным обедом. Во сколько 
это обойдется каждому из 18 
пассажиров, пока не ясно.

Ученые из Калифорний-

ского университета в Дей-

висе со своими китайскими 

коллегами из компании 

United Imaging Healthcare 

(UIH) создали аппарат 

EXPLORER, представляю-

щий собой первый в мире 

медицинский сканер, способ-

ный создавать трехмерную 

картину всего человеческо-

го организма. Это полномас-

штабный сканер, объединя-

ющий в себе функции ныне 

действующих позитронно-

эмиссионных томографов 

(ПЭТ) и компьютерной то-

мографии.

Впервые в истории ме-

дицины томограф сможет 

оценить, что происходит во 

всех органах и тканях тела 

одновременно. Например, с 

помощью системы можно 

будет комплексно исследо-

вать кровеносную систему 

или посмотреть, как тело 

вбирает глюкозу по всему 

организму. По мнению раз-

работчиков нового скане-

ра, использование данной 

технологии практически 

безгранично. Ее можно 

применять и для усовер-

шенствования диагностики 

заболеваний, и для иссле-

дования новых лекарствен-

ных препаратов.

Уникальное устройство 

работает почти в 40 раз 

быстрее, чем современ-

ные ПЭТ. Качество ска-

нирования EXPLORER 

многократно превосходит 

все современные системы-

аналоги, при этом на бы-

строе сканирование всего 

тела уходит не более 20-

30 секунд, благодаря чему 

пациент получает мини-

мальную дозу радиации. 

А при более высокой чув-

ствительности медики мо-

гут получать изображения 

на молекулярном уровне, 

что абсолютно недоступ-

но для ныне действующих 

устройств.

Óâèäåòü ÷åëîâåêà íàñêâîçü
Томография человеческого организма вышла 

на новый уровень. Теперь она станет очень бы-

строй и трехмерной.

Похоже, что зря благо-
родный Дон Кихот во-
евал с ветряными мель-
ницами. Оказывается, 

мельницы - вовсе не 
воплощение дьявола, а ис-

точник бесплатной энергии.

Группа инженеров из 
английского Универси-

тета Ланкастера со своим 
проектом O-Wind Turbine 
стала одним из лауреатов 
конкурса «Премия Дайсо-
на» - ежегодного между-
народного соревнования в 
области промышленного 
дизайна и инженерного 
проектирования. Инжене-
ры разработали новый тип 
ветряной турбины для ге-
нерации энергии, которая 
может вращаться в любую 
погоду независимо от на-
правления ветра.

Авторы O-Wind Turbine 
взяли на вооружение из-
вестный с древних времен 
принцип, который исполь-
зовался еще на парусном 
флоте. Именно тогда наши 
предки научились кон-
тролировать движение 
судов при воздействии ве-
тра с разных направлений: 
огромным прорывом стало 
изобретение косого паруса, 
позволившего ходить по 
морям при боковом ветре.

O-Wind Turbine - это 
конструкция, представля-
ющая собой комбинацию 
из объемных многоуголь-
ников, которые в сборе 
образуют фигуру, напо-
минающую сферу. В каж-
дом отдельном элементе 
имеется набор больших 
входных отверстий, кото-
рые заканчиваются ма-
ленькими выходными, и 
когда воздух под напором 
ветра попадает внутрь, 
то в соответствии с зако-
ном Бернулли возникает 
разность давлений, что 
и заставляет всю систе-
му двигаться. В итоге за-
крепленная на жесткой 
оси турбина вращается, 
приводя в движение вал 
электрогенератора, и на-
правление ветра не имеет 
никакого значения.

O-Wind Turbine вполне 
можно устанавливать на 
крыше или балконе - это 
хоть и не очень мощный, 
но зато бесплатный энер-
гоисточник.

Подготовил Валерий Мальчев

«Óðàë» íåñåòñÿ ïî Àìåðèêå

«Ìîÿ òâîÿ ïîíèìàé»
Один из главных барьеров, мешающих обще-
нию между людьми, - языковый. Но есть надеж-
да, что в ближайшее время он рухнет.

Как мне проехать к Эй-
фелевой башне? Где тут у 
вас Красная площадь? В 
каком отеле вы посове-
туете мне остановиться? 
Такие и подобные им во-
просы миллионы туристов 
по всей Земле ежедневно 
хотят задать, но не могут. 
Причина - незнание языка.

С этой проблемой по-
может справиться стартап 
Timekettle (Пасадена, штат 
Калифорния). Американ-
ские инженеры предложи-
ли свой вариант ее реше-
ния - bluetooth-гарнитуру 
WT-2 с функцией элек-
тронного переводчика.

Каждому путешествен-
нику с ограниченным за-
пасом иностранных слов 
нужно будет всего лишь 
надеть наушники. А дальше 
все сделает смартфон. Речь 
через гарнитуру передает-
ся на гаджет, который по-
очередно переводит слова 
каждого из собеседников, 
затрачивая на обработку 
и перевод не более трех 
секунд. Не очень быстро, 
но и тараторить в незнако-
мой стране тоже ни к чему. 
Главное, чтобы в стране 
пребывания были интер-
нет, а также приложение 
для смартфона в комплек-
те с зарядным кейсом и 
аккумулятором, которого 
хватит на 2 часа работы. 
Связь между наушниками и 
смартфоном пользователя 
активизируется в момент 
раскрытия кейса, после чего 
можно начинать диалог.

WT-2 поступит в прода-
жу уже в начале 2019 года.

  À ìû ïîéäåì íà Ñåâåð!

Надо сказать, что леген-
дарный тяжелый мотоцикл 
«Урал» уже давно популярен в 
США. Однако, желая шагать 
в ногу с прогрессом, он преоб-
разился и вышел на рынок в 
модернизированном виде. Ре-
зультатом совместных усилий 
Ирбитского мотоциклетного 
завода и американского про-
изводителя Zero Motorcycles 
стала первая электрическая 
версия «Урала».

Новинка сделана по стан-
дартной для «Уралов» схеме 
- ведущее заднее колесо и бо-
ковая коляска, которые до-
полняет электродвигатель, 

батарея питания и бортовая 
электроника. Аккумулято-
ры обеспечивают работу 
двигателя мощностью 60 л. с., 
а их заряда хватает на 165 км 
пробега при максимальной 
скорости 140 км/ч.

Есть и другая оригиналь-
ная версия «Урала» с тра-
диционным бензиновым 
двигателем. Его изюминка 
в том, что он является пер-
вым мотоциклом с коля-
ской, которая выполняет 
функцию посадочной пло-
щадки для беспилотников. 
В коляске оборудовано 
место для пассажира, ко-

торый легко может стать 
оператором дрона. И это 
будет очень кстати в усло-
виях бездорожья, для чего, 
собственно, и предназначен 
мотоцикл.

Выпущены первые 40 эк-
земпляров новой модели по 
цене $17 999, и у ее создателей 
есть уверенность, что фанаты 
бренда эту партию раскупят 
быстро.

Сколько поколений российских байкеров вырос-
ло в седле старого доброго мотоцикла «Урал»! 
Сегодня мотоветеран времен СССР вполне 
успешно покоряет Америку.
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По восточному календарю тоте-
мом нового, 2019 года является 
Желтая Земляная Свинья. По 
традиции мы решили расска-
зать, чем выделяются люди, ро-
дившиеся в год этого животного. 
Хоть Свинья и не пользуется осо-
бой популярностью среди насе-
ления земли, своих подопечных 
она с лихвой наградила самыми 
выдающимися способностями.

Примечательно, что все без ис-
ключения люди-Свиньи больше все-
го на свете любят учиться, учиться 
и еще раз учиться. Причем делают 

это с присущим всем представителям 
этого знака упорством, граничащим 
с упрямством. Начав «рыть» какой-
либо вопрос или проблему, Свинья 
никогда не остановится, не докопав-
шись до ее сути. Неудивительно, что 
на людей, родившихся в год Свиньи, 
приходится самое большое количе-
ство представителей человечества, 
чьи имена стали нарицательными вне 
зависимости от рода их деятельности. 
Можно сказать, что астрологический 
знак Свиньи - время рождения лиде-
ров и первооткрывателей.

Среди отрицательных черт лю-
дей-Свиней можно отметить излиш-
нюю замкнутость, недоверчивость к 

окружающим с выработавшимися на 
протяжении жизни цинизмом и коры-
столюбием. Впрочем, эти негативные 
качества, с одной стороны, не дают 
людям, рожденным в год Свиньи, от-
влекаться от их главных жизненных 
целей, а с другой стороны, являются 
естественной защитной реакцией на 
неспособность разбираться в людях, 
имея от природы доброе и ранимое 
сердце. В семейной жизни представи-
тели этого восточного зодиакального 
знака ставят интересы близких им лю-
дей выше своих собственных. Тем не 
менее деньги людей-Свиней любят, а 
их врожденная бережливость позволя-
ет им сколотить приличное состояние.

ГОД СВИНЬИ: 
ВРЕМЯ ЛИДЕРОВ

Гадание на желудях

Самыми выдающи-
мися качествами людей, 
родившихся в год Сви-
ньи, являются упорство в 
достижении цели, жажда 
новых знаний и любовь к 
деньгам. Больше других 
такие черты характера 
необходимы мистикам 
и пророкам, которые 
должны уметь убедить 
окружающих, что они не 
только обладают тайны-
ми знаниями, но и спо-
собны видеть будущее. 
Как ни удивительно, но 
величайшие мировые 
провидцы, ясновидящие 
и маги действительно ро-
дились в год Свиньи.

Признанным авторите-
том в предсказании буду-
щего считается Мишель 
Нострадамус, родивший-
ся 14 декабря 1503 года. 
Правда, его знаменитые 
стихотворные катрены-
предсказания настолько 
расплывчаты, что под них 
можно подогнать практи-
чески любое событие той 
или иной исторической 
эпохи. Очевидно, именно 
это обстоятельство и сде-
лало Нострадамуса про-
роком номер один в мире.

В России лидером среди 
мистиков, по обществен-
ному признанию, счита-
ется Вольф Мессинг (на 
фото), родившийся 10 
сентября 1899 года - в год 
Свиньи. Этот человек, вы-
ступая перед публикой, 
мог читать мысли людей, 
а его способность к гипно-
зу, по легенде, позволила 
ему на спор со Сталиным 
незамеченным пройти в 
Кремль сквозь плотные 
кордоны охраны, а затем 
выйти обратно.

Даже знаменитая 
слепая болгарская про-
видица Ванга также 
родилась в год Свиньи. 
Можно долго перечис-
лять известных людей, 
родившихся в год Сви-
ньи, которые не только 
добились успеха и обще-
ственного признания, но 
и сумели стать первыми 
в выбранном ими деле. 
Данный факт позволяет 
утверждать, что тотем 
Свиньи является одним 
из самых успешных сре-
ди всех животных вос-
точного календаря.

Дмитрий Соколов

Основными столпами ми-
рового автомобилестроения, 
как известно, являются две 
марки автомобилей «Форд» 
и «Порше», в чьих названиях 
увековечены фамилии их ос-
нователей. 

Фердинанд Порше ро-
дился в Австрии в семье 
инженера. Способного к 
наукам мальчика в возрас-
те 18 лет взяли на работу 
конструктором в компанию 
«Лоннер», где Фердинанд 
вскоре создал первый в мире 
электромобиль. За уникаль-
ное изобретение юношу тут 
же повысили до главного 
инженера фирмы. В 1900 
году Порше спроектировал 
первый спортивный автомо-
биль. Впоследствии он стал 
членом правления компании 
«Мерседес», а в 1931 году от-
крыл собственную автомо-
бильную фирму, ставшую 
знаменитой на весь мир. В 
1934 году Порше по просьбе 
Адольфа Гитлера участво-
вал в создании компании 
«Фольк сваген», став автором 
легендарного «жука». Во 
время войны конструктор 
создавал для немцев танки, 
а после ее окончания уехал в 
Австрию, куда перевел соб-
ственную компанию, специа-
лизировавшуюся на выпуске 

автомобилей для мировой 
элиты. Благодаря своим тяге 
к знаниям, желанию стать 
лучшим в своем деле и неве-
роятному упорству, присуще-
му людям-Свиньям, Ферди-
нанд Порше создал один из 
величайших автомобильных 
брендов в мире. 

Его основным конкурен-
том по славе на автомобиль-
ном олимпе стал Генри Форд, 
появившийся на свет 30 
июля 1863 года, тоже Свинья 
по гороскопу. Правда, в отли-
чие от Фердинанда Порше, 
американский изобретатель 
решил заработать свое со-
стояние не на автомобилях 
для богатых, а, наоборот, соз-
дав средство передвижения, 
доступное каждому жителю 
Америки. Он первым поста-
вил на конвейер такой тех-
нически сложный механизм, 
как автомобиль, и не прога-
дал. Его имя стало нарица-
тельным, а компания 
процветает до 
сих пор. 

Согласно астрологиче-
ским характеристикам, лю-
ди-Свиньи славятся неистре-
бимой любовью к деньгам, 
которые отвечают им тем 
же. Неудивительно, что ос-
нователь одной из самых из-
вестных в финансовом мире 
династий Джон Дэвисон 
Рокфеллер оказался Сви-
ньей по гороскопу.

Он родился 8 июля 1839 
года. Отец мальчика был ти-
пичным небогатым американ-
цем, сменившим несколько 

профессий - от лесоруба до 
коммивояжера, который вну-
шил сыну, что нужно торго-
вать всегда и всем! Подражая 
отцу, будущий финансовый 
магнат с детства старался про-
давать и покупать все, что по-
падалось под руку. В частно-
сти, он оптом скупал конфеты 
в бакалейной лавке, а затем по 
двойной цене в розницу про-
давал собственным сестрам. В 
возрасте 13 лет он выдал пер-
вый кредит знакомому ферме-
ру из своей копилки. 

Джон всегда знал, что ста-
нет крупным коммерсантом, 
в школе уделяя повышенное 
внимание математике, а в 
колледже - бухгалтерскому 
учету. Позднее, работая 
бухгалтером, молодой 
Рокфеллер постоянно 
инвестировал свои 
средства, совершая 
крупные оптовые 
сделки. В это время мир 
вступил в эпоху нефти и 
двигателей внутренне-
го сгорания. Держа 
руку на пульсе, Рок-
феллер тут же при-

обрел несколько нефтяных 
месторождений и построил 
нефтеперерабатывающий 
завод. Затем финансист соз-
дал концерн, объединяющий 
множество мелких нефтяных 

месторождений, соединив 
их сетью железных дорог. 

Итогом его бурной де-
ятельности стало появ-

ление нефтяного гиганта 
Standard Oil, сделавшего 

Рокфеллера пер-
вым в истории 
человечества 
д о л л а р о в ы м 
миллиардером.

Деньги и Свиньи - любовь взаимная

Изучая список людей, 
родившихся в год Свиньи, 
не устаешь поражаться 
многообразию карьерных 
высот и творческих до-
стижений, выпавших на их 
долю. Техника, финансы и 
даже театр - везде на пер-
вых ролях блистают люди-
Свиньи. Во всем мире луч-
шей театральной школой 
считается система Ста-
ниславского, основателя 
МХАТа и Оперного театра 
имени К.С. Станиславско-
го. При этом семья родив-
шегося 17 января 1863 года 
Константина Сергеевича 
Алексеева (Станислав-
ский - псевдоним) не име-
ла никакого отношения 
к театру. Только бабушка 
будущего легендарного 
режиссера в юные годы 
выступала на парижских 
подмостках, играя тра-
гические характерные 

роли. Очевидно, именно 
эта женщина и привила 
мальчику любовь к театру, 
поскольку остальная его 
родня достаточно успеш-
но занималась бизнесом, 
владея сетью магазинов и 
ткацкой фабрикой. Тем не 
менее в доме у Алексее-
вых регулярно устраивал-
ся домашний театр. По-
скольку людьми они были 
богатыми, в домашних 
пьесах порой играли име-
нитые артисты столичных 
театров. Родители думали, 
что Костя, повзрослев, ста-
нет директором их семей-
ной фабрики, но мальчик, 
выйдя в четыре года на 
сцену, буквально заболел 
театром. Повзрослев, К.С. 
Станиславский действи-
тельно возглавил фабрику, 
но затем в 1888 году соз-
дал Московское общество 
искусства и литературы, 
полностью переключив-
шись на театр. Спустя де-
сять лет судьба свела К.С. 
Станиславского с В.И. Не-
мировичем-Данченко, по-
сле чего на свет появился 
знаменитый МХАТ, в ко-
тором К.С. Станиславский 
довел до совершенства 
свою систему воспитания 
юных актеров.

Театр начинается с бабушкиМашины озолотили Свинов
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Крыса
(1924, 1936, 1948, 
1960, 1972, 1984, 

1996, 2008)
Крысам нечего опасаться 

в наступившем году. Они в 
полной мере сохранят свои 
жизненные позиции и, более 
того, сделают несколько ша-
гов вперед. Это касается как 
личной жизни, так и профес-
сиональной деятельности. 
Крыс ждет множество при-
ятных сюрпризов и новых 
знакомств. Главное - не за-
болеть головокружением от 
успехов.

Китайская мудрость. У вас 
возникла проблема? И для ее 
решения у вас есть план А и 
план Б? Чтобы не терять вре-
мя и силы, начинайте сразу с 
плана Б. Американское кино 
уже давно доказало, что план 
А никогда не работает.

Бык
(1925, 1937, 

1949, 1961, 1973, 
1985, 1997, 2009)

Солидным и последова-
тельным Быкам в год Сви-
ньи не стоит изменять себе 
в стремлении к порядку. 
Свинья только одобрит та-
кое поведение. Быкам, при-
рожденным лидерам, и в 
новом году будет привычно 
стратегически правильно 
добиваться своих целей. В 
деловом мире Быкам реко-
мендуется быть дисциплини-
рованными и, что особенно 
важно, самокритичными.

Китайская мудрость. Если 
вы взялись печь блины, а они 
у вас получаются комом с 
первой по седьмую попытку, 
плюньте на них! Лучше пе-
ките вкусненькие комочки.

Тигр
(1926, 1938, 1950, 
1962, 1974, 1986, 

1998, 2010)
Год Кабана для Тигра - зна-

ковый. Самое подходящее 
время, чтобы продвигаться 
вперед и покорять новые 
вершины. Но это не будет 

подарком судьбы, 
придется прило-
жить дополни-
тельную порцию усилий, и 
тогда последует материаль-
ное вознаграждение. Кстати, 
Тигры могут получить и до-
полнительный заработок в 
виде выигрышей в азартных 
играх. Но при условии, что 
они смогут вовремя умерить 
свои аппетиты.

Китайская мудрость. 
Самый верный способ вы-
играть в лотерею - стать 
главой Министерства спор-
та РФ, которое является ор-
ганизатором всероссийской 
государственной тиражной 
лотереи «Русское лото».

Кот 
(Кролик)
(1927, 1939, 1951, 

1963, 1975, 1987, 1999, 2011)
А вот Кроликам и Ко-

там надо быть настороже. С 
точки зрения бизнеса 2019 
год для них будет удачным. 
Специфика зависит от того, 
сумеют ли они выбрать пра-
вильный шанс из тех, что 
предоставит им Хрюшка. 
Наиболее удачливыми будут 
те Кролики-Коты, которые 
смогут влиться в правиль-
ную команду, которая спо-
собна повести к успеху.

Китайская мудрость. 
Вам не верят? Не оправ-
дывайтесь. Вас не ценят? 
Ничего не доказывайте. 
Вас не любят? Не выпра-
шивайте любовь. Лучше 
сделайте себе кофе с кру-
ассаном или бутербродик 
со шпротиком.

Дракон
(1928, 1940, 1952, 
1964, 1976, 1988, 

2000, 2012)
Год Желтой Свиньи по-

может Драконам удов-
летворить свои здоровые 
амбиции, которых у них 
предостаточно. Причем 
слово «здоровые» - это и 
добропорядочные, и боль-
шие одновременно. Не-

много терпения и трудолю-
бия реализуют ваши мечты 
и значительно расширят ко-
личество источников дохо-
дов, оставив при этом время 
для путешествий.

Китайская мудрость. Если 
вас случайно обидели, не 
придавайте этому большого 
значения, ибо каждому воз-
дастся по делам его. И поде-
лом ему!

Змея
(1929, 1941, 

1953, 1965, 1977, 
1989, 2001, 2013)

В наступившем году Змеи 
будут не просто ползти, 
они будут нестись вверх по 
карьерной лестнице. При-
чем это случится не за счет 
каких-то сверхусилий, а бла-
годаря умению анализиро-
вать варианты и выбирать 
беспроигрышные. И, что 
не менее приятно, на ниве 
личной жизни перед Змея-
ми также откроются весьма 
многообещающие перспек-
тивы.

Китайская мудрость. Сидя 
на острове Будущего Сча-
стья в океане Жизни, нужно 
помнить: само по себе при-
плывает только сами знаете 
что, а за раковинами с жем-
чугом нырять надо!

Лошадь
(1930, 1942, 1954, 
1966, 1978, 1990, 

2002, 2014)
В 2019 году Лошади, склон-

ные в большинстве своем 
к углубленному анализу, 
могут из-за этого свойства 
пострадать в деловых отно-
шениях. Активизируйтесь! 

Чуть-чуть быстрее и 
смелее! Но зато такая 
скрупулезность поможет 
правильно выбрать близ-
кого человека, так что 
в грядущем году многие 
Лошади заложат основу 

своей счастливой семейной 
жизни.

Китайская мудрость. 
Пока лошадиную подкову 
не приколотишь к собствен-
ному ботинку и не начнешь 
пахать, удачи не будет.

Овца 
(Коза)

 (1931, 1943, 1955, 
1967, 1979, 1991, 

2003, 2015)
Для рожденных под этим 

знаком наступивший год не 
будет простым и беззабот-
ным. Здесь нужно помнить 
правило: если возникшая 
проблема ни при каких уси-
лиях не сдвигается с мертвой 
точки, нужно остановить-
ся и задумчиво посмотреть 
по сторонам. Всегда можно 
найти более простое альтер-
нативное решение. В целом 
же год ожидается трудоза-
тратный, но очень даже ре-
зультативный.

Китайская мудрость. 
Древний китайский рецепт 
счастливой жизни звучит 
так: если ни от кого и ни от 
чего не ждать хорошего, ни-
когда не будет повода разо-
чаровываться.

Обезьяна
(1932, 1944, 1956, 
1968, 1980, 1992, 

2004, 2016)
Обезьян можно 

порадовать. В первую оче-
редь их ждут семейные ра-
дости, о которых Хрюша 
конкретно не говорит, но 
это совершенно точно. Не-
семейные Обезьяны станут 
семейными, а численность 
семейных, возможно, значи-
тельно увеличится. Но даже 
если этого не случится, по-
чему бы и дальше просто не 
получать удовольствия от 
жизни?

Китайская мудрость. 
Перехитрить человека не 

так уж трудно, но значит ли 
это, что он дурак? Может 
быть, нам просто доверяли 
больше, чем мы того заслу-
живаем?

Петух
(1933, 1945, 
1957, 1969, 

1981, 1993, 2005, 
2017)

Наступивший год 
для Петуха обещает 
быть спокойным. Ду-
шевные и финансо-
вые потрясения обой-

дут Петуха стороной. 
У представителей это-

го знака появится вре-
мя осмыслить прошлое и 

спланировать будущее. Им 
представится редкая воз-
можность заняться своим 
любимым делом, которое 
при этом даст хороший 
экономический эффект. 

Китайская мудрость. Если 
вы зашли в тупик и отчая-
лись, выбирая между зубо-
чисткой и ниткой для чистки 
зубов, значит, к стоматологу 
вам еще рано.

Собака
(1934, 1946, 1958, 
1970, 1982, 1994, 

2006, 2018)
Собака и Свинья - жи-

вотные домашние, поэтому 
Хавронья Бобика не оби-
дит. У Собак будет много 
шансов, но использовать их 
можно будет только в со-
дружестве с близкими, дру-
зьями и коллегами. Их ждет 
очень динамичный и пер-
спективный деловой пери-
од. Бояться ветра перемен 
не стоит, но все значимые 
шаги нужно предпринимать 
с холодной головой.

Китайская мудрость. Вы 
лениво лежите на диване, а 
товары сыпятся на вас, как 
из рога изобилия? Значит, 
вы активный пользователь 
глобальной торговой пло-
щадки AliExpress.

Свинья
(1935, 1947, 1959, 
1971, 1983, 1995, 

2007, 2019)
Представители этого 

знака - люди изначально 
интеллектуальные, поэто-
му вопросы, касающиеся 
работы и самореализации, 
которые предложит им 
2019 год, не станут для них 
серьезной проблемой. Глав-
ное - быть последователь-
ным, ни в коем случае не 
бросать начатое и доводить 
каждое дело до конца. Если 
соблюдать эти несложные 
правила, то новый год ока-
жется для них с финансовой 
точки зрения исключитель-
но удачным. Еще бы: ведь 
это их год!

Китайская мудрость. Не 
стоит в порыве гнева мчать-
ся кому-то мстить. Лучше 
успокоиться и посмотреть, 
как изобретательно и краси-
во за тебя это сделает сама 
жизнь.

Подготовил 
Валерий Мальчев

Друзья! Завершается очередной 12-летний 
цикл восточного календаря. Год Желтой Зем-
ляной Собаки уступает место году Желтой 
Свиньи и тоже, кстати, Земляной. Свинья 
вступает в свои права 5 февраля. Этот итого-
вый год, замыкающий кольцо из 12 животных, 
будет очень важным для всех нас. И тут не 
имеет значения, под знаком какой зверушки 
вы родились. С Новым китайским годом! 

БОЯТЬСЯ ВЕТРА 
ПЕРЕМЕН НЕ СТОИТ!

ВОСТОЧНЫЙ ГОРОСКОП:
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Евгений Кафельни-
ков - один из глав-
ных острословов 
в российском 
спорте. Великий 
теннисист дал 
интервью нашей 
газете, в кото-
ром рассказал о 
спорте, бизнесе 
и жизни в нашей 
стране.

- Правда, что вы 
за спортивную карье-
ру заработали 16 млн 
долларов чистыми?

- Чуть больше. Гряз-
ными - 23 млн долларов, 
но налоги были не 30, а 
20%.

- И это в 90-е, когда за 
30 тыс. долларов можно 
было купить квартиру на 
Тверской.

- Нет, за 30 тыс. вы бы ниче-
го не купили. Теннисист Ан-
дрюха Чесноков в 1992 году 
приобрел такую квартиру за 
200 тыс. Но не забывайте, что 
моя спортивная деятельность 
закончилась в 2003 году. С 
тех пор я без активного зара-
ботка. Сейчас существую за 
счет прошлых звездных лет 
и комфортно себя чувствую.

- Вложились в недвижи-
мость? Но арендная плата 
упала!

- Заработки, безусловно, 
уменьшились. В два раза - 
точно. А что делать? Хра-

нить деньги 
за бугром нет 
смысла. В той 
же Швейцарии 
ты сам должен 

платить за то, 
что банк держит 

твой вклад. Ми-
нусовый процент. 
Правда, там кре-
дит можно взять 
под 0,75% годо-
вых. Представ-
ляете? А у нас в 
стране ниже 15% 

нигде нет. Но мне 
повезло, я в свое 

время удачно 
вложил деньги в 
коммерческую 

недвижимость.
- Вы дружили с Борисом 

Ельциным?
- С Борисом Николаеви-

чем начали плотно общаться 
с 2002 года. Приезжал к нему 
раз в месяц, когда он уже не 
был президентом, находился 
на почетной пенсии. Он по-
могал, когда у Кубка Кремля 
возникали проблемы. Борис 

Николаевич находил титуль-
ных спонсоров. Все знали его 
страсть в спорте, и хоть в те 
годы с экономикой в России 
было не очень хорошо, ком-
пании с удовольствием при-
ходили под имя Ельцина. А 
вот при Владимире Путине 
стало похуже.

- Зато у хоккея все те-
перь хорошо.

- Это точно!
- Представим, что Евге-

ний Кафельников стал пре-
зидентом России. Что вы 
бы изменили?

- А вы разве не понимае-
те, что нужно сделать? Под-
нять социальную сферу. Как 
можно прожить на пенсию в 
12 тыс. рублей? Нужно пере-
распределить финансы. У нас 
очень большой дисбаланс. 
Силовики получают очень 
много. Все уходит на армию. 
А как же врачи, учителя?

Во внешней политике в по-
следние годы мы оказались 
на обочине. Я четыре года не 
могу получить американскую 
визу. Старую просрочил, нуж-

но записаться на собеседова-
ние. Очередь бесконечная! А 
ехать за визой в Ригу, Тбилиси, 
Ереван, Баку не хочу.

- Станьте политиком, 
засядьте в Госдуме.

- Не хочу! И своим колле-
гам не рекомендую. Сейчас 
спортсмены, которые там 
сидят, бросают тень на наше-
го брата. А я не хочу, чтобы и 
обо мне так говорили. И ни-
кому не пожелаю.

- Ваш друг - теннисист 
Марат Сафин туда схо-
дил...

- Но он вовремя ушел из 
Думы. И сейчас может спо-
койно ездить за границу, де-
кларировать свои зарубеж-
ные счета. Парень честно 
заработал теннисом немало 
денег. Французы ему недавно 
дали шенген на пять лет. Ни-
каких проблем!

- Может, вам переехать 
на ПМЖ в Европу или Аме-
рику?

- Я люблю Россию. Мне 
комфортно здесь. Устраивает 
менталитет людей. Конечно, 

в семье не без уродов. Но в 
основном в России живут ин-
теллигентные и образован-
ные люди.

- Когда вы пять лет 
жили в Германии, не сильно 
скучали?

- А я ведь там жил сугубо 
из практичных соображений. 
Это центр Европы, и я состав-
лял расписание турниров так, 
чтобы 80 процентов прохо-
дили в Старом Свете. Зачем 
каждую неделю мотаться из 
Москвы на самолете?

- Покер - ваша большая 
страсть?

- Уже нет. У этой игры куча 
разновидностей. Некоторые 
мне нравились. Похоже на 
шахматы, когда считаешь 
комбинации. 

Зараз я мог проиграть 90 
тыс. долларов или выигры-
вал 40 тыс. Один раз на турни-
ре по покеру поднял 300 тыс. 
долларов, это было в Англии. 
Но не стройте иллюзий: шан-
сов проиграть в 50 раз боль-
ше, чем победить. Я там кучу 
денег оставил.
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Хабиб Нурмагомедов 
победил ирландца Коно-
ра Макгрегора, вызвав 
небывалый интерес к 
своей персоне. И стал 
спортсменом года по 
версии «Мира новостей».

Все знают, что происхо-
дило с Хабибом в 2018 году: 
как он придушил болтливого 
ирландца, как выскочил из 
клетки. Несмотря на штра-
фы, он героем вернулся в 
Россию. Десятки тысяч бо-
лельщиков чествовали его на 
«Анжи-Арене», когда Нур-
магомедов прилетел из Лас-
Вегаса. Его с отцом лично 
принимал Владимир Путин. 
Сейчас Хабиб везде. На днях 
открывал школу дзюдо в Пи-
тере, а потом делал символи-
ческое вбрасывание шайбы 
перед матчем СКА - ЦСКА.

Но мы расскажем о дет-
стве Нурмагомедова, о том, 
как восходила звезда героя.

Так вот аварец Хабиб поя-
вился на свет 20 сентября 1988 
года в небольшом горном селе 
Сильди в Дагестане. Многие 
местные мужчины были по-
томственными борцами. Брат 
отца занимался самбо и носил 

титул чемпиона мира. Дядя 
по материнской линии был 
борцом-вольником с титула-
ми. Отец Абдулманап Нур-
магомедов был чемпионом 
Украины по дзюдо и самбо, 
мастером спорта СССР 
по вольной борьбе. Он 
и начал тренировать 
маленького Ха-
биба, а также его 
младшего брата 
Абубакара. 

Когда нашему 
герою исполни-
лось 10, вся семья 
переехала в Махач-
калу. Его отец выкупил 
старый спортивный зал, об-
устроил там секции самбо и 
дзюдо. Набрал свою группу 
детей, куда вошел и Хабиб. 
Потом к отцу присоединился 
Саидахмед Магомедов, спец 
по вольной борьбе. Вот он и 
привил Хабибу такой стиль в 
схватках. В то время взошла 
звезда Федора Емельяненко. 
Хабиб, вдохновленный при-
мером, начал тренироваться 
еще больше.

В конце концов отец Аб-
дулманап пригласил еще 
одного тренера - Джафара 
Джафарова, который был 
специалистом по дзюдо. Это 

помогло Ха-
бибу освоить 
техники сра-

зу несколь-
ких видов еди-

ноборств, что 
очень пригодится 

в UFC. А тренировки у 
юного Нурмагомедова были 
очень оригинальными, во вре-
мя некоторых из них он даже 
боролся с медведем.

Парнишка отличался неу-
ступчивым характером, часто 
попадал в неприятности, драл-
ся с другими ребятами. Не 
просто так он получил про-
звище Орел. Но его символом 
стала чабанская шапка - так 
Хабиб выражал гордость за 
свой народ, показывал, что он 
предан традициям аварцев.

После школы Хабиб хо-
тел пойти на работу охран-
ником в один из ночных 

клубов Махачкалы. Но отец 
настоял на том, чтобы сын 
продолжал спортивную ка-
рьеру. Он тогда говорил: 
«Спорт - это тоже работа, 
причем тяжелая. И на этой 
работе нельзя думать о том, 
как заработать на пропита-
ние. Иначе ты никогда не 
дойдешь до вершины». Это 
стало девизом в жизни Хаби-
ба. Он решил посвятить себя 
боевым искусствам.

Повзрослевший Нурма-
гомедов принимал участие 
в соревнованиях по боевому 
самбо и дзюдо, где занимал 
призовые места даже на меж-
дународных соревнованиях. 
Но ему хотелось большего. 
И он уговорил отца сменить 
профиль в пользу смешан-
ных единоборств, чтобы вы-
ступать на крупных коммер-
ческих турнирах.

Другой трудный момент 
- Хабиб получил тяжелей-
шую травму на тренировке, 
когда разорвал крестообраз-
ную связку. Это стало при-
чиной отмены боя с Тони 
Фергюсоном. Потом был 
перелом ребра, снова долгое 
восстановление. А в 2017 
году, когда был запланиро-
ван бой с Тони Фергюсоном, 
Хабиб резко почувствовал 
себя плохо из-за сгонки веса. 
Так что встреча с Тони впе-
реди. Про бой с Конором 
Макгрегором рассказывать 
не станем. О нем не слышал 
только ленивый.

Если говорить о личной 
жизни Хабиба, то он ее ни-
как не афиширует. Мы знаем 
только, что есть трехлетняя 
дочь и годовалый сын. Нур-
магомедов считает себя пра-
воверным мусульманином и 
придерживается религиозных 
традиций. Не пьет, не курит, 
регулярно совершает с бра-
том паломничество в Мекку. 

Жену Нурмагомедова ни 
разу не видели на публике. Ни-
кто, кроме близких спортсме-
на, не видел даже ее лица. 
Она всегда носит паранджу и 
скрывает свою внешность.

Сейчас наш герой прохо-
дит испытание медными тру-
бами. Его отец рассказывает: 
«Нам сейчас даже по городу 
тяжело передвигаться: куда 
ни придешь  - бегут фоткать-
ся. Но людей нужно уважать. 
Бремя славы надо нести до-
стойно. Я сыну всегда об этом 
говорю».

Материалы подготовил Степан Строев

НА ТРЕНИРОВКАХ ХАБИБ ДАЖЕ 
БОРОЛСЯ С МЕДВЕДЕМ

Евгений КАФЕЛЬНИКОВ:
«НЕ ХОЧУ МЕНЯТЬ РОССИЮ НИ 
НА КАКУЮ ДРУГУЮ СТРАНУ!»
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В три года 
Хабиб начал ос-

ваивать борьбу, а 
в пять - уже вы-

шел на ковер.
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СКАНВОРДЫ и КРОССВОРДЫ
ОТ ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

ПОКУПАЙТЕ В МАГАЗИНАХ 
И КИОСКАХ ВАШЕГО ГОРОДА!

УЖЕ В ПРОДАЖЕ!
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Механизм для поднятия якоря. 
7. Выпуклый отполированный камень. 10. Веничка на 
маршруте Москва – Петушки. 11. Склад оружия. 12. 
Бык, трудящийся в Мумбаи. 13. Любимый самоцвет 
волшебника Гудвина. 15. Отверстие для попадания 
в танк. 16. Лакомство Винни Пуха. 17. Кинополицей-
ский-машина. 18. Знаменитый эсер-провокатор. 19. 
Вид прыжка в балете. 22. Товар в каталоге швейной 
фабрики. 25. Латвийский микроавтобус. 26. Дефи-
цит жилого пространства. 29. Вересковый кустик-
медонос. 31. Создатели искусственного фурора. 
33. Армянская столица. 35. «Фрагмент» батальона. 
36. Пособница Черномора. 38. Мальчик, спасенный 
Олей и Яло. 39. Тематический сборник рассказов. 
41. Эксперимент с ретортами. 42. Обитатель тре-
тьей от Солнца планеты. 44. Группа придворных до-
носчиков. 47. Любезности от незнакомца. 49. Звер-
ский ропот. 50. Итальянский револьвер. 53. Лентяй 
и разгильдяй. 55. Город, прорезанный Босфором. 
56. Аристотель на собственной яхте. 60. Обучение 
персонала. 61. Афинский трагик, автор «Медеи». 62. 
Детище Калашникова. 63. Простой трудяга-шахтер. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Столкновение сторон. 2. Жен-
ская кофта из легкой ткани. 3. Громкая победа под 
звуки фанфар. 4. Необычная, удивляющая вещь. 5. 
Сыр на растительном белке. 6. Шляпный войлок. 7. 
Старинный инструмент астрономов. 8. Его ароматом 
благоухают мужчины. 9. Ерунда и полная бессмыс-
лица. 14. Деми, экс-супруга Э. Кутчера. 20. Бездна 
в изречении греков. 21. Горячность преступника. 23. 
Телефонный провод. 24. Мартин, моряк у Лондона. 
27. Серьезная ссора. 28. Общеукрепляющая водная 
процедура. 30. Способ бега лошадки. 32. «Спидо-
метр» на судне. 34. Приверженец уединенной жизни. 
37. Балет И. Стравинского. 40. Копытная тружени-
ца Анд. 42. Режиссер фильма «Форрест Гамп». 43. 
«Карандаш» для школьной доски. 45. Должность С. 
Собянина. 46. Славянский бог весны и солнца. 47. 
Роман-игра от Бориса Акунина. 48. Танец в сопро-
вождении кастаньет. 50. Мужская сумка с докумен-
тами. 51. Николай, снимавшийся в «Красном и чер-
ном». 52. Ревнитель старины или порядка. 54. Фан-
тастический мистер Фокс. 57. Место в Индии на реке 
Ямуна. 58. Окоп близ осажденной крепости. 59. Ши-
пучее яблочное вино.

Многих я прошла, 
но реально только 
она помогла: муж 
бросил пить, сестра 
родила долгождан-
ного ребенка, сын 
нашел работу.
Хорошо гадает, 
предсказывает, воз-
действует на поведе-
ние человека на рас-
стоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую
бабушку Аню

Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64 Ре
кл

ам
а



3(1307) 
8 января 2019 года
www.mirnov.ru 31ОТДОХНИ!

Ответы на сканворд №2(1306)

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецов не должны беспоко-
ить пустые хлопоты. Восполь-
зуйтесь свободным временем, 
хороший сон и прогулки на 
свежем воздухе смогут надолго 
зарядить вас энергией. Появле-
ние новых интересов в среду 
немного снимет напряжение. 
Суббота - удачное время для 
крупных покупок.

Благоприятные дни - 9 и 10.
Неблагоприятные дни - 11 и 13

Зимние каникулы не прине-
сут Стрельцам беспечности 
и безделья. Будьте готовы 
работать, как пчела. Это 
могут быть утомительная ра-
бота по дому, ремонт и даже 
рабочие поручения. Будьте 
предусмотрительны к своему 
здоровью в среду. Пятница 
идеальна для спорта и кос-
метических процедур.
Благоприятные дни - 10 и 15.
Неблагоприятные дни - 11 и 14.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам, предпочитающим экс-
тремальный отдых, звезды сове-
туют предпринять необходимые 
меры безопасности. Даже при 
планировании типичного семей-
ного праздника будьте готовы к 
непредвиденным ситуациям. В 
среду ваши амбиции могут быть 
восприняты буквально и вызвать 
соперничество. В субботу вас 
ждет успех на всех фронтах.
Благоприятные дни - 9 и 15.
Неблагоприятные дни - 11 и 13.

Тельцов радуют любые мело-
чи, ваша улыбка развеселит 
даже самого убежденного 
меланхолика. Однако при-
поднятое настроение может 
резко меняться при смене 
календарного листа. В пят-
ницу займитесь спортом. В 
понедельник не позволяйте 
мелким ссорам выбить вас из 
колеи.
Благоприятные дни - 9 и 14.
Неблагоприятные дни - 10 и 15.

Раки будут слегка взволнованы и 
суетливы. Тем не менее найдите 
любую причину быть счастливы-
ми, не грустите, если что-то не 
получилось, живите настоящим 
и ищите радость в повседневных 
вещах. Воскресенье окажется 
плодотворным для домашних 
дел. Во вторник будьте осторож-
ны при общении с малознако-
мыми людьми.
Благоприятные дни - 10 и 15.
Неблагоприятные дни - 11 и 14.

Львы будут веселыми и актив-
ными, однако к концу недели 
все же появится шанс немно-
го пощекотать себе нервы. 
Четверг проведите со второй 
половиной и лучше в гостях. 
Во вторник также не отказы-
вайтесь от приглашения кол-
лег или родственников, одна-
ко не флиртуйте направо и 
налево.
Благоприятные дни - 10 и 15.
Неблагоприятные дни - 12  и 13.

Новогодние праздники в оди-
ночестве - это нонсенс. Однако 
некоторые Девы могут найти 
такой вариант вполне прием-
лемым, если чувствуют себя не-
комфортно на чужом диване. 
Будьте осторожны в компании 
незнакомцев в четверг, не стоит 
доверять им личные тайны. В вы-
ходные доделайте отложенные 
домашние дела. 
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 10 и 13.

Звезды не запрещают Весам ве-
селых экспериментов, но реко-
мендуют относиться к окружаю-
щим с уважением и соблюдать, 
по крайней мере, основные 
стандарты поведения. В четверг 
вам могут понадобиться допол-
нительные финансовые ресур-
сы. В понедельник готовьтесь 
к осуществлению своих самых 
смелых планов.
Благоприятные дни - 9 и 15.
Неблагоприятные дни -  11 и 12.

Скорпионы не смогут от-
казаться от традиционного 
праздничного сценария, од-
нако не забудьте привнести 
в него что-нибудь новенькое 
и удивить друзей и близких. 
В четверг не переедайте, 
следите за своим здоровьем. 
Во вторник нанесите визит 
родственникам, не забудьте 
также о подарках.
Благоприятные дни - 9 и 15.
Неблагоприятные дни - 10 и 12.

Козерогам следует выби-
рать нейтральные темы для 
обсуждения с тем, чтобы со-
хранить праздничную атмос-
феру. Отложите обсуждение 
злободневных вопросов и 
политики до лучших времен. 
Четверг - прекрасный день 
для домашних дел. В поне-
дельник следите за своими 
эмоциями.
Благоприятные дни - 11 и 15.
Неблагоприятные дни - 13 и 14.

Поведение Водолеев в данный 
момент служит доказательством 
того, что нет ничего стабильного 
в этом мире. Многие из них могут 
неожиданно отказаться от своих 
старых планов и последовать в 
совершенно новом направле-
нии. Не расстраивайтесь из-за 
незначительных происшествий 
в субботу. Вторник посвятите 
встрече с друзьями.
Благоприятные дни - 9  и 10.
Неблагоприятные дни - 12  и 15.

Внутренний мир Рыб находится 
на грани взрыва. Вас может ох-
ватить желание завоевать или 
вернуть чью-то любовь либо вы 
мечтаете провести новогодние 
каникулы вдали от дома. Лю-
бовные приключения возможны, 
но проявляйте осторожность. В 
среду воздержитесь от семейных 
конфликтов. В субботу вероятен 
успех в активных начинаниях.
Благоприятные дни - 10 и 12.
Неблагоприятные дни -  13 и 15.

ПРОГНОЗ

10 января соединение Плутона и Солнца даст возмож-
ность ловко манипулировать окружающими. Проявят-
ся сильная воля, склонность к самоутверждению. 
13 января соединение Меркурия и Сатурна может 
усилить беспокойство и озабоченность. 14 янва-
ря - секстиль Меркурия и Нептуна: будут разви-
ваться интуиция, творческое воображение, при-
дут в гармонию сознание и подсознание. 

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

9 - 15
ЯНВАРЯ 

Спорить с женщиной 
- это все равно что чи-
тать лицензионное со-
глашение. В конце кон-
цов ты проматываешь и 
нажимаешь кнопку «Я 
согласен».

Девушка жалуется 
своей матери: 

- Мы с мужем просто 
поцапались, а потом он 
сказал мне убираться к 
черту!

- И ты пришла ко 
мне, да?

Пошел, включил 
воду в ванной, сел 
за компьютер. Когда 
мимо меня проплыли 
мои тапочки, я понял, 
что ванна наполни-
лась.

Экзамен в ГАИ по 
вождению:

- Почему вы не про-
пустили пешехода?

- А в автошколе пе-
ред переходом машина 
сама тормозила!

Сидел дома, было 
грустно…

Пришел друг и ска-
зал:

- Не грусти, сейчас 
спою.

И ведь споил, зараза!

Хорошая болезнь 
- склероз: ничего не 
болит и каждый день 
новости.

Вчера такое чувство 
было, как будто влю-

билась… потом поела… 
вроде отпустило…

Большинство жен-
щин считают, что в се-
мье борзеть должен… 
кто-то одна!

Отец говорит дочери:
- Вот тебе полторы 

тысячи, как ты просила.
- А почему не две?
- Это ты сейчас на 

каком языке спасибо 
сказала?

- У нас самый экс-
тремальный месяц - ян-
варь! Новый год, Рож-
дество, старый Новый 
год...

- А зачем нам старый 
Новый год?

- Это контрольный - 
в печень!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Уверение. 7. Хопкинс. 10. Девушка. 11. Каттани. 12. Орда. 13. Нирва-
на. 15. Чип. 16. Нео. 17. Мазанка. 18. «Арго». 19. Реприза. 22. Акваланг. 25. Рим. 26. Абдулов. 
29. Дамба. 31. Нэцкэ. 33. Анналы. 35. Муар. 36. Латук. 38. Идея. 39. Шрапнель. 41. Чета. 42. 
Контраст. 44. Австрийка. 47. Невежество. 49. Фри. 50. Вагонка. 53. Центнер. 55. Тапочки. 56. 
Обертка. 60. Рубикон. 61. Едкость. 62. Авиатор. 63. Фаготист.  ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Уключина. 
2. Европа. 3. Нагано. 4. Единорог. 5. Явор. 6. Юшка. 7. Хакамада. 8. Катманду. 9. Спиваков. 14. 
Вар. 20. Пергамент. 21. Измена. 23. Ваенга. 24. Анды. 27. Дуэлянт. 28. Лейтенант. 30. Мальчик. 
32. Эри. 34. Линдгрен. 37. Кант. 40. Ржев. 42. Кавалер. 43. Нож. 45. Сиг. 46. Афган. 47. Никон. 
48. Оккультист. 50. Вахтерша. 51. Оскомина. 52. Акционер. 54. Тир. 57. Елка. 58. Тост. 59. Альф.
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ный курс (не факт, что одного будет 
достаточно) придется выложить от 
трех до пяти таких сумм (плюс вос-
становление органов, испорченных 
химией). А аппарат «ЭРЕТОН» будет 
приносить пользу не менее пяти лет. 
Конечно, дешево или дорого - по-
нятия относительные. Но как тогда 
оценить страх, боль, стыд, мучения 
от низкого качества жизни, которое 
стремится к нулю, избавиться от ко-
торых каждому за счастье? Вот и вся 
арифметика.

Здравствуй, новая 
жизнь!

Как вы думаете, после 50, 60 или 
70 лет жизнь может быть наполнена 
смыслом? Она должна быть напол-
нена смыслом! Интимные болячки 
мешают в это поверить? С таким по-
мощником, как «ЭРЕТОН», вы може-
те не бояться за мужское здоровье!

Приводите организм в порядок 
и начинайте новую жизнь. Или вы 
хотите вкладывать в медицинский 
туризм? Вы что, инвестор, меце-
нат? У вас полно лишних денег? Есть 
места поинтереснее больничной 
палаты, куда можно отправиться. И 
даже если болезнь напомнит о себе 
в дороге, гостинице да где угодно, 
«ЭРЕТОН» исправит дело! И розетка 

ту «ЭРЕТОН» у вас появилась воз-
можность, не выходя из дома, лечить 
простатит (включая хронический) и 
аденому простаты суперсовремен-
ными методами. Нужно всего-то 
разобраться с двумя электродами. И 
пошли живительные импульсы пря-
миком на предстательную железу. 
Электричество, микровибрация и 
магнитное поле работают последо-
вательно или одновременно. Оста-
ется выбрать режим и по ощущени-
ям отрегулировать аппарат. 12 минут 
в день могут заменить от 10 до 30 
посещений врача. После курса се-
ансов с аппаратом «ЭРЕТОН» боль 
и стресс оставят вас в покое. Чтобы 
закрепить успех, возможно, придет-
ся повторить пройденный материал 
с интервалом в полтора-два месяца.

«ЭРЕТОН» без вреда для орга-
низма устраняет неприятные сим-
птомы, снимает воспаления, пре-
дотвращает осложнения. Думаете, 
откуда у вас это? Переохлаждение, 

сидячая работа, инфек-
ции приводят к сжатию 
сосудов, застойности 
крови и кислородному 
голоданию. Все беды от 
этого. Действие тройки 
природных инструмен-
тов направлено на улуч-
шение кровообращения 
в органах малого таза. 
Ткани получат необхо-
димое питание через 
налаженный кровоток, 
и простата скажет вам 
спасибо! А дальше как 
по накатанной: мощный 

прилив энергии, крепну-
щая с каждым днем уве-

ренность в своих силах, и жизнь сно-
ва сияет всеми красками! Что может 
быть лучше избавления от недугов, 
отравлявших жизнь?!

Чем так хорош 
«ЭРЕТОН»?

Несмотря на ценовую доступность 
и простоту в применении, «ЭРЕТОН» 
- полноценный медицинский аппарат 
и требует серьезного к себе отноше-
ния. Он помогает не только на ранних 
стадиях болезни, но и при тяжелых 
хронических формах. 

ВОТ ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПОКА
ЗАНИЯ К ПРИМЕНЕНИЮ:
•   гиперплазия (аденома) предста-

тельной железы;
•  хронический простатит;
• простатоцистит;
• эректильная дисфункция;
•  отсутствие или потеря сексуально-

го влечения;
•  синдром хронической тазовой 

боли;
•  простатодиния.

До свидания, боль!
Печень измучена таблетками, 

врачи разводят руками, анализы в 
порядке, но болит так, что впору на 
стенку лезть. Синдром хронической 
тазовой боли - это бесконечные му-
чения днем и ночью. Какая уж тут 
половая активность? Сплошная де-
прессия и страх. Действительно, у 
трети мужчин с подозрением на про-
статит не находят инфекций пред-
стательной железы. Причина в голо-
ве. Зажим мышц тазового дна про-
исходит в память о былых «острых» 
ощущениях. Когда есть «ЭРЕТОН», 
не нужно искать помощи на стороне! 
Аппарат действует импульсами на 
болевые точки, сигналы поступают 
в кору головного мозга. Организм 
учится самостоятельно снимать хро-
ническое напряжение, избавляться 
от тревоги, боли и больше к ним не 
возвращаться.

Сколько стоит счастье?
Философский вопрос! Заболе-

вания предстательной железы явля-
ются одними из самых распростра-
ненных проблем пожилых мужчин 
во всем мире. В Америке, напри-
мер, на лечение аденомы простаты 
ежегодно тратится около 4 млрд 
долларов, в Европе - по 858 евро на 
одного пациента. Несмотря на за-
боту государства, за аппараты, по-
добные «ЭРЕТОНУ», иностранные 
граждане готовы выкладывать со-
лидные суммы. К примеру, популяр-
ный американский аппарат доктора 
Эндерсона стоит 800 долларов! 
А мы чем хуже? Да ничем! Более 
того, наш отечественный аппарат, 
показавший почти 92-процентную 
эффективность при лечении про-
статита*, стоит более чем в пять раз 
дешевле! То есть, по статистике, 
«ЭРЕТОН» помогает 9 мужчинам 
из 10, а стоит при этом всего 9870 
рублей! Огромное за это спасибо 
инженерам петербургского завода 
«НЕВОТОН» и ученым-физиологам 
СЗГМУ имени И.И. Мечникова!

Операции на простате обойдутся 
в 8-10 раз дороже. За медикаментоз-

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПЕРЕД  ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

Суровая жизнь не жалеет 
мужчин. Постоянный стресс, от-
ветственность за семью, тяже-
лый труд, и на тебе - удар ниже 
пояса! Беда пришла, откуда не 
ждали. Часто стали бегать в ту-
алет? Появились боли и рези? 
Проблемы в интимной сфере? 
Большинство мужчин привык-
ли об этом молчать. Мужская 
натура не терпит жалости. Для 
многих признаться близкому че-
ловеку и затащить самого себя в 
клинику - проявление слабости. 
Но что же тогда делать, как по-
мочь себе самому? Выход есть! 
С аппаратом «ЭРЕТОН» можно 
бороться с мужскими недугами 
самостоятельно и без посторон-
них глаз. Он помогает 9 мужчи-
нам из 10*! 

Проблемы с простатой, затруд-
ненное мочеиспускание, сексуаль-
ные нарушения - не повод уходить 
в себя. Бояться нужно собственного 
бездействия, неведения и само-
успокоенности! Ну почему мы всег-
да надеемся на то, что все «само 
пройдет»? Ведь умом-то понимаем, 
что нет, но все равно оттягиваем 
момент. А если будет совсем позд-
но? Сначала простатит, аденома, а 
потом что? Операция? Вы уверены, 
что нет более щадящего способа? 
Ведь мы живем во времена сумас-
шедших технологических скачков и 
научных открытий! Прогресс не сто-
ит на месте, так почему бы не идти 
вслед за ним, по пути оздоровления 
и улучшения качества своей жиз-
ни? Тем более когда наши ученые 
по-прежнему способны создавать 
потрясающие и полезные вещи. От-
личный пример - отечественный ап-
парат «ЭРЕТОН». Известно ли вам, 
что за шесть лет его существования 
тысячи мужчин победили болезни 
мочеполовой сферы? Могло быть и 
больше, если бы все вери-
ли в такой безопасный 
и доступный метод, 
как физиотерапия. 
Аппараты, подобные 
«ЭРЕТОНУ», - мечта 
не только знающих 
мужчин, но и рядовых 
больниц и поликли-
ник. Мизер бесплат-
ных направлений сво-
дит к нулю доступность 
таких простых и эффек-
тивных процедур. Но 
это не повод запускать 
простатит и доводить до аденомы 
простаты, хотя даже с ней можно 
справляться терапевтически. Смело 
подключайте «ЭРЕТОН»! Вы почув-
ствуете облегчение, когда боль уй-
дет, а естественные процессы при-
дут в норму. В жизни все еще можно 
наладить!

Больше никакого стыда!
«Снимайте штаны!» - фраза, кото-

рую далеко не каждый мужчина меч-
тает услышать от уролога-женщины. 
Массаж простаты и прочие про-
цедуры и так уже удар по нервам и 
мужскому самолюбию. С аппаратом 
«ЭРЕТОН» вы сможете обойтись без 
посторонней помощи и посторонних 
глаз! Теперь вам нечего стыдиться! 
Три естественных фактора, скрытых 
в корпусе аппарата, умеют хранить 
секреты. Электрические импульсы, 
магнитное поле и микровибрация - 
бригада скорой помощи и команда 
узких специалистов. 

Ударная тройка работает слажен-
но, прицельно. Благодаря аппара-
ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306 730 205 900 051. Рег. уд. №РЗН 2012/13666. Реклама 18+ * Протокол исследования №27/11 от 10.10.2011, СПКК ФГБУ «НМХЦ им. Н.И. Пирогова».** Акция действует с 8 января 2019 г. по 19 февраля 2019 г. Информацию об организаторе мероприя-
тия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. Доставка Почтой России или курьером «до двери». Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора.

www.ereton.ru

433507, г. Димитровград, а/я 73, заказ А-2

8-800-777-83-09

Цена аппарата

«ЭРЕТОН»
13 700 руб.

9 870 руб.

Консультация специалиста БЕСПЛАТНО!

ЗАКАЗЫВАЙТЕ «ЭРЕТОН»
ПО БЕСПЛАТНОЙ ФЕДЕРАЛЬНОЙ ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ

Ваша выгода 3830 руб .
Только до 19 февраля 2019 года

И ЭТО ЕЩЕ НЕ ВСЕ!
БЕСПРЕЦЕДЕНТНАЯ АКЦИЯ!**
ТОЛЬКО для читателей газеты 

«МИР НОВОСТЕЙ»:
1. Закажите аппарат «ЭРЕТОН».
2. Получите в подарок эффективное 
средство для мужского здоровья! 

ЖИЗНЬ БЕЗ СТЫДА И БОЛИ:
ПРАВДА О МУЖСКОМ ЗДОРОВЬЕ БЕЗ ПУСТЫХ ОБЕЩАНИЙ

Приходите на выставку-продажу 
товаров для здоровья в вашем 
городе и сэкономьте на покупках 

до 1200 рублей!
КИРОВ  21 ЯНВАРЯ
ДК Родина, ул. Гайдара, 3  10.00-11.00
Аптека «ФАРМАИМПЕКС»,  12.00-13.00
Октябрьский пр-т, д. 84 

ЙОШКАРОЛА 22 ЯНВАРЯ
ДК им. Ленина,  10.00-11.00
ул. Машиностроителей, д. 22 А

ЧЕБОКСАРЫ 23 ЯНВАРЯ
ДК Агрегатного завода,  10.00-11.00
ул.Мира, д. 1

Н.НОВГОРОД 24 ЯНВАРЯ
ДК ГАЗ, ул. Смирнова, д. 12 09.00-10.00
ДК им. Свердлова,   11.00-12.00
ул. Большая Покровская, д. 18
ДК Орджоникидзе,  13.00-14,00
ул. Чаадаева, д. 17

«В нашем уни-
верситете под руко-
водством главного 
уролога Министер-
ства здравоохра-
нения РФ профес-

сора Д.Ю. Пушкаря проведены 
исследования эффективности 
аппарата «ЭРЕТОН» при лечении 
многих заболеваний и нарушений 
функций предстательной железы. 
Ученые выявили, что почти в 92% 
случаев «ЭРЕТОН» справляется 
с простатитом и аденомой пред-

стательной железы, а в качестве 
приятного бонуса пациентам до-
сталось мощное улучшение по-
тенции. Здоровье мужчины и его 
«второго сердца» отныне нахо-
дится в его собственных руках, 
если рядом «ЭРЕТОН». Желаю 
всем читателям мужского здоро-
вья и полноценной во всех смыс-
лах жизни!»

Доцент кафедры терапии, 

клинической фармакологии 

и скорой медицинской помощи 

МГМСУ, кандидат медицинских 

наук Кнорринг Герман Юрьевич

ВИТАМИННЫЙ КОМПЛЕКС 

«ПРОСТАТОН»

ЭТО СРЕДСТВО МОЖЕТ СТАТЬ ВАШИМ

100%-ный натуральный состав 
витаминного комплекса 
поможет мужчинам:
• снять болевой синдром;
•  снизить воспаление в 

простате;
•  наладить естественные 

процессы в организме;
•  улучшить половую функ-

цию;
• повысить либидо.

БАД.НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
«ЭРЕТОН» + «ПРОСТАТОН» = 

НАНЕСИ ДВОЙНОЙ УДАР ПО БОЛЕЗНИ!

МНЕНИЕ СПЕЦИАЛИСТА »«ЭРЕТОН» говорит вам:
«Да!» - уже во время первой 
процедуры вы можете почувство-
вать, как растет мужская сила, 
крепнет уверенность, а жизнь на-
полняется новым смыслом.
«Да!» - с помощью аппарата 
«ЭРЕТОН» можно избавиться от 
боли при мочеиспускании и пере-
стать бегать в туалет, особенно 
ночью. А спокойный сон - это 
огромный заряд энергии.
«Да!» - «ЭРЕТОН» вызывает «ла-
винообразный эффект», запуская 
цепочку долгожданных перемен. 
Вы забудете о таких словах, как 
«простатит» и «аденома», а люби-
мая оценит то, как «ЭРЕТОН» уси-
ливает эрекцию.

Как работает «ЭРЕТОН»?

1. Благодаря слабым электриче-
ским импульсам нервные окон-

чания тканей возбуждаются, про-
исходит стимуляция окружающих 
простату мышц. Кровообращение 
в органах малого таза усиливает-
ся, появляется мощная эрекция, и 
пробуждается половое влечение.

2. Магнитное поле снимает вос-
паление. Воспаленные органы 

малого таза начинают питаться 
насыщенной кислородом кровью. 
Происходит очищение и обнов-
ление клеток, которые начинают 
во всю силу бороться с вредо-
носными факторами. Воспаление 
спадает, запускается процесс вос-
становления, а значит, и оздоров-
ления мочеполовой системы.

3. Низкочастотная механическая 
микровибрация так же, как и 

импульсный ток, усиливает крово-
обращение. Раздражение в мыш-
цах, окружающих простату, приво-
дит к усилению обмена веществ в 
тканях. В органы малого таза начи-
нает поступать все необходимое, 
а вся ненужная гадость выводится 
из организма. Вместе с этим про-
исходит мощное кровенаполнение 
полового органа.

Победитель Всероссийского 
конкурса «100 лучших товаров 
России» по решению 
экспертов Росстандарта 
(2017).

Обладатель Платинового знака 
«ВСЕРОССИЙСКАЯ МАРКА 
(III ТЫСЯЧЕЛЕТИЕ). ЗНАК 
КАЧЕСТВА XXI ВЕКА» (2016, 2018) - 
конкурса, организованного 
фондом «Национальная 
слава».

НАГРАДЫ »

))

Специальная защитная 
голограмма на упаковке 

аппарата «ЭРЕТОН» - 100%-ная 
гарантия того, что вы приобрели 

не подделку, а настоящий 
медицинский аппарат! 

не нужна - заряда батареек хватит на 
40 часов непрерывной работы.

Временный сбой не означает, что 
пора записываться в немощные ста-
рики. Давали супруге «железобетон-
ное» слово жить долго и счастливо? 
Так сдержите его! Разве вы не меч-
таете о крепком мужском здоровье 
без злополучных болячек? Зачем 
же отказываться от такой возмож-
ности? Оставаться сильным и энер-
гичным мужчиной как можно дольше 
- это не фантастика и не сказка! Аппа-
рат «ЭРЕТОН» может дать все это тем, 
кто обращается к нему за помощью!
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